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A dependência a redes, telas e estímulos viciantes 
- Abílio Wolney 

Saúde cerebral para todas as idades -
Marco Aurélio 
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Caiado defende 
Bolsonaro e acusa 

STF de abusos
Governador Ronaldo Caiado chamou de “absurdo” decisão do STF que determinou 

uso de tornozeleira por Jair Bolsonaro. Em tom crítico, lembra que Lula se expressava 
livremente mesmo durante prisão. Página 10

Morte de bovinos em 
fazenda abandonada

Casos de maus-tratos a animais em propriedade rural do 
município de Santa Helena de Goiás, na região Sudoeste 

do Estado, estão em investigação após denúncias 
sobre abandono e morte de bovinos no local. Foram 

encontrados animais em estado de desnutrição extrema 
e dezenas de carcaças espalhadas pelo pasto. Página 2

Estudante tem bolsa 
suspensa após ostentar viagens
Prefeitura de Anápolis anunciou suspensão de bolsa do Programa Graduação 

a uma estudante no início do ano, após identificar suspeitas de irregularidades. 
Nas redes sociais, jovem postava sobre viagens internacionais. Página 3

Avenida 24 de Outubro tem 
novo sentido de circulação

A partir desta quinta-feira, 24, o trecho da Avenida 24 de Outubro, entre a 
Avenida Anhanguera e a Rua P-25, em Campinas, passa a operar em sentido 

único. Página 4

'Quarteto Fantástico'
falha como blockbuster

Em "Quarteto Fantástico", empresa norte-americana erra ao não criar história 
inteligente e com ideias capazes de fazer os personagens explorarem temas 

importantes. Página 12

IA desumaniza seleção de 
trabalhadores, diz pesquisa
Além de efeitos emocionais e psicológicos negativos nos candidatos, recrutar 

profissionais usando inteligência artificial é pouco eficiente para avaliar aspectos 
subjetivos, aponta pesquisa da Universidade de São Paulo (USP). Página 3

Pesquisa aponta que partidos falham em falar com a 
geração digital. Para atrair jovens de 16 e 17 anos, será 
preciso mais do que promessas: será preciso conexão. 

Página 7

Política “offline” 
afasta jovens

Com apoio do Governo de Goiás, municípios como 
Goiânia, Aparecida, Anápolis e Senador Canedo têm 

adotado estratégias alternativas para ampliar a cobertura 
vacinal contra a influenza. Página 7

Vacinação contra 
influenza tem

ações alternativas
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Polícias realizam apreensão 
recorde de pasta base de 

cocaína em Goiás

Na maior apreensão de 
2025 até agora, meia tone-
lada de pasta base de coca-
ína foi encontrada durante 
trabalho conjunto entre as 
policias militar, e rodovi-
ária federal, na região su-
doeste de Goiás. A ação, 
segundo as corporações, 
provocou um prejuízo su-
perior a R$ 30 milhões aos 
traficantes.

Escondidos debaixo de 
uma carga de 30 toneladas 
de milho, os entorpecentes 
só foram localizados gra-
ças ao faro de um cachor-
ro do Batalhão da Policia 
Militar de Cães (BPCães). 
Quando abordados por 
uma equipe do Núcleo 
de Operações Especiais 
(NOE) da PRF, o motoris-
ta e o passageiro do cami-
nhão estavam parados em 
um acostamento da BR 
060, em Rio Verde, à espe-
ra de um guincho, já que o 
veículo havia apresentado 
uma pane no motor.

O nervosismo da dupla, 
e o desencontro das infor-
mações prestadas por eles 
fizeram com que a PRF 
solicitasse o apoio do cão 
farejador da PM. Chamou 
a atenção, também, o fato 
de alguns fardos de milho 
estarem sendo transporta-
dos em um compartimen-
to frigorífico.

Após retirarem toda a 
carga, os policiais conta-
bilizaram 458,64 quilos de 
pasta base, e 85,54 quilos 
de cloridato de cocaína. 
Para os agentes, motorista 
e passageiro, que tiveram 
apenas as idades divul-
gadas, 42 anos, e 47 anos, 
contaram que haviam sido 
contratados para levar o 

caminhão até Minas Ge-
rais, mas se negaram a di-
zer onde o teriam buscado, 
e quanto receberiam pela 
viagem. Encaminhados à 
sede da Polícia Civil de Rio 
Verde, eles foram autua-
dos, em flagrante, por tráfi-
co interestadual de drogas.

Meia tonelada 
Outra apreensão, reali-

zada um dia antes, na mes-
ma região, culminou com a 
prisão de dois homens que 
transportavam quase meia 
tonelada de maconha. Os 
entorpecentes estavam 
dentro de um carro, mode-
lo Nissan Kicks, abordado 
pela PRF, e por policiais ci-
vis do Distrito Federal, na 
BR 364, em Jataí.

Além do tráfico, o moto-
rista, de 21 anos, também 
foi autuado por recepta-
ção, já que o veículo que 
ele dirigia estava com si-
nais identificadores adul-
terados, e com placas de 
outro carro, do mesmo 
modelo, e cor. No total, fo-
ram localizados no porta 
malas, e escondidos nos 
forros laterais, 430 quilos 
de maconha, e 1,2 quilo de 
skunk (super maconha).

Durante essa mesma 
abordagem, um homem e 
uma mulher que estavam 
em um Toyota Etios tam-
bém foram presos, e autu-
ados por tráfico de drogas, 
e associação. Segundo a 
polícia, o casal, que tam-
bém tiveram apenas as 
idade reveladas, 24 anos, e 
27 anos, faziam o trabalho 
de “batedores”, para o ou-
tro veículo que estava com 
as drogas.

Homem mata a 
namorada na frente 
dos filhos

Subiu para 27, na noite 
de terça-feira, o número 
de feminicídios registrados 
apenas este ano, em Goi-
ás. A vítima do último caso, 
registrado no Bairro Vila 
Operária, em Leopoldo de 
Bulhões, tinha 28 anos, e, 
segundo a polícia, foi as-
sassinada na frente de dois 
filhos, menores de idade. 
Na manhã seguinte, o autor 
do feminicídio foi preso por 
militares da Companhia de 
Policiamento Especializado 
(CPE), ainda em flagrante, 
escondido em uma mata, 
na Avenida União. Para os 
PMs, o réu confesso, que 
tem 33 anos, alegou ter 
dado 15 facadas na esposa 
após ser chamado de corno, 
versão que não foi confir-
mada. Dos 27 feminicídios 
registrados este ano em 
Goiás, seis aconteceram so-
mente neste mês de julho.

Autor de 
feminicídio ameaça 
trocar tiros com a 
polícia

“Nós não é comédia 
não, deixei dois corpos de 
exemplo lá, se eu trombar 
com a polícia, aí vou trocar 
tiros”. Por meio de um áu-
dio, Flávio André Leonardo 
da Costa Júnior enviou essa 
mensagem a um amigo, 
logo após assassinar, com 
tiros, a namorada, que tinha 
29 anos, e um vizinho do 
casal, de 46 anos. O crime 
aconteceu no último dia 13 
de junho, em Águas Lindas 
de Goiás, e, desde então, o 
assassino segue foragido. 
A suspeita da polícia é que 
ele esteja escondido em al-
guma cidade no Entorno do 
Distrito Federal.

Preso autor de 
três tentativas de 
homicídio em Iporá

Em pouco mais de duas 
semanas, um homem ten-
tou matar três pessoas em 
Iporá, cidade distante 225 
quilômetros de Goiânia. 
Duas das tentativas de ho-
micídio, praticadas com 
uma faca, aconteceram na 
noite do dia 23 de maio, du-
rante uma festa da cidade. 
A terceira vítima, que estava 
embriagado, teve trauma-
tismo craniano após sofrer 
várias pancadas na cabe-
ça e no rosto no dia oito de 
junho. Ontem pela manhã, 
policiais civis cumpriram 
um mandado de prisão ex-
pedido contra o agressor, 
que não teve a identidade 
revelada. 

Investigada morte 
de bovinos em Santa 

Helena de Goiás
Foram encontrados animais em estado de 
desnutrição extrema e dezenas de carcaças 

espalhadas pelo pasto

Redação

A Agência Goiana de De-
fesa Agropecuária (Agro-
defesa) e a Delegacia Esta-
dual de Repressão a Crimes 
Contra o Meio Ambiente 
(Dema) apuram um caso 
de maus-tratos a animais 
em uma propriedade ru-
ral do município de Santa 
Helena de Goiás, na região 
Sudoeste do Estado. A ação 
teve início na última se-
gunda-feira, após os órgãos 
terem recebido denúncia 
sobre abandono e morte de 
bovinos no local.

Diante da gravidade 
das informações, equi-
pes técnicas da Agência e 
da Delegacia foram até a 
fazenda para averiguar a 
ocorrência. Na vistoria re-
alizada, foram encontrados 
bovinos em situação crítica 
de desnutrição e diversas 
carcaças espalhadas pela 
propriedade, sugerindo 

mortes por fome. Embo-
ra não tenha sido possível 
contabilizar exatamente os 
animais mortos, um fun-
cionário relatou a perda de 
cerca de 60 bovinos.

A Agrodefesa prestou 
suporte técnico na identi-
ficação das condições sa-
nitárias e de bem-estar dos 
animais, além de realizar 
os encaminhamentos ad-
ministrativos e legais cabí-
veis. Já a Dema segue com a 
investigação criminal para 
apurar responsabilidades.

A Agrodefesa reforça que 
denúncias de maus-tratos, 
abandono ou outras irre-
gularidades envolvendo 
animais podem ser feitas 
por meio do telefone 0800 
646 1122. A participação da 
população é fundamental 
para que os órgãos de fis-
calização possam agir com 
rapidez e garantir a saúde 
e o bem-estar dos animais 
no campo.

Funcionário relatou a perda de cerca de 60 bovinos

Biometria 
obrigatória para 

benefícios sociais
Redação

Com a obrigatorieda-
de do cadastro biométrico 
para acesso a benefícios 
sociais, o governo federal 
quer acelerar a emissão da 
nova Carteira de Identida-
de Nacional (CIN). Ontem, 
o Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Pú-
blicos (MGI) apresentou 
novas medidas sobre a go-
vernança de dados no país 
e o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva assinou o de-
creto que regulamenta o 
uso da biometria na con-
cessão, renovação e ma-
nutenção dos benefícios 
sociais.

A ministra da Gestão e 
da Inovação em Serviços 
Públicos, Esther Dweck, 
explicou que essa cobran-
ça será feita de forma res-
ponsável para garantir os 

direitos de quem precisa. 
“A implementação será 
gradual, começando com 
as novas concessões. Para 
quem já tem o benefício o 
prazo para se adequar será 
um pouco maior”, disse, ex-
plicando que há exceções 
para a obrigatoriedade 
como pessoas com mais 
de 80 anos e dificuldade de 
mobilidade.

Para promover essa in-
clusão digital dos cidadãos, 
o governo assinou uma 
parceria com a Caixa Eco-
nômica Federal para que a 
coleta biométrica da CIN 
seja feita aproveitando a 
capilaridade do banco no 
atendimento a comunida-
des remotas e vulneráveis. 
Como grande pagador do 
Bolsa Família, por exem-
plo, a Caixa já tem a bio-
metria de mais de 90% dos 
beneficiários do programa. 
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Estudante tem 
bolsa suspensa 
após ostentar 
viagens em redes 
sociais

A Prefeitura de Anápolis 
anunciou a suspensão da 
concessão da bolsa do Pro-
grama Graduação a uma 
estudante no início do ano, 
após identificar suspeitas 
de irregularidades. Uma 
sindicância foi instaurada e 
uma comissão especial foi 
criada para reavaliar todos 
os benefícios concedidos.

O Tribunal de Justiça de 
Goiás (TJ-GO) destacou 
um perfil dela nas redes so-
ciais, onde a jovem postava 
sobre viagens internacio-
nais e experiências que, se-
gundo o órgão, não condi-
zem com o padrão de vida 
que ela havia declarado.

Diante da investigação, 
a Justiça revelou que surgi-
ram informações públicas 
relevantes que levantaram 
dúvidas sobre as alegações 
da estudante.

O tribunal também ob-
servou que a advogada que 
representava a estudante, 
sua mãe, tinha uma ren-
da de R$ 8, mil através da 
profissão, além de ter uma 
empresa e receber outros 
R$ 4,4 mil por ser servidora 
pública do estado.

Também foi descoberto 
que o pai da jovem é sócio 
em uma imobiliária. Para 
obter a bolsa, a estudante 
alegou residir com o avô, 
que teria uma renda fami-
liar de três salários míni-
mos, mas foi constatado 
que o avô é, na verdade, um 
empresário ativo com uma 
empresa cujo capital social 
é de R$ 100 mil.

Lineagro Produtos Agropecuários S.A.
(“Companhia”) - CNPJ/MF nº 21.018.928/0001-73 - NIRE 52.300.045.371

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA CONVOCAÇÃO
O Conselho de Administração da Companhia, nos termos do Artigo 6º, §2º de seu Estatuto Social, convoca os Senhores Acionistas 
a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (“AGE”) no dia 1º de agosto de 2025, às 15 horas, em primeira chamada, ou 
às 15 horas e 30 minutos, em segunda chamada, a realizar-se de modo digital, conforme orientações desta Convocação, sendo 
permitida somente a participação à distância, mediante atuação remota via sistema eletrônico Teams (“Sistema Eletrônico”), 
a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: a) a lavratura da ata em forma de sumário das deliberações; b) aprovar o 
Protocolo e Justificação de Incorporação, celebrado entre Companhia e a Dallarmi & Oliveira Produtos Agrícolas Ltda., sociedade 
empresária limitada, com sede na Cidade de Porto Velho, Estado de Rondônia, na Avenida Amazonas, nº 2.160, Nova Porto Velho, 
CEP 76.820-114, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 07.451.343/0001-11, com seus atos constitutivos devidamente arquivados na Junta 
Comercial do Estado de Rondônia sob o NIRE 11.200.435.298 (“Nossa Lavoura Porto Velho” ou “Incorporada”), a ser incorporada 
pela Companhia (“Protocolo e Justificação de Incorporação”), disponível para consulta dos acionistas mediante solicitação à 
Companhia; c) ratificar a nomeação da Vera Cruz Investimentos Ltda., inscrita no CNPJ/MF sob o nº 17.160.120/0001-59, com 
sede na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Avenida Nações Unidas, nº 12.901, Torre Norte, 12º andar, sala 12-104, 
CEP 04.578-910 (“Vera Cruz”), como empresa especializada responsável pela elaboração do laudo de avaliação que determinou 
o valor do patrimônio líquido da Incorporada, para os fins da incorporação da Nossa Lavoura Porto Velho pela Companhia, nos 
termos dos artigos 226 e 227 da Lei das S.A. (“Laudo de Avaliação”), disponível para consulta dos acionistas mediante solicitação 
à Companhia; d) aprovar o Laudo de Avaliação; e) aprovar a incorporação da Nossa Lavoura Porto Velho pela Companhia, nos 
termos do Protocolo e Justificação de Incorporação; f) caso sejam aprovadas as matérias acima, indicar as filiais da Companhia 
que serão responsáveis por exercer as atividades da Incorporada; g) caso sejam aprovadas as matérias acima, autorizar a 
Diretoria da Companhia a tomar todas as providências necessárias para implementar a incorporação da Nossa Lavoura Porto Velho 
pela Companhia, bem como ratificar os atos até então praticados; e h) por fim, aprovar a consolidação do Estatuto Social da 
Companhia. Os documentos relativos às matérias a serem discutidas na Assembleia Geral (i.e. Protocolo e Justificação e Laudo 
de Avaliação) encontram-se à disposição dos acionistas para consulta na sede da Companhia ou mediante solicitação direta à 
Companhia, em conformidade com as disposições da Lei das Sociedades por Ações e da regulamentação aplicável. Mediante a 
utilização do Sistema Eletrônico, o Acionista participará e votará de forma remota na AGE, que será transmitida ao acionista de 
forma digital, em tempo real. Para participação pelo Sistema Eletrônico os acionistas deverão utilizar computador/notebook/
telefone/celular ou equipamento equivalente que possua câmera de vídeo e áudio, observadas as instruções abaixo. Nos termos 
do artigo 126 da Lei nº 6.404/76 (“Lei das S.A.”), para participar da Assembleia, os acionistas ou seus representantes deverão 
encaminhar à Companhia, aos cuidados do Departamento Jurídico, por meio do endereço eletrônico contato.juridico@axiaagro.
com, os seguintes documentos: (a) documento de identidade; (b) atos societários que comprovem a representação legal, se 
aplicável; e (c) instrumento de procuração, se a participação se der por meio de procurador. Nos termos do §1º do artigo 126 da Lei 
das S.A., a outorga de poderes de representação deverá ter sido realizada há menos de 1 (um) ano. Ademais, em conformidade com 
o disposto nos §§1º e 2º do artigo 654 da Lei nº 10.406/2002 (“Código Civil”), a procuração deverá indicar o local de sua emissão, 
conter a qualificação completa do outorgante e do outorgado, a data e o objetivo da outorga, bem como a descrição e a extensão 
dos poderes conferidos. Ressalta-se que os acionistas somente poderão ser representados na Assembleia por procurador que seja 
acionista da Companhia, administrador ou advogado, conforme previsto no §1º do artigo 126 da Lei das S.A. Por fim, a Companhia 
informa que enviará, de forma tempestiva, a todos os seus acionistas, por e-mail, o link de acesso ao sistema eletrônico para 
participação remota na Assembleia Geral Extraordinária. Goiânia, 22 de julho de 2025. Presidente do Conselho de Administração 
- Ary Rodrigues Junior. (22, 23 e 24/07/2025)

AGROGALAXY PARTICIPAÇÕES S.A.
Em Recuperação Judicial

CNPJ nº 21.240.146/0001-84 - NIRE 52.300.048.907 - Cód. CVM 02565-8
ATA DE REUNIÃO DE CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO REALIZADA EM 02 DE JULHO DE 2025

1. DATA, HORA E LOCAL: No dia 02 de julho de 2025, às 09:00 horas, de forma exclusivamente digital, sendo considerada 
como realizada na sede social do AGROGALAXY PARTICIPAÇÕES S.A. – Em Recuperação Judicial (“Companhia”), localizada 
na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º andar, Condomínio Comercial Connect Park Business, 
Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, Estado de Goiás, CEP 74230-025. 2. CONVOCAÇÃO: Dispensada a convocação por 
estar presente a totalidade dos membros do Conselho de Administração da Companhia, conforme autorizado pelo Estatuto 
Social da Companhia. 3. COMPOSIÇÃO DA MESA: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretário: Luiz Conrado dos Santos 
Carvalho Sundfeld. 4. ORDEM DO DIA: Discutir e deliberar sobre: (i) nos termos do Artigo 21º, (xvi) e (xxxiv) do Estatuto 
Social da Companhia, a outorga de garantia fidejussória pela controlada da Companhia, na forma de fiança (“Fiança”), em 
garantia ao cumprimento das obrigações estabelecidas no instrumento e seu aditamento por meio do qual a Companhia 
assumiu determinadas obrigações – incluindo obrigações relativas às cotas do AgroGalaxy Fornecedores Fundo de 
Investimento nas Cadeias Produtivas Agroindustriais FIAGRO – Direitos Creditórios, fundo de investimento nas cadeias 
produtivas do agronegócio, inscrito no CNPJ sob o nº 52.286.115/0001-98 (“FIAGRO”) e à outorga de opção de venda de 
determinadas cotas do FIAGRO (“Obrigações Companhia”), conforme detalhado no material de suporte submetido à 
apreciação dos membros do Conselho de Administração e arquivado na sede da Companhia (“Material de Suporte”), 
previamente aprovado em Reunião do Conselho de Administração, realizada em 06 de maio de 2024 (“RCA 06.05.2024”), 
e, versão aditada aprovada em Reunião do Conselho de Administração, realizada em 13 de junho de 2024 (“RCA 
13.06.2024”); (ii) a autorização aos membros da Administração da Companhia a adotar todas as providências necessárias 
para efetivar as deliberações tomadas nesta ata. 5. DELIBERAÇÕES: Após discutidas as matérias constantes da ordem do 
dia, os membros do Conselho de Administração presentes decidiram, por unanimidade e sem quaisquer restrições ou 
ressalvas, o quanto segue: 5.1. Aprovar a outorga da Fiança pela controlada da Companhia, Ferrari Zagatto Comércio de 
Insumos Ltda. – Em Recuperação Judicial, inscrita no CNPJ sob o nº 80.798.499/0001-63, em conjunto com as demais 
controladas, conforme previamente aprovado na RCA 06.05.2024 e RCA 13.06.2024, e de acordo com o detalhado no 
Material de Suporte. 5.2. Autorizar os membros da Administração da Companhia a praticar todos os atos e assinar todo e 
qualquer documento necessários à implementação das deliberações tomadas na presente reunião. 6. ENCERRAMENTO: 
Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, foi 
assinada por todos os presentes. Composição da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretário: Luiz Conrado dos 
Santos Carvalho Sundfeld. Conselheiros presentes: Sebastian Marcos Popik, Tomas Agustin Romero, Eron Martins, Luiz 
Carlos Passetti e Mônica da Cruz Lamas. Goiânia, 02 de julho de 2025. Certifico que a presente confere com o original 
lavrado no livro próprio. Mesa: Sebastian Marcos Popik - Presidente, Luiz Conrado dos Santos Carvalho Sundfeld - 
Secretário. JUCEG - Certifico o registro em 22/07/2025 sob nº 20251779912, Protoloco 251779912 de 11/07/2025. Suzana 
Fontes Borges Fileti - Secretária-Geral.

IA reduz diversidade e 
desumaniza processo de 
seleção de trabalhadores
Entre os principais problemas identificados estão o viés algorítmico, 

a discriminação, a redução da diversidade organizacional e a 
desumanização da experiência do candidato

Redação

A inteligência artificial 
(IA) pode trazer benefícios 
para os processos de con-
tratação, como agilidade, 
padronização e redução 
de custos, mas uma pes-
quisa da USP revelou sé-
rias preocupações com a 
utilização da ferramenta.

Entre os principais pro-
blemas identificados estão 
o viés algorítmico e a dis-
criminação, a redução da 
diversidade organizacio-
nal e a desumanização da 
experiência do candidato. 
Nesse cenário, o papel dos 
recrutadores muda signifi-
cativamente, passando de 
decisores a supervisores 
de sistemas.

A pesquisa também des-
tacou efeitos emocionais 
e psicológicos negativos 
para candidatos e recru-
tadores, além de barreiras 

culturais e linguísticas, es-
pecialmente em contextos 
globais, como no caso de 
uma empresa alemã com 
subsidiárias no Brasil.

"Com a crescente ado-
ção da tecnologia, ocorre 
uma mudança na comuni-
cação, no comportamento 
e nas emoções das pes-
soas", explica Humberta 
Silva, autora do estudo 
desenvolvido durante seu 
doutorado na Faculdade 
de Economia, Adminis-
tração, Contabilidade e 
Atuária (FEA) da USP em 
texto publicado no Jornal 
da Usp.

Supervisão 
humana

Humberta ressalta que 
a IA não é neutra; ela car-
rega os vieses de quem a 
programa e dos dados que 
a alimentam. O uso auto-
matizado e acrítico pode 
reproduzir desigualdades 
estruturais, como discri-
minação de gênero, raça, 
classe e local de origem.

A recomendação cen-
tral é que a IA seja utili-
zada com supervisão hu-
mana, ética intencional e 
sensibilidade ao contexto 
social e organizacional. 
"Precisamos compreender 
que a inteligência artificial 
tem limitações, identificar 
quais são e realizar audito-
rias sempre que a utilizar-
mos", destaca. Para miti-
gar riscos, a pesquisadora 
enfatiza a importância da 
transparência, regulação e 
educação tecnológica. 

No cenário atual, a IA 
pode acabar reforçando 
desigualdades estruturais 
em vez de combatê-las. 
"No Brasil, o acesso à tec-
nologia ainda é precário, e 
isso impacta diretamente a 
diversidade", afirma Hum-
berta. Muitos candidatos 
enfrentam desvantagens 
desde o início por não te-
rem acesso às informações 
ou à linguagem pretendi-

da pelos sistemas automa-
tizados.

Além disso, os algo-
ritmos aplicam critérios 
ocultos que excluem can-
didatos de forma sutil. "Há 
sistemas que pontuam se 
o candidato mora perto do 
trabalho, se fala inglês ou 
se cursou determinada fa-
culdade", alerta. Esses fil-
tros automáticos tendem 
a privilegiar perfis com 
maior capital cultural, ex-
cluindo, assim, grupos 
historicamente marginali-
zados.

Oruam é enviado 
a Bangu 3, 
presídio destinado 
ao Comando 
Vermelho

O rapper Mauro Davi 
dos Santos Nepomuceno, 
25, o Oruam, foi transferido 
para o presídio onde estão 
integrantes do Comando 
Vermelho, no Rio de Janei-
ro, na noite desta terça (22). 
A Justiça manteve a prisão 
do artista em audiência de 
custódia, realizada na tarde 
desta quarta-feira (23). A 
defesa não apresentou pe-
didos, alegando que devem 
ser feitos ao juiz do caso.

No sistema penitenciá-
rio fluminense os internos 
são separados de acordo 
com a facção que tem influ-
ência sobre a região de ori-
gem do custodiado ou com 
suas alianças criminosas 
para evitar confrontos. Há 
cadeias diferentes designa-
das para Comando Verme-
lho, TPC (Terceiro Coman-
do Puro), ADA (Amigos dos 
Amigos) e para milicianos, 
por exemplo.

Segundo a Seap (Secre-
taria de Administração Pe-
nitenciária), Oruam foi en-
caminhado ainda na noite 
de terça (22) para a peni-
tenciária Serrano Neves 
(conhecida como Bangu 
3A), no Complexo de Geri-
cinó, na zona oeste do Rio.

Pesquisa também destacou efeitos emocionais e psicológicos negativos para candidatos e recrutadores
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Avenida 24 de Outubro terá 
novo sentido de circulação 

Redação 

A partir desta quinta-
-feira, 24, o trecho da Ave-
nida 24 de Outubro, entre 
a Avenida Anhanguera e a 
Rua P-25, em Campinas, 
passa a operar em sentido 
único. A mudança, realiza-
da pela Prefeitura de Goiâ-
nia por meio da Secretaria 
Municipal de Engenharia 
de Trânsito (SET) inclui si-
nalização e apoio de agen-
tes de trânsito. A alteração 
faz parte de um sistema 

binário com a Avenida Pe-
rimetral, que assumirá o 
fluxo no sentido oposto.

A iniciativa integra o 
projeto de requalificação 
da Avenida 24 de Outubro, 
que tem 3,8 km de exten-

são. A Prefeitura acredita 
que a mudança melhora 
o tráfego, amplia vagas de 
estacionamento e torna o 
ambiente mais acessível e 
atrativo para comerciantes 
e consumidores. 

Um dos pontos de des-
taque é a proximidade 
com o Estádio Antônio Ac-
cioly, onde o novo sentido 
da via já será adotado nas 
primeiras horas da manhã. 
A ideia é facilitar também 

para quem vem da região 
central em direção ao es-
tádio.

Além da mudança de 
sentido, o cruzamento 
com a Avenida Indepen-
dência terá o semáforo 
reprogramado para dois 
tempos, substituindo o 
modelo atual de três. Tam-
bém foi construída uma 
alça de retorno para moto-
ristas que desejam acessar 
a Perimetral a partir da 24 
de Outubro.

Outro trecho, entre a 
Alameda Progresso e a 
Avenida Tirol, já recebeu 
intervenções semelhan-
tes, com implantação de 
sentido único, readequa-
ção semafórica e nova 
sinalização. Ao todo, 19 
cruzamentos estão sendo 
ajustados para aumentar a 
fluidez no corredor.

Trecho da Avenida 24 de Outubro, em Campinas, passa a operar em sentido único: mão inicia na Anhanguera

Mudança faz parte 
do projeto de 
requalificação viária 
e será acompanhada 
por nova sinalização, 
agentes de trânsito 
e reprogramação 
semafórica
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Canedo avança no combate à crise hídrica

Meyrithania Michelly

A cidade de Senador 
Canedo vem registrando 
avanços significativos no 
enfrentamento da crise hí-
drica que atingiu diversos 
bairros nos últimos anos. 
A Agência Municipal de 
Saneamento (Sanesc) tem 
conduzido uma série de 
ações estruturantes para 
garantir o fornecimento 
regular de água tratada à 
população, com destaque 
para a ampliação da capa-
cidade de reservação, mo-
dernização da rede e novas 
interligações estratégicas.

Entre as intervenções 
mais recentes, está a co-
nexão entre a Estação de 
Tratamento de Água Lú-
cio Rosa e a rede de distri-
buição do Jardim Canedo, 
com foco na região da Rua 
Bariane Hortêncio. A me-
dida tem como objetivo 
elevar a pressão da água 
nas tubulações, assegu-
rando que o fornecimento 
chegue de forma estável às 
residências, inclusive em 
períodos de maior con-
sumo ou em situações de 
baixa nos reservatórios.

De acordo com a Sa-
nesc, a intervenção be-

neficiará diretamente os 
moradores da área, que 
passarão a contar com um 
abastecimento mais efi-
ciente e contínuo. “Esse é 
mais um passo para garan-
tir que a água chegue com 
qualidade e constância a 
todos os canedenses. Esta-
mos modernizando nossa 
rede para que problemas 
antigos deixem de existir”, 
informou a agência.

Segundo o secretário 
da Sanesc, Fábio Ramos, 
o foco da gestão tem sido 
entregar soluções defini-
tivas para o problema his-
tórico de falta d’água na 
cidade. “Nós assumimos o 
compromisso de estrutu-
rar um sistema robusto e 
duradouro. O que estamos 
vendo hoje é o resultado 
de um planejamento téc-

nico e de um investimento 
inédito em saneamento 
básico em Senador Cane-
do”, afirmou ele, em entre-
vista ao Diário da Manhã.

Além disso, dois novos 
reservatórios com capa-
cidade de 2 milhões de 
litros cada já foram con-
cluídos, juntamente com 
a instalação da rede de 
encanamentos. A eta-
pa atual envolve testes e 
ajustes técnicos para que 
o sistema seja ativado nos 
próximos dias. A obra in-
tegra o Consórcio Sul, um 
projeto realizado em par-
ceria com o setor privado e 
o Ministério Público, com 
investimento total de R$ 
20 milhões. O conjunto de 
reservatórios prevê uma 
capacidade final de qua-
se 20 milhões de litros de 

água tratada.
Outro marco importante 

ocorreu em junho do ano 
passado, com a inaugura-
ção do Centro de Reser-
vação São Francisco, que 
possui capacidade para 
armazenar 4,1 milhões de 
litros. Essa estrutura re-
força o abastecimento do 

Centro de Reservação Sul, 
ampliado em 2024, e que 
atende os novos reservató-
rios da região do Morum-
bi. Para conectar os siste-
mas, foram implantados 
mais de 12 mil metros de 
adutoras.

“Estamos virando a pá-
gina da insegurança hí-
drica em Senador Cane-
do. Nosso objetivo é que, 
nos períodos de seca ou 
de maior demanda, os 
moradores sequer perce-
bam oscilações no forne-
cimento. Isso agora é pos-
sível graças ao conjunto 
de obras integradas que 
executamos nos últimos 
dois anos”, ressaltou Fábio 
Ramos.

A expectativa da ad-
ministração municipal 
é que, com a conclusão 
dessas obras, a cidade su-
pere de forma definitiva o 
histórico de interrupções 
no fornecimento de água, 
promovendo mais segu-
rança hídrica e qualidade 
de vida à população.

Intervenções beneficiam diretamente os moradores dos bairros de Senador Canedo

Mudança faz parte 
do projeto de 
requalificação viária 
e será acompanhada 
por nova sinalização, 
agentes de trânsito 
e reprogramação 
semafórica



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 24 DE JULHO 24 DE JULHO DE 2025 DE 2025 5
45 ANOS

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL DE CONSTITUIÇÃO
ALBIOMA CODORA BIOMETANO S/A 

REALIZADA EM 03 DE JULHO DE 2025.
1. Data, Hora e Local: Em 03 de julho de 2025, às 10:00 
horas, na sede da ALBIOMA CODORA BIOMETANO S/A 
(“Companhia”), no município de Goianésia, Estado de Goiás, 
na Rodovia GO 338, Km 33 (à esquerda) + 4 Km, zona rural, 
CEP 76388-899. 2. Presença: A totalidade dos Acionistas 
Fundadores da Companhia representando a totalidade 
dos subscritores do Capital Social, conforme assinaturas 
apostas no Livro de Registro de Presença de Acionistas. 3. 
Convocação: Dispensadas as formalidades de convocação, 
na forma do artigo 124, §4º, da Lei nº 6.404, de 15 de dezembro 
de 1976, conforme alterada (“Lei das Sociedades por Ações”). 
4. Composição da Mesa: (i) Presidente: Christiano Forman 
Villaça e (ii) Secretário: Paulo Fernando Schimidt. 5. Ordem do 
dia: Deliberar e aprovar: (i) a constituição da Companhia; (ii) o 
capital social inicial da Companhia; (iii) o Estatuto Social 
da Companhia; (iv) a eleição dos membros da Diretoria da 
Companhia; (v) a remuneração dos membros da Diretoria 
da Companhia; e (vi) a autorização para a Diretoria praticar ou 
exercer todos e quaisquer atos relacionados à implementação 
das deliberações dos itens anteriores. 6. Deliberações: Após 
a análise e discussão das matérias constantes da Ordem do 
Dia, os Acionistas (abaixo definidos), por unanimidade e sem 
ressalvas, aprovaram: (i) A constituição de sociedade anônima 
de capital fechado sob a denominação de ALBIOMA CODORA 
BIOMETANO S/A, com sede e foro no município de Goianésia, 
Estado de Goiás, na Rodovia GO 338, Km 33 (à esquerda) 
+ 4 Km, zona rural, CEP 76.388-899, e cujo objeto social 
corresponde a produção e comercialização de biometano 
(CH4), resultante da purificação de gases resultantes da 
biodigestão da matéria orgânica (biogás), produzido a partir da 
vinhaça, resíduo resultante da destilação fracionada do caldo 
de cana de açúcar fermentado para obtenção de etanol ou de 
outro substrato adequado, incluindo o investimento em ativos 
e a prática de todas as atividades necessárias para o refino 
do biogás, compressão e carregamento do biometano. (ii) O 
capital social inicial de R$ 10.000,00 (dez mil reais), dividido 
em 10.000 (dez mil) ações ordinárias, nominativas e sem valor 
nominal, totalmente subscritas e que será integralizado em 
moeda corrente nacional, que deverá ser integralizado pelos 
acionistas fundadores e depositado em instituição financeira 
nacional até a data de protocolo da Ata de Assembleia Geral de 
Constituição, perante a Junta Comercial do Estado de Goiás, 
da seguinte forma: a) A acionista ALBIOMA PARTICIPAÇÕES 
DO BRASIL LTDA., sociedade empresária limitada com sede 
na Rua Gomes de Carvalho, n.º 1069, cj. 131/132, Edifício 
Advanced Tower, na cidade de São Paulo, Estado de São 
Paulo, CEP 04547-004, inscrita no Cadastro Nacional de 
Pessoas Jurídicas (“CNPJ”) sob o n.° 18.255.605/0001-99, 
neste ato representada por Christiano Forman Villaça, 
brasileiro, solteiro, economista, inscrito no Cadastro Nacional 
de Pessoas Físicas (“CPF”) sob o n.º 072.394.237-43, portador 
da Cédula de Identidade RG n.º 10.626.237-43 (IFP/RJ), 
residente e domiciliado na Alameda dos Anaparus, n.º 965, 
Indianapolis, CEP 04087-002, cidade de São Paulo, Estado 
de São Paulo, na forma de seu contrato social (“Albioma”), 
subscreve e integralizará na moeda corrente nacional do país, 
o total de 5100 (cinco mil e cem) ações ordinárias nominativas 
e sem valor nominal, no valor de R$ 1,00 (um real) cada, 
correspondendo ao valor de R$ 5.100,00 (cinco mil e cem 
reais), conforme Boletim de Subscrição constante do Anexo 
I à presente ata e conforme comprovante de Transferência 
Eletrônica Direta (TED) realizada pela Acionista junto ao Banco 
Itau Unibanco S.A. constante do Anexo III ao presente ato e; b) 
e JALLES MACHADO S.A., sociedade por ações com sede na 
Fazenda São Pedro, Rodovia GO 080, Km 751, no município 
de Goianésia, Estado de Goiás, CEP 76388-899, inscrita no 
CNPJ sob o n.º 02.635.522/0001-95, neste ato representada 
por seus diretores: Otávio Lage de Siqueira Filho, brasileiro, 
casado em regime de comunhão parcial de bens, engenheiro 
civil, portador da cédula de identidade RG n° M-463046 SSP-
MG e CPF n° 229.250.406-59 e Rodrigo Penna de Siqueira, 
brasileiro, casado em regime de comunhão parcial de bens, 
engenheiro civil, portador da cédula de identidade RG n° 
36.794.213-6 SSP-SP e CPF n° 292.037.128-28, ambos com 
endereço comercial estabelecido na Fazenda São Pedro, Zona 
Rural, Rodovia GO-080, Km 185, no Município de Goianésia, 
Estado de Goiás, CEP 76.388-899 na forma de seu estatuto 
social (“JM”) subscreve e integralizará na moeda corrente 
nacional do país, o total de 4900 (quatro mil e novecentas) 
ações ordinárias nominativas e sem valor nominal, no valor 
de R$ 1,00 (um real) cada, correspondendo ao valor de R$ 
4.900,00 (quatro mil e novecentos reais), conforme Boletim 
de Subscrição constante do Anexo I à presente ata e 
conforme comprovante de Transferência Eletrônica Direta 
(TED) realizada pela Acionista junto ao Banco Itau Unibanco 
S.A. constante do Anexo III ao presente ato. (iii) Os termos 
do Estatuto Social da Companhia, o qual passa a reger a 
Companhia a partir da presente data, com a seguinte redação: 
“ESTATUTO SOCIAL DA ALBIOMA CODORA BIOMETANO 
S/A - CAPÍTULO I - DENOMINAÇÃO, SEDE, OBJETO 
SOCIAL E DURAÇÃO 
Artigo 1 A ALBIOMA CODORA BIOMETANO S/A é uma 
sociedade por ações regida pelo presente Estatuto Social, pelo 
Acordo de Acionistas arquivado em sua sede social e pelas 
disposições legais que lhe forem aplicáveis (“Companhia”). 
Artigo 2 A Companhia tem sede no município de Goianésia, 
Estado de Goiás, na Rodovia GO 338, Km 33 (à esquerda) + 4 
Km, zona rural, CEP 76388-899.
Parágrafo Único. Por deliberação da Diretoria, poderão ser 
abertas, instaladas, transferidas ou extintas filiais, sucursais, 
escritórios, agências ou representações em qualquer ponto do 
território nacional ou do exterior.
Artigo 3  A Companhia tem por objeto social a produção e 
comercialização de biometano (CH4), resultante da purificação 
de gases resultantes da biodigestão da matéria orgânica 
(biogás), produzido a partir da vinhaça, resíduo resultante da 
destilação fracionada do caldo de cana de açúcar fermentado 
para obtenção de etanol ou de outro substrato adequado, 
incluindo o investimento em ativos e a prática de todas as 
atividades necessárias para o refino do biogás, compressão e 
carregamento do biometano.
Artigo 4 O tempo de duração da Companhia é 
indeterminado.

CAPÍTULO II - CAPITAL SOCIAL E AÇÕES
Artigo 5 O capital social, totalmente subscrito e 
integralizado, é de R$ 10.000,00 (dez mil reais), dividido em 
10.000 (dez mil) ações ordinárias nominativas, sem valor 
nominal.
Artigo 6 A cada ação de emissão da Companhia 
corresponde um voto nas deliberações das Assembleias 
Gerais.
Artigo 7 É vedado à Companhia emitir partes beneficiárias.
Artigo 8 As ações não serão representadas por cautelas 
ou títulos múltiplos, presumindo-se sua propriedade pela 
inscrição do nome do acionista no Livro de Registro de Ações 
Nominativas da Companhia.
Artigo 9 A Companhia deverá realizar, no prazo de 5 
(cinco) dias a contar do pedido do acionista, os atos de 
registro, averbações ou transferências de ações.
Artigo 10 Nos casos de reembolso de ações previstos em 
lei, o valor de reembolso das ações corresponderá ao valor do 
patrimônio líquido da Companhia, nos termos do artigo 45 da 
Lei Federal nº 6.404, de 15 de dezembro de 1976, conforme 
alterada (“Lei das S.A.”). 

CAPÍTULO III - ASSEMBLEIAS GERAIS
Artigo 11 A Assembleia Geral reunir-se-á, ordinariamente, 
nos 4 (quatro) meses seguintes ao término do exercício social, 
e, extraordinariamente, sempre que os interesses sociais o 
exigirem, guardados os preceitos de direito nas respectivas 
convocações, que serão feitas por qualquer membro da 
Diretoria.
Artigo 12 As Assembleias Gerais serão presididas pelo 
Diretor Presidente, ou, em sua ausência, por indivíduo 
escolhido por maioria de votos dos Acionistas presentes. O 
presidente da Assembleia Geral escolherá um dos presentes 
para secretariar os trabalhos.
Parágrafo 1º. As Assembleias Gerais serão convocadas pela 
Diretoria ou por qualquer acionista (com a apresentação da 
pauta dos assuntos a serem tratados e apresentação dos 
documentos pertinentes que já se encontrarem disponíveis), 
devendo, para tanto, serem observadas todas as formalidades 
previstas em lei e neste Estatuto Social. 
Parágrafo 2º.  Nenhuma deliberação tomada que não tenha 
sido expressamente incluída na ordem do dia da reunião será 
válida, exceto deliberações aprovadas pelos acionistas por 
unanimidade.
Artigo 13 As deliberações das Assembleias Gerais 

ressalvadas as exceções previstas em lei, neste Estatuto ou 
no Acordo de Acionistas, serão tomadas por maioria do capital 
votante, não se computando os votos em branco. Cada Ação 
corresponderá a um voto nas deliberações das Assembleias 
Gerais da Companhia.
Parágrafo 1º. Só poderão exercer o direito de voto nas 
Assembleia Gerais, diretamente ou por meio de procuradores, 
os acionistas titulares de ações ordinárias que estejam 
registradas em seu nome, no livro próprio, na data de 
realização da Assembleia.
Parágrafo 2º. Qualquer acionista poderá participar de 
uma Assembleia Geral remotamente, por teleconferência 
ou videoconferência, ou equipamento semelhante de 
comunicação por meio do qual todos os participantes da 
assembleia possam ouvir o outro e tal participação constituirá 
a presença pessoalmente em tal assembleia. Uma cópia 
assinada do voto emitido por qualquer acionista, se aplicável, 
será entregue por e-mail à Diretoria da Companhia e para os 
demais acionistas imediatamente após o final da Assembleia 
Geral em quesito, e arquivado na sede da Companhia. O 
acionista que participar remotamente, assim que praticamente 
possível, assinará a lista de comparecentes e as atas da 
assembleia de forma física ou virtual por meio de plataforma 
digital de assinaturas.
Artigo 14 Além das matérias previstas em lei, as 
seguintes matérias deverão ser submetidas à apreciação da 
Assembleia e sua aprovação deverá obedecer ao quórum 
qualificado previsto no Acordo de Acionistas arquivado na sede 
da Companhia: 
(i) qualquer alteração do estatuto social da Companhia, 
incluindo, mas não se limitando à alteração do objeto social 
da Companhia e a criação de ações preferenciais ou novas 
classes de ações ordinárias, emissão de novas ações 
sem guardar proporção com as demais espécies e classes 
existentes ou a alteração nas preferências, vantagens e 
condições de resgate e amortização das ações atualmente 
existentes;
(ii) distribuição de dividendos ou juros sobre capital próprio 
acima do dividendo mínimo obrigatório previsto no estatuto 
social, bem como a alteração de política de destinação de 
resultados, distribuição de dividendos ou retenção de lucros 
da Companhia;
(iii) aprovar ou promover emendas ao orçamento anual 
da Companhia apresentado pela Administração, exceto por 
hipóteses previstas em outras cláusulas deste instrumento;
(iv) liquidação e dissolução da Companhia ou de qualquer 
Controlada, bem como eleição e destituição de liquidantes, 
julgamento de suas contas e partilha do acervo social em caso 
de liquidação;
(v) fusão, incorporação, incorporação de ações, constituição, 
cisão (total ou parcial), ou outra operação com efeitos 
similares, incluindo, sem limitação, qualquer outra forma 
de reorganização ou reestruturação societária envolvendo 
a Companhia, bem como a formação de associações ou 
associação da Companhia com outras sociedades para 
a formação de joint venture e a aquisição de participação 
societária em outras sociedades ou a participação da 
Companhia em grupo de sociedades, entidades ou fundos de 
investimento;
(vi) autorização aos administradores para declarar falência 
e/ou requerer recuperação judicial, bem como qualquer 
reestruturação financeira judicial ou extrajudicial, renegociação 
geral de dívidas com credores, requerimento de falência ou 
procedimento similar envolvendo a Companhia; 
(vii) prestação de garantias pela Companhia em 
transações de terceiros;
(viii) transformação da Companhia em outro tipo 
societário;
(ix) autorização da contratação ou destituição dos auditores 
independentes da Companhia, exceto pela contratação de 
uma das Principais Empresas de Auditoria como auditor 
independente;
(x) aprovar qualquer transação ou conjunto de transações, 
independentemente do valor, entre a Companhia e Partes 
Relacionadas, ressalvado o Contrato de Assistência Técnica. 
Independentemente do valor envolvido, todas as transações 
entre a Companhia e as Partes Relacionadas devem ser 
realizadas em termos e condições de mercado (arm’s 
length). Fica assegurado a qualquer membro da Diretoria a 
possibilidade de requisitar uma avaliação independente de 
qualquer transação prevista neste inciso;
(xi) qualquer grupamento, bonificação, desdobramento, 
recompra, negociação ou conversão de valores mobiliários da 
Companhia; 
(xii) quaisquer mudanças substanciais nas práticas 
ou princípios contábeis adotadas pela Companhia, exceto 
aquelas decorrentes de normas legais;
(xiii) aprovação de planos de opção de compra de ações, 
planos baseados em ações ou similares aos administradores, 
empregados e indivíduos que prestem serviços à Companhia, 
ou alteração material de tais planos, bem como quaisquer 
outorgas de ações ou outros valores mobiliários ou títulos 
neles conversíveis no âmbito desses planos envolvendo a 
Companhia;
(xiv) aumentos de capital social da Companhia, inclusive 
por meio da emissão de novas ações ou sobre a emissão ou 
oferta de quaisquer instrumentos, títulos, debêntures, bônus 
de subscrição, partes beneficiárias, ações ou quaisquer outros 
valores mobiliários conversíveis em ações; 
(xv) resgate, amortização ou compra de ações ou outros 
valores mobiliários de emissão da Companhia, bem como a 
redução de seu capital social; 
(xvi) contratação, pela Companhia, de qualquer operação 
ou série de operações que implique Dívida Líquida em 
montante superior a 4,5 (quatro vírgula cinco) vezes o EBITDA 
do exercício anterior;
(xvii) aprovação das contas dos Administradores e das 
demonstrações financeiras da Companhia;
(xviii) deliberar sobre a renúncia de qualquer direito 
da Companhia previsto no Contrato de Consórcio ou no 
Regulamento; 
(xix) celebração de contratos (a) de prestação de serviços, 
(b) técnicos, (c) administrativos ou (d) consultivos, que tenham 
prazo de vigência inicial de 10 (dez) anos ou mais, ou que 
superem o prazo de fim de vigência do Consórcio; 
(xx) a criação e a extinção de Subsidiárias da Companhia 
no país ou no exterior;
(xxi) alteração de marcas da Companhia ou licenciadas à 
Companhia por terceiros; (b) autorização do licenciamento ou 
concessão de autorização para uso de marca de propriedade 
da Companhia;
(xxii) aprovação da realização de quaisquer investimentos 
ou despesas pela Companhia ou por suas Subsidiárias 
(incluindo qualquer renúncia de direitos) não incluídos 
no Orçamento Anual, que representem uma obrigação, 
isoladamente ou em conjunto com outras obrigações da 
mesma natureza, durante o mesmo exercício fiscal, em 
montante superior a R$ 5.000.000,00 (cinco milhões de reais), 
atualizado anualmente pelo IPCA;
(xxiii) autorizar a realização de atos que importem 
renúncia de direitos em valor agregado superior a 10% (dez por 
cento) do patrimônio líquido da Companhia (ou da respectiva 
subsidiária), de acordo com o último balanço aprovado, 
considerando o período dos 3 (três) meses anteriores ao 
respectivo negócio;
(xxiv) a aquisição ou alienação de quaisquer ativos em 
montante superior a R$ 5.000.000,00 (cinco milhões de reais), 
atualizado anualmente pelo IPCA, durante o mesmo exercício 
fiscal, exceto operações já incluídas no Orçamento Anual e/ou 
alienação fiduciária no contexto do Financiamento da Planta 
de Biometano, desde que, não ultrapasse o prazo final do 
Consórcio;
(xxv) a alienação ou transferência de Ativos Vinculados, a 
qualquer título, ainda que como resultado de reorganização 
societária envolvendo a Companhia (incluindo drop down 
de ativos), exceto na hipótese de substituição dos Ativos 
Vinculados por ativos equivalentes no curso normal dos 
negócios, hipótese em que a deliberação sobre a aquisição 
será realizada pela Diretoria e/ou alienação fiduciária no 
contexto do Financiamento da Planta de Biometano, desde 
que, não ultrapasse o prazo final do Consórcio;
(xxvi) constituição de qualquer Ônus sobre os Ativos 
Vinculados, exceto para garantia de operações previamente 
aprovadas pelos acionistas e/ou alienação fiduciária no 
contexto do Financiamento da Planta de Biometano, desde 
que, não ultrapasse o prazo final do Consórcio;
(xxvii) contratação de financiamento bancário com 
vencimento posterior à Vigência do Consórcio;
(xxviii) a aprovação de acordos em relação a quaisquer 
litígios administrativos, judiciais ou arbitrais envolvendo 

montante superior a R$ 1.000.000,00 (um milhão de Reais), 
atualizado anualmente pelo IPCA, durante o mesmo exercício 
fiscal; 
(xxix) abrir, instalar, transferir ou extinguir filiais, sucursais, 
escritórios, agências ou representações em qualquer ponto do 
território nacional ou do exterior; e
(xxx) quaisquer dos atos e deliberações constantes de 
todos os subitens acima a serem tomados nas Controladas ou 
subsidiárias da Companhia.

CAPÍTULO IV - ADMINISTRAÇÃO DA COMPANHIA
Artigo 15 A Companhia será administrada por uma 
Diretoria, observadas as disposições legais e as deste 
Estatuto.
Parágrafo 1º. O mandato dos membros da Diretoria é 
unificado, com prazo de 2 (dois) anos, mas, qualquer que seja 
a data de sua eleição, os respectivos mandatos terminarão 
na data da realização da Assembleia Geral que examinar as 
contas relativas ao último exercício de suas gestões. Mesmo 
se vencidos os respectivos mandatos, os Diretores continuarão 
no exercício de seus cargos até a posse dos novos titulares. 
Os membros da Diretoria poderão ser reeleitos, inclusive por 
mais de uma vez.
Parágrafo 2º. A investidura dos Diretores em seus cargos se 
dará mediante assinatura de termo de posse no livro de atas 
de reuniões da Diretoria, independentemente de caução.
Artigo 16 A Assembleia Geral da Companhia fixará 
os honorários da Diretoria, em montante global e anual, 
competindo à Diretoria a divisão da remuneração entre os 
membros de seu próprio órgão.

Seção I – Diretoria
Artigo 17 A Diretoria será composta por 2 (dois) 
membros, acionistas ou não, residentes no país, todos eleitos 
pela maioria dos acionistas, na forma da seção anterior, sendo 
1 (um) Diretor Presidente e 1 (um) Diretor Adjunto.
Parágrafo 1º. Na hipótese de impedimento definitivo ou 
vacância do cargo dos Diretores, será imediatamente 
convocada Assembleia Geral para que seja preenchido o 
cargo, que completará o mandato do Diretor substituído. 
Parágrafo 2º. Além dos casos de morte ou renúncia, 
considerar-se-á vago o cargo do Diretor que, sem justa 
causa, deixar de exercer suas funções por 30 (trinta) dias 
consecutivos.
Artigo 18 Além dos que forem necessários à consecução 
do objeto social e ao regular funcionamento da Companhia, 
a Diretoria fica investida de poderes para representar a 
Companhia ativa ou passivamente, em juízo ou fora dele, 
transigir, renunciar, desistir, firmar compromissos, contrair 
obrigações, confessar dívidas e fazer acordos, adquirir, alienar 
e onerar bens móveis e imóveis, observadas as competências 
da Diretoria previstas neste Estatuto Social.
Artigo 19 Compete especialmente à Diretoria: 
(i) cumprir e fazer cumprir este Estatuto e as deliberações 
da Diretoria e da Assembleia Geral de Acionistas;
(ii) apresentar o relatório da Administração, as 
demonstrações financeiras e a proposta de destinação dos 
lucros do exercício, previstas em lei, para apresentação à 
Assembleia Geral e ao Conselho Fiscal, se em operação;
(iii) apresentar, trimestralmente, aos Acionistas, o 
balancete econômico-financeiro e patrimonial detalhado, da 
sociedade e de suas controladas; 
(iv) representar a Companhia ativa e passivamente, judicial 
e extrajudicialmente;
(v) fixar a orientação geral dos negócios e elaborar o plano 
anual de negócios e os orçamentos anuais e suas respectivas 
alterações, em especial aquelas que, no conjunto, signifiquem 
um aumento nas despesas superior ao equivalente a 10% (dez 
por cento) do orçamento previamente aprovado;
(vi) escolher e destituir os auditores independentes, 
observando-se, nessa escolha, o disposto na legislação 
aplicável;
(vii) determinar a auditoria anual das demonstrações 
contábeis da Companhia por auditores independentes 
registrados perante a Comissão de Valores Mobiliários 
(“CVM”);
(viii) determinar a realização de inspeções, auditoria ou 
tomada de contas nas subsidiárias, controladas ou coligadas 
da Companhia; e
(ix) estabelecer a política geral de salários e demais 
políticas gerais de pessoal, incluindo, mas não se limitando a 
quaisquer benefícios, bônus, qualquer outro componente de 
remuneração e participação nos resultados da Companhia.
Artigo 20 Observado o disposto no Parágrafo 1º, infra, 
a Companhia considerar-se-á obrigada quando representada: 
(i) necessariamente em conjunto pelo Diretor Presidente e 
pelo Diretor Adjunto; (ii) pelo Diretor Presidente ou pelo Diretor 
Adjunto, necessariamente em conjunto com 1 (um) procurador, 
de acordo com os poderes conferidos no respectivo 
instrumento de mandato; ou (iii) por 2 (dois) procuradores, 
de acordo com os poderes conferidos nos respectivos 
instrumentos de mandato.
Parágrafo 1º. Na constituição de procuradores, a Companhia 
deverá ser necessariamente representada pelo Diretor 
Presidente.
Parágrafo 2º. Os mandatos outorgados pela Companhia 
deverão especificar os poderes outorgados e, salvo se 
contiverem a cláusula ad judicia et extra, terão prazo de 
vigência determinado, não superior a 1 (um) ano, e não 
admitirão substabelecimento. Nos mandatos outorgados pela 
Companhia para representação em assembleias e/ou reuniões 
de condomínio, os mandatos que vierem a ser outorgados 
poderão admitir o substabelecimento. 
Artigo 21 Em operações estranhas ao objeto social é 
vedado aos Diretores ou a qualquer procurador, em nome da 
Companhia, conceder fianças e avais, ou contrair obrigações 
de qualquer natureza, salvo se houver prévia e expressa 
autorização da Diretoria a esse respeito.
Parágrafo Único. Os atos praticados com violação deste 
dispositivo não serão válidos ou eficazes, nem obrigarão a 
Companhia, respondendo o Diretor ou o procurador infrator 
pessoalmente pelos efeitos de tais atos e pelas obrigações 
deles decorrentes.

CAPÍTULO V - CONSELHO FISCAL
Artigo 22 O Conselho Fiscal, de caráter não 
permanente, será instalado somente se por deliberação da 
Assembleia Geral ou a pedido de acionistas. Quando solicitada 
a sua instalação, será composto por 3 (três) membros efetivos 
e igual número de suplentes, com as atribuições e nos termos 
previstos em lei. 
Parágrafo Único. Cada período de funcionamento do 
Conselho Fiscal terminará na primeira Assembleia Geral 
Ordinária após sua instalação. A remuneração dos membros 
do Conselho Fiscal será determinada pela Assembleia Geral 
que os eleger, observado o limite mínimo estabelecido no 
artigo 162, parágrafo 3º, da Lei das S.A.
CAPÍTULO VI - EXERCÍCIO SOCIAL E DISTRIBUIÇÃO DE 

RESULTADOS
Artigo 23 O exercício social terá início em 1º de janeiro 
e terminará no dia 31 de dezembro de cada ano, ocasião em 
que serão elaboradas as demonstrações financeiras previstas 
em lei. 
Artigo 24 Do resultado do exercício, serão deduzidos 
os prejuízos acumulados e a provisão para o imposto sobre 
a renda e para a contribuição social sobre o lucro líquido. Do 
lucro líquido apurado após as deduções previstas neste artigo, 
serão destinados sucessivamente e nesta ordem: 
a) 5% (cinco por cento) para a constituição de reserva legal, 
até que esta atinja o valor correspondente a 20% (vinte por 
cento) do capital social; a constituição da reserva legal poderá 
ser dispensada no exercício em que o saldo desta reserva, 
acrescido do montante das reservas de capital, exceder a 30% 
(trinta por cento) do capital social;
b) 50% (cinquenta por cento) a título de dividendo obrigatório 
devido aos titulares de ações ordinárias, deduzidos dos 
eventuais dividendos intermediários que tenham sido 
declarados no curso do exercício e o valor líquido dos juros 
sobre o capital próprio; e
c) o eventual saldo do lucro líquido que não for apropriado à 
reserva estatutária terá a destinação que a Assembleia Geral 
determinar, observadas as disposições legais aplicáveis.
Parágrafo 1º. Os dividendos serão pagos, salvo deliberação 
em contrário da Assembleia Geral, no prazo de 30 (trinta) dias 
contados da data em que forem declarados e, em qualquer 
caso, dentro do exercício social.
Parágrafo 2º. O dividendo previsto neste Artigo não será 
obrigatório no exercício social em que a Diretoria informar 
à Assembleia Geral Ordinária não ser ele compatível com a 
situação financeira da Companhia. O Conselho Fiscal, se em 
funcionamento, deverá dar parecer sobre essa informação. 
Os lucros que assim deixarem de ser distribuídos serão 
registrados como reserva especial e, se não absorvidos por 

prejuízos em exercícios subsequentes, deverão ser pagos 
como dividendos assim que o permitir a situação financeira da 
Companhia.
Artigo 25 A Diretoria poderá, em qualquer periodicidade, 
levantar balanços intermediários e declarar dividendos à conta 
de lucros apurados nesses balanços, observadas as restrições 
legais aplicáveis.
Artigo 26 A Diretoria poderá declarar dividendos 
intermediários à conta de lucros acumulados ou de reservas 
de lucros existentes no último balanço anual ou semestral 
aprovado em Assembleia Geral, bem como poderá determinar 
o pagamento de juros sobre o capital próprio, imputando-
se o valor líquido dos juros pagos ou creditados ao valor do 
dividendo obrigatório.
Artigo 27 Prescrevem e reverterão em favor da 
Companhia os dividendos não reclamados em 3 (três) anos, 
a contar da data em que tenham sido colocados à disposição 
dos acionistas.

CAPÍTULO VII - LIQUIDAÇÃO DA COMPANHIA
Artigo 28 A Companhia entrará em liquidação nos casos 
previstos em lei, cabendo à Assembleia Geral determinar o 
modo de liquidação e nomear o liquidante que deverá atuar 
nesse período.

CAPÍTULO VIII - PRÁTICAS DE GOVERNANÇA 
CORPORATIVA

Artigo 29 A Companhia seguirá, de acordo com as 
demais disposições do presente Estatuto Social, as seguintes 
práticas de governança corporativa: 
(i) nos termos do artigo 7º, supra, é vedado à Companhia 
emitir partes beneficiárias, inexistindo tais títulos de emissão 
da Companhia em circulação;
(ii) nos termos do artigo 16, parágrafo 1º, o mandato dos 
membros da Diretoria é unificado, com prazo de 2 (dois) anos;
(iii) a Companhia disponibilizará aos acionistas os 
contratos celebrados com Partes Relacionadas, definidas 
no artigo 15, alínea “vii”, supra, acordos de acionistas e 
programas de opções de aquisição de ações ou de outros 
títulos ou valores mobiliários de emissão da Companhia;
(iv) nos termos do artigo 32, infra, quaisquer disputas entre 
os acionistas e/ou entre os acionistas e a Companhia serão 
decididas, nos termos do artigo 109, parágrafo 3º, da Lei das 
S.A., por um tribunal arbitral, cabendo a condução do processo 
arbitral à Câmara de Comércio Brasil – Canadá; e
(v)  nos termos do artigo 20, alínea “vii”, supra, será realizada 
auditoria anual das demonstrações contábeis da Companhia 
por auditores independentes registrados perante a CVM.

CAPÍTULO IX - DISPOSIÇÕES FINAIS
Artigo 30 A Companhia respeitará e obedecerá aos 
termos de acordos de acionistas que venham a ser arquivados 
em sua sede.
Artigo 31 Quaisquer disputas entre os acionistas e/ou 
entre os acionistas e a Companhia serão decididas, nos termos 
do artigo 109, parágrafo 3º, da Lei das S.A., por um tribunal 
arbitral formado por 3 (três) árbitros, a serem escolhidos 
de acordo com o Regulamento do Centro de Arbitragem 
e Mediação da Câmara de Comércio Brasil – Canadá. A 
condução do processo arbitral caberá à Câmara de Comércio 
Brasil – Canadá, de acordo com o aludido regulamento. A 
arbitragem deverá ser realizada na Capital do Estado de São 
Paulo, em língua portuguesa, devendo ser aplicada à solução 
do conflito a legislação brasileira vigente.
Parágrafo 1º. Uma vez decidido qualquer eventual litígio entre 
os acionistas e/ou entre os acionistas e a Companhia, nos 
termos do caput deste artigo 32, fica desde já esclarecido que, 
nos termos do artigo 18, da Lei nº 9.307, de 23 de setembro de 
1996, conforme alterada: (i) a Companhia e/ou os acionistas 
que restarem vencidos pelo laudo arbitral não poderão intentar 
recurso ao Poder Judiciário; e (ii) a validade e eficácia do laudo 
arbitral não dependerão de homologação do Poder Judiciário.
Parágrafo 2º. Para dirimir as disputas de caráter cautelar 
surgidas antes da instauração do tribunal arbitral, bem como 
as questões de caráter executório, fica eleito o Foro da Capital 
do Estado de São Paulo, com renúncia a qualquer outro, por 
mais privilegiado que seja.
Artigo 32 Aos casos omissos aplicar-se-ão as 
disposições da Lei das S.A.”
(i) A eleição das seguintes pessoas para os cargos 
de Diretores da Companhia, conforme Termos de Posse 
constantes do Anexo II ao presente ato, todos com mandato 
de 2 (dois) anos, iniciando em 03 de julho de 2025, a saber:
(a) Christiano Forman Villaça, brasileiro, solteiro, economista, 
inscrito no Cadastro Nacional de Pessoas Físicas (“CPF”) 
sob o n.º 072.394.237-43, portador da Cédula de Identidade 
RG n.º 10.626.237-43 (IFP/RJ), residente e domiciliado na 
Alameda dos Anaparus, n.º 965, Indianapolis, CEP 04087-002, 
cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, para o cargo de 
Diretor Presidente; e 
(b) Adilson Martins Amado, brasileiro, casado sob o regime 
de comunhão parcial de bens, engenheiro eletricista, inscrito 
no CPF sob o n.º 168.008.568-94, portador da Cédula de 
Identidade RG n.º 26.586.801-4 (SSP/SP), residente e 
domiciliado na Rua 25, n.º 245, Bairro Carrilho, CEP 76380-
706, cidade de Goianésia, Estado de Goiás, para o cargo de 
Diretor Adjunto. 
Os Diretores ora eleitos declaram, sob as penas da Lei, não 
estarem impedidos de exercer a administração da Companhia 
por lei especial ou em virtude de condenação criminal, ou por 
se encontrarem sob os efeitos dela, ou de penas que vedem, 
ainda que temporariamente, o acesso a cargos públicos, 
ou por crime falimentar, de prevaricação, peita ou suborno, 
concussão, peculato, ou contra a economia popular, contra o 
sistema financeiro nacional, contra as normas de defesa da 
concorrência, contra as relações de consumo, a fé pública ou a 
propriedade, dessa forma não estando incursos em quaisquer 
crimes previstos em lei que os impeçam de exercer a atividade 
mercantil, estando cientes do disposto no artigo 147 da Lei das 
Sociedades por Ações. 
Os Diretores ora eleitos tomarão posse em seus cargos 
mediante a assinatura dos respectivos termos de posse em 
livro próprio. 
(ii) A remuneração global anual dos membros da Diretoria 
da Companhia ora eleitos, em conjunto, no montante não 
superior a R$ 710.000,00 (setecentos e dez mil reais), sem 
prejuízo de eventuais benefícios de qualquer natureza e/
ou verbas de representação a serem determinadas por 
Assembleia Geral.
(iii) A autorização para os Diretores da Companhia 
praticarem todos os atos, tomar todas as providências, adotar 
todas e quaisquer medidas e firmar todos os documentos 
necessários à realização, formalização e efetivação das 
deliberações tomadas neste ato.
1. Encerramento. Nada mais havendo a tratar, foram 
encerrados os trabalhos, e o Presidente declarou constituída 
a Companhia para todos os efeitos de direito, lavrando-se a 
presente ata na forma de sumário, nos termos do artigo 130, 
§1º, da Lei das Sociedades por Ações, a qual foi lida, achada 
conforme e assinada por todos os presentes.

Goianésia-Go, 03 de julho de 2025.
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Atlético-MG vive crise financeira 
Folhapress

Tendo aderido ao modelo 
das SAFs (Sociedade Anôni-
ma do Futebol) em julho de 

2023 em busca da profissio-
nalização da gestão e do sa-
neamento de suas contas, o 
Atlético Mineiro convive, dois 
anos depois, com atrasos no 

pagamento de salários aos 
jogadores e a necessidade de 
novos aportes milionários de 
investidores.

A situação do clube está lon-

ge de ser nova no futebol brasi-
leiro, mas acende um sinal de 
alerta para o modelo das SAFs, 
com outros clubes da Série 
A do Campeonato Brasileiro 

que se transformaram em so-
ciedades anônimas também 
convivendo com dificuldades 
financeiras e o acúmulo cres-
cente de dívidas.



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 24 DE JULHO 24 DE JULHO DE 2025 DE 2025 6
45 ANOS

SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 07 DE ABRIL 07 DE ABRIL DE 2025 DE 2025 6
45 ANOS

SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 31 DE MARÇO 31 DE MARÇO DE 2025 DE 2025 6
45 ANOS

STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.

SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 14 DE MARÇO 14 DE MARÇO DE 2025 DE 2025 6
45 ANOS

SÁBADO E DOMINGO, SÁBADO E DOMINGO, 22 E 23 DE FEVEREIRO 22 E 23 DE FEVEREIRO DE 2025 DE 2025 6 DM

TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.

SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 21 DE FEVEREIRO 21 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil

QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 19 DE FEVEREIRO 19 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.

SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 17 DE FEVEREIRO 17 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

No próximo dia 11, o governador Ronaldo Caiado e 
o secretário de Relações Institucionais do Governo de 
Goiás, Armando Vergílio, lançam o programa ‘+Dativo 
- Plano Estratégico da Advocacia Dativa 2025/2026’. 
O lançamento será às 17h, no Centro Cultural Oscar 
Niemeyer. O objetivo é fortalecer ainda mais a advocacia 
dativa em Goiás, o que já vem sendo feito desde a 
primeira gestão de Caiado, quando assumiu o governo de 
Goiás.A solenidade contará com a presença do presidente 
da OAB, seção Goiás, Rafael Lara e advogados dativos, 
que ajudam a fortalecer o sistema Judiciário goiano. De 
acordo com o governador Ronaldo Caiado, a advocacia 
dativa é a voz que representa, que defende, que trata às 
pessoas em situações de vulnerabilidade.Com respeito a 
esses profissionais, Goiás atualmente tem uma cobertura 
que dá para se fazer justiça em cada quadrante deste 
estado’. 

HDT renova certificação 
O Hospital Estadual de Doenças Tropicais Dr. Anuar Auad 
(HDT) renovou, pelo terceiro ano consecutivo, a certificação 
ONA 3, o mais alto nível de excelência em gestão hospitalar 
no Brasil. É a única unidade especializada em infectologia 
na América Latina a manter essa acreditação. A conquista 
reflete o compromisso do hospital com segurança, 
qualidade e melhoria nos serviços. O reconhecimento é 
resultado do trabalho integrado e dedicado de toda a 
equipe multiprofissional do HDT.

Ação contra hepatite viral 
O Dia Mundial de Luta Contra as Hepatites Virais acontece 
na próxima segunda-feira. E, para lembrar a importância da 
data, o Órion Business & Health Complex promove, com 
a Prefeitura de Aparecida de Goiânia, um dia de testagens 
gratuitas para a população, das 9h às 17h, no Shopping 
Órion, no Setor Marista. Serão 500 testes disponíveis 
para as hepatites B e C, as mais comuns no Brasil, e ainda 
orientações acerca dessas doenças. Quem desejar também 
poderá realizar testagem para detectar HIV e sífilis.

Com o ministro do Trabalho e 
Emprego, Luiz Marinho, e o 
advogado trabalhista Eliomar 
Pires, da Egressos da UFG, o 
escritor e professor Antônio 
Lopes, com seu livro ‘A Prisão 
- Arena paradigmática e 
manchete histórica’. O encontro 
aconteceu em Goiânia, durante 
visita do ministro.

‘Por isso, vos digo que tudo o 
que pedirdes, orando, crede 
que o recebereis e tê-lo-eis.’ - 
Marcos 11:24

Caiado e Vergílio 
reforçam a ação de
dativos em Goiás

O primeiro
O governador Ronaldo 
Caiado foi o primeiro a 
criar um programa de 
crédito para produtores do 
Agro a fim de não serem 
impactados pelo tarifaço do 
presidente Donald Trump. 

Segundo
O segundo a criar foi o 
governador de São Paulo 
e não o primeiro, como 
noticiou o portal de notícias 
CNN Brasil. A verdade é 
que Goiás saiu na frente, 
inclusive, do próprio governo 
federal que até agora não 
anunciou nenhuma medida 
de proteção à produção 
nacional.

Outro
O Brasil foi à OMC contra o 
tarifaço de Donald Trump, 
mas como todos sabem, ele 
não é de ouvir muito. Então, 
é preciso buscar outro canal 
de negociação, que não seja 
o próprio Trump.

Musical
Viviane Vaz e banda mostram 
clássicos da música goiana. 
O show será nesta sexta-
feira, no Hotel Corumbá 
Plaza, em Luziânia. O projeto 
foi contemplado pelo edital 
de música categoria C, com 
recursos da Lei Aldir Blanc, 
via Governo de Goiás, por 
meio da Secult. 

Só isso
Sai de uma CEI da Comurg, 
que não deu em nada, 
para uma CEI da Limpa 
Gyn. Como se diz, ninguém 
merece! Só pressão para 
chantagear o prefeito.

Se…
O problema é que se 
fosse uma CEI isenta, para 
investigar, para ajudar a 
punir, tudo bem, mas todos 
sabem, é um mecanismo 
para querer colocar o chefe 
da Prefeitura contra a 
parede.

Violência
Urucubaca para o lado 
do Parque Lozandes, em 
Goiânia. Em menos de 
um dia, duas violências, 
que poderiam acabar em 
verdaeiras tragédias.

Empregos
Mais de 5 mil vagas de 
emprego, com opções para 
diferentes perfis e setores 
da economia, estarão 
disponíveis no 1º Feirão 
de Empregos Araguaia 
Shopping, que acontece até 
hoje, das 8h30 às 17h. 

‘NÃO ERA POUCO, ERA MUITO SANGUE. COMECEI A ME SENTIR MAL, TIVE UM DESMAIO, ME LEVARAM ÀS PRESSAS PARA O HOSPITAL E QUANDO 
CHEGUEI NA EMERGÊNCIA, OS MÉDICOS JÁ PEDIRAM EXAMES COMO TOMOGRAFIA E RESSONÂNCIA E NA PRIMEIRA TOMOGRAFIA JÁ APARECEU O 

TUMOR’ - PRETA GIL, SOBRE O CÂNCER DE INTESTINO, QUE A MATOU

Kajuru apresenta projeto
para combater fraudes
em descontos de aposentados
Proposta determina que o primeiro desconto só
poderá ser autorizado de forma presencial

Senador Jorge Kajuru quer mudar lei para
impedir fraudes nos benefícios de aposentados

Agência Senado
 
O senador Jorge Kajuru 

(PSB) anunciou a apre-
sentação de dois projetos 
de lei. O primeiro é o PL 
2.899/2025, que trata da 
prevenção de fraudes em 
descontos associativos não 
autorizados nos benefícios 
de aposentados e pensio-
nistas do INSS. O senador 
explicou que a proposta 
surgiu após investigação 
da Controladoria-Geral da 
União (CGU) e da Polícia 
Federal, que identificou o 
desvio de bilhões de reais 
por meio de cobranças in-
devidas.

A proposta determina 
que o primeiro desconto 
só poderá ser autorizado 
presencialmente, e sua re-
novação exigirá assinatura 
eletrônica com biometria. 
O texto também obriga o 
INSS a disponibilizar, em 

seus aplicativos, ferramen-
tas para bloquear e can-
celar descontos. O valor 
máximo autorizado será 
limitado a 5% do benefí-
cio. Kajuru defendeu que 
a medida amplia a trans-
parência no sistema pre-
videnciário e protege os 
segurados.

O segundo projeto, o 
PL 2.736/2025, propõe 
alteração no Estatuto da 
Advocacia (Lei 8.906, de 
1994) para impedir que 
cônjuges, companheiros e 
parentes de juízes e mem-
bros do Ministério Público 
atuem como advogados 
perante o mesmo órgão 
judiciário onde esses pro-
fissionais exercem suas 
funções. De acordo com 
o senador, a medida visa 
prevenir conflitos de inte-
resse e vínculos que pos-
sam comprometer a credi-
bilidade da Justiça.

Justiça condena ex-prefeito
de Cachoeira de Goiás por
improbidade administrativa
Redação

 
Acionados pelo Minis-

tério Público de Goiás em 
julho de 2019, o ex-prefei-
to de Cachoeira de Goiás 
Geraldo Antônio Neto; a 
então secretária de Saúde, 
Miliane Karen Silveira e 
Souza, e o produtor rural 
Eudes Pereira Vargas fo-
ram condenados por atos 
de improbidade adminis-
trativa.

Segundo o promotor 
de Justiça Murilo da Silva 
Frazão, os agentes públi-
cos desviaram verbas do 
Fundo Municipal de Saú-
de (FMS) do Município de 
Cachoeira de Goiás para 
a compra de móveis, que, 
posteriormente, foram da-
dos como pagamento em 
uma negociação feita com 
o produtor rural Eudes 

Vargas.
Conforme a ação, a com-

pra dos móveis, no valor de 
R$ 7.100,00, foi paga com 
recursos FMS, autorizada 
por Miliane Karen. A aqui-
sição compreendeu bens 
como sofá, cama, colchão, 
armários, mesa, cadeiras e 
guarda-roupas.

Os elementos de prova 
evidenciaram relação de 
negócio entre o então pre-
feito Geraldo Antônio Neto 
e Eudes Vargas, referente 
à compra e venda de gado 
bovino, operação registra-
da nos sistemas da Agrode-
fesa.

Na decisão, o juiz Raígor 
Nascimento Borges afir-
mou que as condutas dos 
réus configuram violação 
aos princípios da legalida-
de, moralidade e lealdade 
às instituições.
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Helton Lenine, 
com agências 

 
Um dos desafios de can-

didatos às eleições de 2026 
– majoritárias (presidente, 
governador e senador) e 
proporcionais (deputado 
federal) é de apresentar 
propostas para conven-
cer o jovem a ir nas urnas, 
principalmente de 16 e 17 
anos.

Os políticos precisarão 
adaptar sua linguagem e 
enfrentar a descrença com 
a política tradicional se 
quiserem conquistar o voto 
de confiança dos mais jo-
vens.

A pandemia e a preo-
cupação com a economia 
ampliaram, em 2022, a 
desconexão dessa popula-
ção com o sistema político. 
E a tendência é se agravar 
o panorama em relação ao 
pleito do ano que vem. É 
o que apontam pesquisas 
e análises de especialis-
tas sobre a percepção do 
processo eleitoral entre os 
mais jovens.

O impacto da descone-
xão com a política já é vi-
sível no eleitorado que não 
é obrigado a votar. O país 
registra a menor adesão 
de jovens de 16 e 17 anos 
ao alistamento eleitoral. O 
eleitorado dessa faixa des-
pencou 62% nos últimos 
dez anos, em ritmo maior 
que o envelhecimento dos 
brasileiros — a redução da 
população adolescente foi 
de 16% no período, segun-

do projeções do IBGE.
Outro sinal está na per-

cepção da própria demo-
cracia. Menos da metade 
da população entre 18 e 24 
anos considera o regime 
político como um valor ab-
soluto, segundo pesquisa 
do Instituto Ideia Big Data. 
O percentual registrado, de 
38%, ficou abaixo do das 
demais faixas etárias. Além 
disso, a maioria dos jovens 
também diz confiar pouco 
(37%) ou não confiar (15%) 
na urna eletrônica. 

Juventude
Algumas das razões para 

desconfiança em relação à 
democracia aparecem em 
uma pesquisa qualitativa 
feita pela socióloga Esther 
Solano, professora da Uni-
versidade Federal de São 
Paulo (Unifesp). A defesa 
do voto é superficial nas 
falas de 30 entrevistados 
na faixa de 16 a 18 anos, de 

todas as regiões do país e 
classes sociais, grupo que 
também demonstrou pou-
co conhecimento sobre o 
funcionamento do sistema 
político. O desinteresse no 
tema, quando aparece, é 
acompanhado pelo discur-
so anticorrupção.

“Há uma percepção dis-
tanciada da política, falta 
vínculo afetivo. Os jovens 
sentem que não há espa-
ço para eles. Há a visão de 
que a política é corrompi-
da por natureza, de que as 
instituições e os represen-
tantes estão lá para buscar 
seu próprio benefício e se 
preocupam pouco com a 
população. É a corrupção 
no sentido mais amplo”, en-
fatiza a pesquisadora.

A pandemia de 2020 am-
pliou a percepção de aban-
dono desse eleitorado. Foi, 
em meio à crise, que boa 
parte dos entrevistados re-
latou iniciar um processo 
de politização, em respos-

ta à gestão do governo de 
Jair Bolsonaro. “A maio-
ria diz que recebeu uma 
educação ruim durante 
a pandemia, num perío-
do de uma formação não 
só escolar, mas humana, 
o que se soma à piora na 
saúde mental. É um jovem 
que se sente perdido, que 
não sabe em quem votar e 
como vai votar. As questões 
estruturais se agravaram”, 
complementa Solano. 

Linguagem
A pesquisa aponta cami-

nhos para os políticos atra-
írem esse eleitor. A busca 
por mais informação sobre 
o tema esbarra na percep-
ção de que os partidos es-
tão distantes e não sabem 
se comunicar. Para as no-
vas gerações, acostumadas 
com a linguagem dinâmi-
ca dos influenciadores di-
gitais, a comunicação da 
política tradicional é vista 

como “chata e envelheci-
da”. Estar nas redes, falar de 
forma lúdica e contemplar 
pautas e causas caras a esse 
segmento, como educação, 
lazer e temas identitários, 
são imprescindíveis.

A participação em po-
dcasts é um exemplo de 
formato que atrai a atenção 
desse eleitor.

Outro fator que interfere 
na dificuldade dos mais jo-
vens em se sentir represen-
tado é a economia, alerta o 
diretor do Ideia Big Data, 
Maurício Moura. Ao mes-
mo tempo, o tema pode 
motivá-los a participar da 
eleição.

Ainda de acordo com 
dados do instituto, 83% dos 
jovens com idade entre 18 
e 24 anos pretendem com-
parecer às urnas. A maioria 
acha que o momento polí-
tico é preocupante. “Há um 
aspecto que vai além das 
fronteiras do Brasil que é a 
sensação de desconexão, 
principalmente entre os 
mais jovens, com a políti-
ca tradicional. No Brasil, 
os partidos são organiza-
ções centralizadas. Mas há 
um aspecto pontual que é 
a economia: o desempre-
go, a renda, a inflação. Isso 
bate muito forte na juven-
tude”, ressalta Moura.

A maioria do eleitorado 
que não é obrigado a votar, 
por enquanto, dá sinais de 
que não pretende partici-
par. A baixa procura pelo 
título acendeu o alerta no 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), que fez uma cam-
panha. A tentativa de au-
mentar a adesão dos ado-
lescentes ganhou ainda o 
impulso nas redes sociais 
de celebridades, como a 
cantora Anitta, a ex-BBB 
Juliette, a atriz Bruna Mar-
quezine e o ator americano 
Mark Ruffalo.

Partidos e políticos não conseguem atrair o eleitorado jovem brasileiro

Falta de perspectiva
sobre o cenário
econômico e a
ausência de
identificação com
siglas ou candidatos
leva população de
16 e 17 anos a não
exercer direito ao voto

Das urnas ao feed: redes sociais levam
jovens à política e ao título de eleitor

Jornal da USP
 
A recente campanha do 

Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) para incentivar o 
voto dos jovens alcançou 
bons resultados e o Brasil 
ganhou 2 milhões de elei-
tores entre 16 e 18 anos 
este ano. A doutoranda do 
Departamento de Ciência 
Política da Faculdade de 
Filosofia, Letras e Ciên-
cias Humanas (FFLCH) 
da USP, Hannah Maruci 
Aflalo, enxerga que essa 
campanha foi necessária 

para mudar o sentimen-
to de desconexão que os 
jovens sentiam com a po-
lítica institucional. “Eles 
não entendiam que aquilo 
poderia ser uma coisa na 
qual eles poderiam ter in-
fluência”, constata. 

A campanha utilizou as 
redes sociais como um ca-
nal para atrair esse público 
e o uso de imagens de figu-
ras públicas e famosas foi 
uma estratégia de comuni-
cação.

Para a doutoranda, é ex-
tremamente válido adap-

tar a forma com que essas 
discussões são feitas: “Não 
é porque a gente tem [es-
sas discussões] em forma-
to diferente que elas não 
abordam com importân-
cia o tema de política.

Uma pesquisa mostrou 
que não é que os jovens 
não se interessam por po-
lítica, eles se interessam 
pelos temas e como são 
tratados no TikTok, no Ins-
tagram e de formas menos 
constitucionais”.

Sobre a possibilidade de 
se discutir os temas políti-

cos de forma profunda nas 
redes sociais, Hannah ad-
mite que existe um limite, 
mas que a internet serve 
principalmente para cha-
mar a atenção dos jovens 
em primeiro momento. 
“Não dá para se bastar nas 
redes sociais, mas pode-se 
começar ali para chegar 
nas pessoas que não estão 
[nas redes]”, afirma. 

Por fim, ela reflete sobre 
a comparação feita entre 
os jovens que participa-
ram das manifestações 
de 2013 com os jovens de 

2025, que se mobilizam, 
geralmente, pela internet: 
“O jovem de 2013 é total-
mente diferente do jovem 
de 2025, porque o deste 
ano se tornou jovem ainda 
na pandemia e ir para as 
ruas não era uma opção. 
Então, para ele, o on-line 
não é outra vida, o on-line 
é a vida. Ali ele está se for-
mando e vendo as possibi-
lidades de ação”. Ela opina 
que a conexão da internet 
com o físico será impor-
tante para as eleições do 
próximo ano. 

Crise de representatividade: desencanto do
jovem com partidos e políticos brasileiros



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 24 DE JULHO 24 DE JULHO DE 2025 DE 2025 8
45 ANOS

"Nós somos aliados da livre iniciativa,
da economia de mercado", diz gestor

“Nós somos aliados da 
livre iniciativa, da eco-
nomia de mercado, da 
liberdade de expressão. 
Então, se a posição do 
presidente da República 
é provocativa aos ameri-
canos, não é por isso que 
Goiás ou outros estados 
tenham que ser penaliza-
dos”, argumentou Ronal-
do Caiado. “Essa posição 
é do Lula, e não nossa 
[dos governadores]. Nós 
queremos acordo, diálo-
go. Queremos deixar os 

empresários trabalharem 
e garantir o emprego dos 
trabalhadores. Manter 
a condição de o Estado 
arrecadar e fazer jus à 
demanda da população, 
com saúde, educação, 
segurança, programas 
sociais, infraestrutura e 
tudo mais”, completou 
Caiado.

Lideranças do setor 
de fármacos e da saúde 
apontaram as consequ-
ências desastrosas de 
uma eventual reciproci-

dade tarifária. 
“Em torno de 30% dos 

custos relativos aos hos-
pitais estão relacionados 
a insumos, materiais e 
medicamentos. A estima-
tiva é que, se houver reta-
liação, aumente na ordem 
de 2 a 3% o custo total dos 
hospitais. Pode ser a di-
ferença entre a sustenta-
bilidade do hospital, ou 
não”, afirmou o secretá-
rio da Saúde, Rasivel dos 
Reis. Conforme explicou, 
tal cenário mostra o risco 

do fechamento de unida-
des de saúde, o que pode 
sobrecarregar o sistema.

CEO da Halex Istar, 
Thiago Salinas deu o 
exemplo de como uma 
reciprocidade tarifária 
afetaria o soro fisiológi-
co, que é um dos insumos 
mais utilizados na saúde. 
“O principal custo está na 
embalagem, e ela é vinda 
diretamente dos Estados 
Unidos”, alertou. O em-
presário ainda comentou 
sobre os entraves regu-

latórios: a troca de for-
necedor de embalagens 
poderia levar anos até ser 
autorizada. Já o presiden-
te da Associação dos Hos-
pitais Privados de Alta 
Complexidade do Estado 
de Goiás (Ahpaceg), Re-
nato Daher, indicou o ris-
co de “desabastecimento 
de alguns produtos es-
tratégicos, como equi-
pamento de imagem e 
OPME [Órteses, Próteses 
e Materiais Especiais]”.

Caiado articula antídoto ao 
tarifaço dos EUA na área de saúde

Redação 

O governador Ronal-
do Caiado iniciou, ontem, 
uma série de reuniões com 
representantes dos setores 
da saúde, fármacos e agro-
negócio para traçar estra-
tégias de mitigação frente 
à tarifa adicional de até 
50% imposta pelos Estados 
Unidos aos produtos bra-
sileiros. Goiás foi o primei-
ro estado a reagir com me-
didas concretas, incluindo 
o lançamento de linhas de 
crédito para apoiar os seg-
mentos mais afetados. As 
discussões fazem parte de 
um esforço do governo es-

tadual para evitar danos à 
economia e à manutenção 
de empregos.

O primeiro encontro foi 
com o setor de Fármacos e 
Saúde, que alertou sobre o 
risco de aumento nos cus-
tos hospitalares caso haja 
reciprocidade por parte do 
Brasil. Caiado defendeu 
que o governo americano 

faça um gesto humanitá-
rio e exclua a saúde do ta-
rifaço, considerando que 
muitos insumos e equipa-
mentos têm origem nos 
EUA. Representantes do 
setor estimam impacto de 
até 3% nos custos hospita-
lares, o que pode compro-
meter a sustentabilidade 
de unidades e sobrecarre-

gar o sistema público.

Queda
Em seguida, o governa-

dor ouviu produtores de 
carne, derivados e pesca-
dos. A preocupação gira 
em torno da queda nas 
exportações e no escoa-
mento da produção, com 

efeitos diretos sobre em-
pregos e renda. Caiado 
anunciou três frentes de 
apoio: o Fundo Creditório 
para exportadores, o uso 
do Fundeq para equaliza-
ção de encargos financei-
ros e a ativação do Fundo 
de Estabilização Econômi-
ca para garantir serviços 
essenciais em caso de crise 
prolongada.

Caiado reforçou que a 
crise foi provocada por 
um embate político entre 
os governos brasileiro e 
norte-americano, e afir-
mou que não aceitará que 
Goiás seja penalizado por 
decisões que não partem 
dos estados. “Defendemos 
o diálogo e a liberdade 
econômica. Nosso com-
promisso é com quem tra-
balha, com quem emprega 
e com quem depende do 
bom funcionamento do 
Estado para viver com dig-
nidade”, concluiu o gover-
nador.

Ronaldo Caiado discute com empresários riscos de retaliações tarifárias e impactos no setor produtivo goiano

Governador reúne 
lideranças da saúde e 
agronegócio e cobra 
diálogo nacional para 
evitar retaliações 
comerciais. Para gestor, 
presidente não deve 
declarar reciprocidade 
e ser provocativo

Vacinação contra influenza tem ações 
alternativas nos municípios

Folhapress 

O Movimento dos Tra-
balhadores Rurais Sem 
Terra (MST) realizou na 
quarta-feira, 23, uma sé-
rie de mobilizações em 
sedes regionais do Insti-
tuto Nacional de Coloni-
zação e Reforma Agrária 
(Incra), cobrando avan-
ços nas políticas de dis-
tribuição de terras e in-
fraestrutura no campo. 
Ao todo, foram registra-
das ações em 21 estados e 
no Distrito Federal, den-

tro da chamada Semana 
Camponesa, que também 
marca o Dia Internacio-
nal da Agricultura Fami-
liar, celebrado na sexta-
-feira, 25.

Em Goiânia, manifes-
tantes do MST se concen-
traram em frente à sede 
do Incra, no setor Oeste, 
como parte das cobran-
ças nacionais por novos 
assentamentos, regulari-
zação fundiária, aumento 
na concessão de crédito 
e melhorias na educa-
ção do campo. Segundo 

o movimento, a estrutura 
do Incra na capital goiana 
tem operado com limita-
ções técnicas e orçamen-
tárias, o que compromete 
a agilidade na análise de 
processos de regulariza-
ção e desapropriação de 
terras improdutivas.

As lideranças do MST 
também se reuniram com 
o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva e com a mi-
nistra-chefe da Secretaria 
de Relações Institucio-
nais, Gleisi Hoffmann, 
para apresentar direta-

mente suas reivindica-
ções. Ceres Hadich, da 
direção nacional do mo-
vimento, afirmou que os 
temas discutidos foram 
desde soberania nacio-
nal até as tarifas impos-
tas pelos Estados Unidos 
ao Brasil, com a reforma 
agrária sendo tratada 
como parte estratégica 
desse debate.

Apesar da relação con-
siderada positiva com o 
governo Lula, integrantes 
do movimento dizem que 
as ações têm como obje-

tivo pressionar por maior 
efetividade. Para Marcio 
José, da direção estadual 
do MST em São Paulo, a 
falta de resultados con-
cretos nos três primeiros 
anos do mandato é mo-
tivo de preocupação. A 
Associação Brasileira de 
Reforma Agrária (Abra) 
também cobrou agilida-
de, destacando que o go-
verno federal tem pouco 
tempo para implementar 
avanços consistentes até 
o fim da gestão.
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Em meio às movimentações práticas para mitigar 
os efeitos do tarifaço de 50% anunciado por Donald 
Trump contra produtos brasileiros — com início pre-
visto para 1º de agosto —, o governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União), tem se desdobrado para defen-
der os interesses econômicos do estado e do país, ao 
passo que, no plano político, reforça seu alinhamen-
to com a base bolsonarista ao criticar abertamente 
as medidas cautelares impostas ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro por determinação do ministro do STF, Ale-
xandre de Moraes. Caiado afirmou que o Supremo 
Tribunal Federal "erra ao cometer excessos" e decla-
rou esperar que tais decisões sejam "corrigidas pela 
própria corte". Segundo ele, o papel do STF é julgar, e 
não vingar. Em sua crítica, buscou amparo na Consti-
tuição, defendendo a preservação dos direitos indivi-
duais assegurados pela Carta Magna — um discurso 
que mira o eleitorado conservador, mas também se 
coloca como defesa institucional do devido processo 
legal. Com Bolsonaro inelegível até 2030 por decisão 
do TSE, Caiado atua para se consolidar como alterna-
tiva da direita à sucessão presidencial de 2026.

Governador mantém discurso legalista 
e de estabilidade

Ronaldo Caiado já declarou que será candidato ao 
Planalto independentemente dos nomes que entrem 
na disputa, mas mantém a esperança de que terá o 
apoio do ex-presidente, a quem evita confrontar dire-
tamente. Ao criticar o STF, Caiado busca, assim, man-
ter-se no radar da base bolsonarista sem romper com 
as instituições — uma tentativa de ocupar o espaço da 
direita com viés legalista e discurso de estabilidade.

"Sou um homem que respeito decisões 
judiciais"

O governador fez questão de frisar que, durante 
toda sua trajetória política de quase 40 anos, teve um 
comportamento de respeito às instituições e às deci-
sões judiciais. "Sou um homem que respeito decisões 
judiciais". Com essa introdução, Caiado, num claro 
aceno político ao ex-presidente, deixou claro que não 
concorda com algumas situações que ocorrem em 
relação a Bolsonaro dentro do STF, como a determi-
nação de uso de tornozeleira eletrônica. "Pra quê essa 
atitude?", questionou.

Caiado critica cautelares 
contra Bolsonaro e se 

move para liderar a direita

Pressionado
O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (União) con-
tinua sendo pressionado 
pela Câmara Municipal, 
situação que vem escalan-
do desde o início da gestão. 
Agora, os vereadores se 
movimentam para instalar 
a CEI da LimpaGyn.

Pretexto
A CEI aventada pelos vere-
adores, inclusive os da base 
de Mabel, é considerada 
um instrumento político 
para pressionar o prefeito 
por mais espaço na Prefei-
tura. O próprio Mabel tem 
assumido o papel de arti-
culador para evitar a CEI.

Repetido
Nos bastidores do Paço, 
aliados de Mabel afirmam 
que essa prática é "filme 
repetido" e foi usada tam-
bém na gestão passada. A 
avaliação é que o prefeito 
precisa reagir, caso contrá-
rio ficará refém dos verea-
dores.

Ingerência
Em reunião fechada na Or-
ganização Mundial do Co-
mércio (OMC), o Itamaraty 
destacou que o mundo está 
testemunhando uma mu-
dança perigosa em direção 
ao uso de tarifas como fer-
ramenta para interferir nos 
assuntos internos de ou-
tros países.

Instabilidade
Segundo o secretário de 
Assuntos Econômicos e 
Financeiros do Itamaraty, 
embaixador Phillip Fox-
-Drummond Gough, "as 
negociações baseadas em 
jogos de poder são um ata-
lho perigoso para a instabi-
lidade e a guerra".

Excelência
O Hospital Estadual de 
Doenças Tropicais (HDT), 
unidade do Governo de 
Goiás gerido pelo ISG, teve 
renovada sua certificação 
ONA 3, o mais alto nível 
de acreditação concedido 
pela Organização Nacional 
de Acreditação (ONA).

Ex-Twitter
Dados do Instituto Reuters 
para Estudos do Jornalismo 
apontam que o perfil ideo-
lógico do X, ex-Twitter, mu-
dou desde a aquisição da 
plataforma pelo bilionário 
Elon Musk. Antes progres-
sista, agora mais pessoas 
de direita estão na rede.

Flávia Morais defende união 
política para assegurar
melhorias no entorno do DF
Parlamentar propõe mudanças na legislação para
autorizar a criação de novos municípios no Brasil

Redação
 
A deputada federal Flá-

via Morais (PDT) fez um 
apelo por maior articu-
lação entre as lideranças 
políticas em favor do de-
senvolvimento regional. A 
parlamentar explicou que, 
há cerca de dois anos, es-
teve envolvida na busca 
pela emancipação do dis-
trito do Jardim Ingá — uma 
pauta necessária diante do 
crescimento da região do 
Entorno do Distrito Fede-
ral, que hoje conta com 
quase 100 mil habitantes, 
segundo o Censo do IBGE 
de 2022.

“Nós temos a Frente 
Parlamentar pela Revisão 
Territorial, que não trata 
apenas da emancipação, 
mas também de incorpo-
ração, fusão e outros tipos 
de revisão territorial. Há 
diversos distritos em Goi-
ás que sofrem com essa 
distorção devido à falta de 
uma lei que autorize esses 
distritos a se tornarem mu-

nicípios desde a Constitui-
ção de 1988”, destacou ao 
Jornal Opção Entorno.

Segundo ela, as tratati-
vas estão avançadas para 
a aprovação do projeto, 
que já conta com um tex-
to construído em diálogo 
com o governo, com cri-
térios bastante rigorosos. 
A proposta permitirá a 
emancipação apenas dos 
distritos que realmente te-
nham condições e viabili-
dade econômica, além de 
estrutura e desejo da po-
pulação.

A parlamentar goiana 
lembrou que, nesta sema-
na, ocorreram reuniões 
para tratar do assunto e dar 
celeridade ao processo. 
“No governo passado, foi 
muito difícil. A gente não 
tinha nem oportunidade 
de ser ouvida, era muito 
difícil fazer articulações. 
Agora, já estamos com au-
diência marcada na Casa 
Civil e em alguns órgãos e 
locais do governo.”

Com licença de Henrique
César, Portilho assume
mandato na Assembleia
Redação

 
A Assembleia Legisla-

tiva de Goiás (Alego) terá 
mudança na composição a 
partir desta semana. Com 
o afastamento temporá-
rio do deputado estadual 
Henrique César (Pode-
mos), quem assumirá o 
mandato será o segundo 
suplente da legenda, Léo 
Portilho, após a recusa da 
primeira suplente, a pro-
fessora Ana Lúcia, de Lu-
ziânia.

Henrique César se licen-
ciou do cargo a partir de 1º 
de julho. O afastamento 
inclui dois dias de licença 
médica e 119 dias por in-
teresse particular. Com a 
saída do parlamentar, Ana 

Lúcia, que recebeu mais de 
21 mil votos nas eleições 
de 2022, foi convocada 
para assumir a vaga, mas 
comunicou oficialmente 
à Casa sua decisão de não 
tomar posse.

A recusa surpreendeu 
aliados e movimentou os 
bastidores da política no 
Entorno do Distrito Fe-
deral. Em transmissão ao 
vivo nas redes sociais, Ana 
Lúcia justificou a decisão 
com base em sua atuação 
como educadora. “Tenho 
responsabilidade com 
meus alunos e com o meu 
povo. Preciso voltar à sala 
de aula. Não posso deixar 
meus estudantes sem pro-
fessor por três meses”, afir-
mou.
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Caiado critica fixação de 
tornozeleira pelo STF em Jair 

Bolsonaro: ‘Um absurdo’

Redação
 
O governador de Goiás, 

Ronaldo Caiado, classifi-
cou como “um absurdo” 
a decisão do ministro Ale-
xandre de Moraes, do Su-
premo Tribunal Federal 
(STF), que impõe o uso de 
tornozeleira eletrônica ao 
ex-presidente Jair Bolso-
naro.

A declaração foi feita 
durante entrevista coleti-
va na terça-feira (22), em 
Goiânia, depois de reu-
nião com empresários e 
representantes do setor 
produtivo para discutir os 
impactos da sobretaxa de 
50% anunciada pelos Esta-
dos Unidos sobre produtos 
brasileiros.

Segundo Caiado, a me-
dida judicial contra Bolso-
naro é desproporcional e 
não encontra respaldo le-
gal, uma vez que o ex-pre-
sidente “não foi julgado, 
não é condenado, não res-

ponde por nenhum crime”.
Ele argumentou que a 

imposição da tornozeleira 
viola direitos fundamen-
tais. “O direito para a pes-
soa falar, opinar, ter direito 
ao contraditório, isso aí é 

um direito que você tem”, 
afirmou o chefe do Exe-
cutivo goiano, ao reforçar 
que esta medida “não se 
impõe a quem não foi jul-
gado”.

O governador destacou 

que a decisão afeta a ima-
gem de lideranças políti-
cas e compromete a credi-
bilidade das instituições. 
Segundo ele, a tornozelei-
ra eletrônica é uma medi-
da reservada a criminosos 
já condenados. “Você põe 
um bandido que está em 
progressão de pena, ma-
loqueiro, não se utiliza 
tornozeleira eletrônica?”, 
perguntou.

Caiado também expres-
sou preocupação com os 
“excessos” do Judiciário e 
cobrou isonomia na apli-
cação da lei. “Temos que 
entender os excessos que 
têm sido praticados”, dis-
se. “O Supremo julga, não 
vinga.”

Ele ainda disse que todo 
político “tem que ser jul-
gado dentro dos princípios 
da legalidade, indepen-
dente de ser de direita ou 
de esquerda”, e comparou 
com o tratamento dispen-
sado ao presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva quan-
do o petista esteve preso. 
“O Lula falava o tempo 
todo preso, então você não 
pode ter dois pesos e duas 
medidas.”

Governador diz
que a decisão é
desproporcional e
não encontra
respaldo legal,
já que o ex-presidente
“não foi julgado,
não é condenado,
não responde por
nenhum crime”

Eduardo Bolsonaro diz que STF bloqueou
movimentação das contas de sua mulher

Folhapress
 
O deputado Eduardo 

Bolsonaro (PL-SP) afir-
mou à reportagem ontem 
(23) que o STF (Supremo 
Tribunal Federal) blo-
queou as contas da sua 
mulher, Heloísa Bolsona-
ro.

Segundo ele, ela teria 
tentado fazer movimen-
tações bancárias e foi avi-

sada de que havia uma or-
dem de bloqueio.

Nesta semana, Eduardo 
também teve suas contas 
bloqueadas. Ele disse que 
notou algo errado quando 
tentou fazer transações 
Pix. A reportagem confir-
mou que há uma ordem 
direcionada ao parlamen-
tar, que foi emitida no sá-
bado (19) pelo ministro 
Alexandre de Moraes.

Eduardo e a família es-
tão nos Estados Unidos 
desde março, quando ele 
se licenciou do mandato 
de deputado, o que expi-
rou no final de semana.

O parlamentar tornou-
-se alvo de investigação 
pelo Supremo em razão 
da sua atuação nos Esta-
dos Unidos em busca de 
sanções a Moraes.

A articulação já resul-

tou em retaliações ao Bra-
sil. O presidente Donald 
Trump anunciou tarifas 
de 50% contra o Brasil, a 
serem implementadas a 
partir de 1º de agosto, ale-
gando, entre outras coi-
sas, uma "caça às bruxas" 
contra o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL).

Na semana passada, o 
governo Trump anunciou 
a proibição da entrada 

nos Estados Unidos de 
Moraes e seus "aliados na 
corte".

O anúncio foi feito pelo 
secretário de Estado, Mar-
co Rubio, em rede social. 
"Ordenei a revogação de 
visto para Moraes e seus 
aliados na corte, assim 
como para familiares di-
retos, imediatamente", 
disse.

Governador Ronaldo Caiado critica a decisão do STF de impor tornozeleira em Jair Bolsonaro

Senador Flávio apresenta pedido de
impeachment de Moraes após tornozeleira

Folhapress 
 
O senador Flávio Bolsona-

ro (PL-RJ) protocolou ontem 
(23) um pedido de impeach-
ment contra o ministro Ale-
xandre de Moraes, do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
após o magistrado impor 
medidas cautelares contra 
o seu pai, ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL).

No pedido, o senador cita 

as recentes decisões do ma-
gistrado contra o seu pai e 
seu irmão deputado federal, 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP), 
e alega crime de responsabi-
lidade.

"Suas decisões demons-
tram clara quebra de iso-
nomia, parcialidade ativa e 
uso do poder de Estado para 
perseguição política, o que 
caracteriza crime de respon-
sabilidade nos termos dos 

artigos 39, incisos 2 e 5 da 
Lei 1.079/1950, exigindo, por 
isso, resposta constitucional 
imediata do Senado Federal 
para preservação do Estado 
de Direito", diz o documen-
to.

O parlamentar relembra 
uma ida da então presiden-
te Dilma Rousseff (PT) para 
contestar o processo de im-
peachment como golpe nas 
Nações Unidas, em 2016, e as 

viagens do então advogado 
de Lula (PT), Cristiano Za-
nin, à Europa, para apresen-
tar a tese de perseguição ju-
dicial contra o petista. Flávio 
diz que não houve qualquer 
interpretação de atentado à 
soberania e questiona por 
que isso seria agora diferente 
com a atuação do seu irmão.

"A resposta é clara: trata-
-se de um tratamento sele-
tivo e discriminatório, que 

busca reprimir a manifesta-
ção política legítima de de-
terminados atores em razão 
de sua posição ideológica, 
algo que fere frontalmente o 
princípio da igualdade (art. 
5º, caput, da CF), a liberda-
de de expressão (art. 5º, IV e 
IX), e os fundamentos repu-
blicanos da imparcialidade 
e da legalidade na atuação 
jurisdicional", disse ainda no 
texto.
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Experimento estético

Pedro Strazza

P
raias charmo-
sas, joias bri-
lhantes, looks 
discretos e 
de muito gla-

mour. Luxo não descreve 
a riqueza à vista no filme 
"O Brilho do Diamante 
Secreto", que se passa na 
exuberante Côte d'Azur. 
Mas o litoral francês pa-
radisíaco passa um tan-
to batido na pirotecnia 
visual da produção, que 
enche uma trama de es-
pionagem de momentos 
para lá de extravagantes.

O longa já é bonito de 
se ver mesmo antes da 
fortuna dos personagens 
dar as caras. Cores sa-
turadas e movimentos 
agressivos de câmera se 
multiplicam em cenas 
que mais parecem uma 
orgia de experimentos 
estéticos.

Em vários momentos, 
a obra mais parece uma 
aventura clássica de Ja-
mes Bond que se perde 
nos pequenos prazeres 
de um zoom nos olhos ou 
em detalhes da violência. 
O som goza dos mesmos 
prazeres — as roupas de 
couro, frequentes no fi-
gurino, gritam em toda 
torção.

Nesse balé para os sen-
tidos, a história vira brin-
cadeira de criança, revi-
rando clichês e elementos 
dos filmes de ação dos 
anos 1960 e 1970. A pre-
missa envolve um espião 
aposentado atrás de uma 
vilã do seu passado, mas 
vira um pesadelo de me-
mórias em forma de ba-
canal visual.

Essa descrição cai 
como uma luva ao traba-
lho dos diretores do filme, 
Hélène Cattet e Bruno 
Forzani. O casal franco-
-belga trabalha há quase 
20 anos com um cinema 
mais estiloso, obsessivo 
na estética e fascinado 

por gêneros cinemato-
gráficos específicos. Dos 
quatro longas que produ-
ziram, por exemplo, dois 
são gialli, um braço do 
horror italiano.

A mistura já conquistou 
o circuito dos festivais. "O 
Brilho do Diamante Se-
creto" esteve na mostra 
principal do último Fes-
tival de Berlim, brigando 
pelo Urso de Ouro.

"Nós gostamos de se 
comunicar com a plateia 
pelas sensações e pela in-
tuição", afirma Cattet em 
conversa por videocha-
mada. "Não é algo cere-
bral ou intelectual, mas 
físico, bastante visceral. 

A gente procura por uma 
linguagem sensorial, que 
nos permita falar com 
qualquer pessoa no pla-
neta."

A dupla cita a sensação 
de um orgasmo como ob-
jetivo e diz que tenta tra-
zer à tona o êxtase com 
o cinema que sentiam 
quando eram crianças. 
Eles só se conheceram no 
fim dos anos 1990, mas 
nasceram no mesmo ano 
e cresceram durante os 
anos 1970, quando o ci-
nema europeu vivia um 
auge nas produções de 
ação e de terror.

As histórias de assassi-
nato, faroeste e persegui-

ções policiais formaram 
o casal, que agora retorna 
a essas obras como fon-
te de inspiração. "Estes 
filmes dos anos 1960 e 
1970 tinham uma abor-
dagem artística imensa, 
então você tinha tanto a 
parte divertida do gênero 
quanto um aspecto expe-
rimental", diz Forzani.

O cineasta cita mestres 
como Sergio Leone, Da-
rio Argento e Mario Bava 
como inspirações. "Todos 
os códigos que eles usa-
vam eram muito gráficos, 
iam além do narrativo. 
Quando se usa esse códi-
go, você vai muito além 
de um faroeste ou de um 

giallo. Nós gostamos mui-
to disso, porque é criativo 
e divertido."

Toda essa experimen-
tação é pensada já na 
escrita do roteiro, que a 
dupla assina desde o pri-
meiro longa, "Amer", de 
2009. Eles decidem pri-
meiro o gênero que que-
rem fazer e depois como 
reutilizar os elementos 
tradicionais daquele tipo 
de história.

Clichês
Com "O Brilho do Dia-

mante Secreto", a ins-
piração foi os primeiros 
filmes de James Bond e 
as cópias da série feitas 
na época. O longa tam-
bém brinca com "Dia-
bolik", clássico europeu 
dos quadrinhos italianos, 
reproduzindo o macacão 
de couro icônico do per-
sonagem na misteriosa 
antagonista.

Mas a peça fundamen-
tal do projeto foi Fabio 
Testi, protagonista da 
trama e um dos nomes 
marcantes da geração de 
cinema europeu que for-
mou Cattet e Forzani. O 
filme foi escrito em torno 
do veterano de 83 anos, 
que topou o convite de 
sair da aposentadoria 
após se encontrar com o 
casal.

A ideia do projeto sur-
giu quando a dupla viu 
a sua participação no 
longa "Caminho para o 
Nada" em 2011, usando 
um terno e chapéu pa-
namá branco. "A gente fi-
cou impressionado com o 
quanto ele lembrava uma 
mistura do Sean Connery 
quando idoso com o pro-
tagonista de 'Morte em 
Veneza'. Eram dois tipos 
de cinema opostos e qui-
semos fazer essa mistu-
ra", afirma Cattet, citando 
o clássico de Luchino Vis-
conti. (Folhapress)

ONDE VER
Cine Cultura

Amanhã
Às 18h10
16 anos

R$ 20 (inteira)

Dirigido por Bruno 
Forzani e Hélène Cattet, 
‘O Brilho do Diamante 
Secreto’ promove 
bacanal visual. 
Cineastas afirmam 
que objetivo é levar 
espectador ao orgasmo 
com cores saturadas e 
movimentos plásticos e 
agressivos de câmera

Celine Camara atua em filme cuja intenção é gerar êxtase pela montagem de imagens

Litoral paradisíaco passa um tanto batido na pirotecnia visual do longa-metragem

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Filmes estreiam  
no Cine Cultura

O Cine Cultura apresen-
ta nesta semana três es-
treias: o drama biográfico 
“Um Lobo Entre os Cisnes”, 
que retrata a vida do baila-
rino Thiago Soares; o filme 
de ação e humor “O Brilho 
do Diamante Secreto” (veja 
a página 11), com referên-
cias aos clássicos do gêne-
ro; e a animação nacional 
“Mundo Proibido”, que 
mistura aventura e ficção 
científica. 

Além das estreias, o pú-
blico poderá conferir ses-
sões gratuitas, como o lan-
çamento do longa goiano 
“Há em Mim o que Tenho 
Vivido”, de Tothi Cardo-
so, no dia 24. No sábado, 
26, o projeto “Férias Ani-
madas” exibe a animação 
“Perlimps”, seguida pela 
exibição do clássico russo 
“A Carta Nunca Enviada” 
(1960), de Mikhail Kalato-
zov.

Cinco outros filmes con-
tinuam em cartaz, incluin-
do a última sessão do do-
cumentário Levados Pelas 
Marés. O Cine Cultura fica 
no Centro Cultural Marieta 
Telles Machado, na Praça 
Cívica. Ingressos para as 
sessões pagas podem ser 
adquiridos na bilheteria. 
Informações sobre o horá-
rio das sessões pelo Insta-
gram do Cine Cultura. (Re-
dação)

‘Wandinha’ terá 
nova temporada

A Netflix confirmou on-
tem que a série "Wandi-
nha" terá uma terceira tem-
porada. A renovação chega 
antes mesmo da estreia da 
segunda, prevista para 
agosto, e reforça a produ-
ção como um dos maiores 
acertos recentes da plata-
forma de streaming.

Estrelada por Jenna Or-
tega, que interpreta a icôni-
ca personagem da Família 
Addams, a trama estreou 
em novembro de 2023 e 
rapidamente se tornou um 
fenômeno global.

Em menos de um mês, 
"Wandinha" acumulou 
mais de 1,2 bilhão de horas 
assistidas, segundo núme-
ros da própria Netflix divul-
gados à revista Variety. O 
número consolidou a série 
como a produção em lín-
gua inglesa mais assistida 
da plataforma nos primei-
ros sete dias de exibição. 
(Folhapress) 

SECULT GOIÁS

CRÍTICA

‘Quarteto Fantástico’ 
fracassa com super-heróis

Thales de Menezes 
Folhapress

Se souberem combi-
nar seus superpoderes, os 
integrantes do “Quarte-
to Fantástico” podem até 
vencer a batalha contra o 
devorador de mundos Ga-
lactus. Difícil mesmo para 
esses heróis é enfrentar o 
fraco e equivocado roteiro 
escrito para mais uma ten-
tativa da Marvel para em-
placar um bom filme desse 
grupo de heróis.

O pavoroso filme de 
1994, produzido pelo rei 
do cinema barato Roger 
Corman, nem conta. Em 
2005, a versão que tinha 
Jessica Alba como a Mu-
lher Invisível teve até uma 
sequência, mas foi bom-
bardeada de críticas. Dez 
anos depois, a escalação 
de um elenco mais jovem 
tinha Miles Teller como o 
Senhor Fantástico e quase 
foi apedrejada.

Mais uma década se 
passou e este "Quarteto 
Fantástico: Primeiros Pas-
sos" chegou a esboçar em 
trailers e cenas vazadas al-
guns indícios que poderia 
ir bem diante de um novo 
público.

Cadê a química?
Só faltou criar uma his-

tória que fosse inteligente, 

emocionante e com boas 
ideias para aproveitar a 
química de uma equipe 
que reúne personagens 
que podem oferecer dis-
cussões sobre gênero, fa-
mília, gap geracional e 
visões de mundo opostas, 
amparadas pela ciência ou 
pela força.

Alguns roteiristas ge-
niais fazem isso nos qua-
drinhos há mais de 60 
anos. Mas para este filme a 
escolha foi um roteiro cen-
trado na gravidez de Sue 
Storm, a Mulher Invisível, 
e na perda de confiança 
das pessoas no Quarteto, 
depois que várias circuns-
tâncias fazem os terrestres 
que eles sempre defende-
ram não acreditarem mais 
em seus heróis.

É difícil dizer se a esco-
lha de Pedro Pascal para 
ser Reed Richards é um 
acerto ou um erro. O chi-
leno talvez seja hoje o ator 
mais fofo do planeta Terra, 
fazendo um filme atrás do 
outro, e isso gera antago-
nismos. Alguns fãs dizem 
"Que legal! Pedro Pascal 
de novo!", enquanto ou-
tros reclamam "Ah, não! 
Pedro Pascal de novo?".

O filme começa com a 
notícia de que ele vai ser 
pai, e esse anúncio enter-
ra até o final a figura do lí-
der cerebral que Richards 
desempenha nos quadri-
nhos. Ele é um pai nervoso 

e muito pressionado pela 
mulher, interpretada pela 
inglesa Vanessa Kirby, a 
melhor Mulher Invisível 
de todas as versões.

O Tocha Humana ainda 
consegue ter uma partici-
pação razoável na trama, 
mas o pobre Coisa é quase 
um vaso no Edifício Bax-
ter, QG dos heróis. Como 
vilão, partiram para o 
grande desafio de escolher 
logo o maior de todos, Ga-
lactus, a entidade espacial 
gigante que come planetas 
quando bate uma fome.

No início da história, 
tudo vai bem numa Nova 
York que mistura visual 
retrô de anos 1950 em rou-
pas e carros com o design 
futurista dos prédios de 
Manhattan. Isso poderia 
ser uma ousadia visual até 
interessante, se o roteiro 
desse alguma atenção a 
ela. É apenas um cenário 
de fundo para os heróis 
correrem de um lado para 
o outro. A produção não 
soube aproveitar o que 
talvez fosse sua única boa 
ideia.

E é quando o inimigo 
aparece que tudo começa 
a perder o rumo. A par-
tir da ousadia, ou talvez o 
melhor seja dizer heresia, 
de mudar o gênero de um 
dos personagens mais icô-
nicos do universo Marvel. 
No lugar do Surfista Prate-
ado, o arauto que Galactus 

envia aos planetas que vai 
destruir, aparece a Surfista 
Prateada. E essa mudança 
não passa por empodera-
mento feminino.

Energia cósmica
Ela é uma mulher nua 

coberta de energia cós-
mica que está na história 
apenas para servir de in-
teresse romântico aos hor-
mônios incandescentes do 
Tocha Humana.

Se o filme ainda é assis-
tível até o nascimento do 
pequeno Franklin, o filho 
de Sue e Reed, na metade 
final ele não sabe o que fa-
zer para manter um bebê 
fofinho no centro das ba-
talhas interplanetárias.

Na última parte do lon-
ga, parece que o grupo de 
roteiristas se lembrou que 
os personagens têm su-
perpoderes e precisam uti-
lizá-los em batalhas contra 
vilões para justificar esta 
ser uma aventura de su-
per-heróis.

Talvez agora a Marvel 
desista de vez de dar ou-
tros filmes para o grupo. 
No entanto, a famigerada 
cena "reveladora" depois 
dos créditos finais já en-
trega que o “Quarteto Fan-
tástico” pode ter alguma 
participação importante 
nos próximos filmes dos 
Vingadores. 

Dessa vez, a Marvel falhou ao não criar história inteligente, emocional e 
com ideias capazes de fazer os personagens explorarem temas importantes 

Pedro Pascal (à esquerda): é difícil dizer se a escolha do ator chileno para ser Reed Richards é um acerto ou um erro

MARVEL STUDIOS/ DIVULGAÇÃO
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Feliz dia!
Não se esqueça
de cuidar bem

de você!

O último conselho de 
Gilberto Gil

para sua filha Preta Gil, 
ainda em vida:

"Se estiver sendo muito 
difícil 

para você e se for sua hora, 
aceite.

Se estiver muito pesado 
para você, vai. 

Se deixa ir. É muito ruim
viver com esse incômodo 
e lutando da forma que 

você
está lutando".

O Velório da Preta Gil 
acontecerá amanhã, no 

Teatro Municipal do Rio de 
Janeiro. 

O pêssego é benéfico para 
a saúde cardíaca e ocular. 
É rico em água, potássio e 

mantém o corpo hidratado.

"Sou pássaro de fogo
que canta ao teu ouvido"

(Paula Fernandes)

Prefeito Mabel quer 
transformar a área do 
antigo Jóquei Clube de 

Goiás num espaço multiuso 
para atividades culturais 

de Goiânia.   

Atlético Clube Goianiense 
troca de técnico toda 

semana e caminha para a 
Série C.    

ACERVO PESSOAL/ INSTAGRAM  

GILBERTO GIL, 83 anos, 
diz à filha Preta Gil: “Se 
estiver difícil e for sua 

hora, aceite”

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Anota essa
“A Escrava Isaura”, livro do 
Bernardo Guimarães, está 
completando 150 anos 
do seu lançamento. Em 
comemoração, a Record 
vai reprisar a sua versão da 
novela, produzida e exibida 
a partir de 2004. No elenco, 
nomes como Bianca Rinaldi, 
Leopoldo Pacheco, Patrícia 
França, Mayara Magri, 
Renata Domingues e Maria 
Ribeiro.

Detalhe
A Record deseja colocar 
no ar uma edição especial 
de “A Escrava Isaura”, com 
mudança na quantidade de 
capítulos e melhorias na 
qualidade da imagem.
Além da adequação no 
formato para 16x9, com uso 
de IA, também será feita 
uma remixagem no áudio e 
nova versão da abertura.

Por um fio
A informação é que “Bom 
Dia e Cia, com Patati Patata” 
segue com as suas exibições 
só até o final das férias 
escolares. Ainda não existe 
uma decisão oficial, mas é o 
que já se dá como certo no 
SBT. 

Aí é ruim
Alguém, para ocupar 
qualquer cargo de direção, 
na TV ou fora dela, antes 
de tudo precisa reunir 
condições para tal. E 
também ter educação 
e saber se controlar. 
Existem dois casos bem 
desagradáveis em curso no 
SBT, com acusações sérias 
de assédio moral.

História
Quando se fala em “TV mais 
feliz do Brasil” ou “TV mais 
querida do Brasil”, em se 
tratando do SBT, isto é a 
mais pura verdade, porque 
internamente sempre foi 
assim. Faz parte da sua 
história. Encrencas, comuns 
a todo lugar, também 
sempre existiram, mas nunca 
com diretor querendo se 
achar mais importante ou 

se colocando no direito de 
desrespeitar quem quer que 
seja.

Tradição
Só para passar a régua 
em um assunto tão 
desagradável, ainda mais 
em se tratando de uma 
casa como o SBT, essa 
dupla em questão trabalha 
querendo implantar a 
cultura do medo.Isso através 
de ameaças de demissão e 
troca de pessoas. Aí não dá.

Olívia 
Jéssica Luz, a partir de 
agosto, vai aparecer em 
“Vale Tudo” no papel de 
Olívia. Trata-se da namorada 
de Sardinha (Lucas Leto), 
que mora no Canadá e 
chega ao Brasil para passar 
alguns dias com ele.

Record
No dia 30, a Record estreia 
mais um “Batalha das 
Receitas” no “Hoje em Dia”, 
com apresentação de Renata 
Alves e Guga Rocha. A 
cada episódio, duas duplas 
formadas por um famoso 
e um parente ou amigo 
disputam provas culinárias 
temáticas. A estreia é com 
Natália Deodato e sua mãe.

Globo
A Globo conseguiu 
convencer Marcos Palmeira 
a marcar presença em toda 
a próxima das nove, “Três 
Graças”, derrubando assim 
os boatos de participação 
especial.   Palmeira será o 
Joaquim, pai de Gerluce 
(Sophie Charlotte), que 
abandonou a mãe dela 
grávida na adolescência - 
Lígia Maria das Graças (Dira 
Paes).

C´est fini
Com Tiago Leifert, o SBT 
vai transmitir o duelo PSG  
x Tottenham, dia 13 de 
agosto, a partir das 16h. 
É a Supercopa da UEFA, 
marcada para a Itália e com 
os vencedores da Liga dos 
Campeões e da Liga Europa. 
Então é isso.

Para Mariana Becker está 
próxima a hora de dizer adeus  
O fim de semana do GP da 
Bélgica de Fórmula 1, com os 
treinos já a partir desta sexta-feira 
e a prova no domingo, marca 
uma despedida simbólica para 
Mariana Becker.
Com a Band fora da categoria 
a partir de 2026, existe a 
possibilidade desta ser a última 
passagem da jornalista em Spa-
Francorchamps, um dos seus 
circuitos favoritos, junto com 
Interlagos e Suzuka no Japão.  
Mariana, inclusive, planeja fazer 
todo o traçado da pista a pé, 
em um gesto simbólico de 
despedida: “Spa mistura natureza, 
história, gastronomia e emoção. 

Será que vai ser a última? Tomara 
que não, mas se for, vai ser com 
bom astral”, declara a repórter.
Aliás, esta nova mudança da 
F1, voltando para a antiga casa, 
Globo, também marcará as 
despedidas de Reginaldo Leme, 
profissional altamente capacitado 
e uma voz presente quase desde 
o início das transmissões para os 
brasileiros.
Entre rádio e TV, ele se junta a 
outros, como Wilson Fittipaldi, o 
Barão, Luciano do Valle e Galvão 
Bueno que foram fundamentais 
para a apresentação, exposição, 
conhecimento e divulgação da 
categoria.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

O dia favorece o teu 
planejamento financeiro e a tua 
organização, ariano. 

Seja organizado e atento às 
suas finanças, planejando as 
despesas, beleza?

Evite criar certas expectativas 
com contatinhos que enrolam, 
geminiano. 

Oportunidade de aprimorar 
vínculos afetivos e valorizar a 
relação, tá?

Pode ser um bom momento 
para organizar o tempo livre e 
relaxar, falô? 

Possibilidade de evolução 
de amizades para algo sério, 
virginiano, beleza?

Parcerias podem ser vantajosas, 
mas atenção para não se anular, 
tá bom?

Chances de encontrar um 
bom amor ou aprofundar no 
relacionamento.

Momento de resolver as 
pendências e buscar leveza na 
relação a dois, ok?

Ih, novidades e maior harmonia 
nos relacionamentos, meu 
capricorniano. 

Possíveis surpresas e 
reencontros, com espaço para 
amores mais livres. 

Conexões leves e verdadeiras, 
valorização de relações 
próximas, tá bom?

Violeiro faz  
show no Sesi 

Hoje, às 20h, o violeiro 
Marcus Biancardini sobe 
ao palco no Teatro Sesi, se-
tor Santa Genoveva, para 
apresentar o show “Armo-
rial”. O espetáculo combina 
músicas autorais e releitu-
ras de clássicos da música 
brasileira, como “Romaria”, 
“Luar do Sertão” e “Chala-
na”.

Além da performance 
de Biancardini, o evento 
contará com participações 
especiais, incluindo a dan-
çarina Nandah Gomes, um 
pianista, um representante 
de povos originários, um 
jovem violeiro de 18 anos 
e o 1º Museu Itinerante das 
Violas Brasileiras, que exi-
be instrumentos históricos 
de artistas como Tião Car-
reiro e Zé Mulato.

Reconhecido nacional-
mente e no exterior, Mar-
cus Biancardini já dividiu 
palco com a bailarina Ana 
Botafogo e se apresentou 
com orquestras e maestros. 
Atualmente, é curador do 
Museu Itinerante da Viola 
Caipira e recebeu o Diplo-
ma de Destaque Cultural 
de Goiás por seu trabalho 
na divulgação da viola. In-
gressos a partir de R$ 70 
pelo Santa Bilheteria. (Re-
dação) 

Liniker leva turnê 
ao Oscar Niemeyer

A cantora, composito-
ra e atriz Liniker se apre-
senta em Goiânia no dia 
2, sábado, às 18h, com seu 
mais novo espetáculo solo, 
“Caju”. O show será reali-
zado no Oscar Niemeyer e 
traz um repertório inédito, 
com sonoridades mais inti-
mistas e afetivas.

“Caju” é considerado por 
Liniker uma “fotografia” do 
seu atual momento artísti-
co. O disco já ultrapassou 
240 milhões de plays nas 
plataformas digitais. A tur-
nê está dividida em quatro 
atos que exploram diferen-
tes facetas da música e da 
personalidade da artista.

Com direção musical de 
Fejuca e direção artística 
de Liniker, Celso Bernini/
Stage e Renan de Andrade, 
o espetáculo mescla expe-
rimentalismo e emoção. Os 
ingressos estão à venda no 
site BaladAPP, com preços 
que variam de R$ 80 a R$ 
680. (Redação) 

RUBENS CERQUEIRA

DIVERSÃO & ARTE

Mostra expõe obras de 
alunos da rede pública

Ricardo Vinícius

A exposição “Olhares da 
Vila”, promovida pelo Insti-
tuto IECAP, reúne fotogra-
fias e pinturas produzidas 
por jovens da rede pública 
do Distrito Federal (DF), 
que também atuarão como 
guias, compartilhando 
suas trajetórias e perspec-
tivas. 

A iniciativa, que abre ao 
público a partir de amanhã, 
com horário de visitação 
entre 12h e 17g, vai além da 
contemplação, promoven-
do protagonismo juvenil e 
a conexão entre identidade 
cultural e expressão artís-
tica. A Vila Sertões se loca-

liza na avenida Fued José 
Sebba, 1170, Jardim Goiás, 
nas imediações do estádio 
Serra Dourada.

Mais do que uma sim-
ples exposição, a proposta 
convida o público a mer-
gulhar no universo criati-
vo de jovens da rede pú-
blica do Distrito Federal, 
autores das fotografias e 
pinturas em exibição. Os 
trabalhos se destacam pe-
las cores vivas e ângulos 
atrativos. 

Os alunos, aliás, atua-
rão como guias da mostra, 
compartilhando suas his-
tórias, inspirações e pers-
pectivas, proporcionando 
um verdadeiro exercício 

de protagonismo juvenil 
onde identidade cultural 
e expressão artística se en-
trelaçam.

A vernissage fotográfica, 
sob curadoria do premiado 
fotógrafo e galerista Celso 
Júnior, reúne imagens im-
pactantes que retratam co-
munidades periféricas do 
DF. Os trabalhos revelam o 
olhar sensível e crítico de 
uma juventude muitas ve-
zes invisibilizada, mas rica 
em visão e talento. O pro-
jeto já beneficiou mais de 
1.200 jovens, oferecendo 
não só formação técnica, 
mas também espaços de 
escuta e visibilidade.

As pinturas em tela, 

marcadas por traços ur-
banos, um olhar poético 
sobre a natureza e cores vi-
brantes, foram criadas por 
estudantes participantes 
da oficina de grafite con-
duzida pelo renomado ar-
tista Daniel Toys, referên-
cia nacional em street art. 

Durante as oficinas, os 
jovens foram estimulados 
a transformar suas experi-
ências em arte, com aulas 
práticas e teóricas. No últi-
mo ciclo, 150 alunos parti-
ciparam da iniciativa, que 
ainda contará com uma 
oficina de gastronomia no 
próximo semestre.

Sob curadoria do galerista Celso Júnior, iniciativa reúne imagens
que retratam cotidiano periférico de jovens moradores do Distrito Federal

Trabalhos revelam sensibilidade, talento artístico e criticidade de juventude que se vê invisibilizada: retratos urbanos

 DIVULGAÇÃO
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A era digital, embora 
marcada por uma hiper-
conectividade inédita, pa-
rece aprofundar a sensa-
ção de vazio e isolamento 
humano, como refletimos 
na parte crítica do nosso 
último livro, que também 
trata do Tempo dos Algo-
ritmos.

Conforme argumenta 

Juiz de direito

o economista e filósofo 
Eduardo Giannetti, em 
entrevista concedida a 
Mara Luquet no canal 
MyNews, “a solidão hu-
mana aumentará na pro-
porção direta do desen-
volvimento tecnológico”. 
A metáfora é contun-
dente: quanto mais nos 
conectamos por telas, 
menos parecemos estar 
presentes uns para os ou-
tros. A troca do convívio 
pelo fluxo contínuo de 
notificações representa 
não apenas uma mudan-
ça de hábitos, mas um 
rebaixamento do pró-
prio sentido de estar-no-
-mundo.

Giannetti alerta para o 
que chama de “cracolân-
dia digital”, uma alusão 
ao consumo compulsivo 
de redes sociais, telas e 
estímulos online que ali-
mentam um comporta-
mento de dependência. 

Essa compulsão, estimu-
lada por algoritmos que 
manipulam preferên-
cias, transforma a aten-
ção humana em produto 
explorável. Em paralelo, 
ele descreve o estado de 
“narcose digital”: anes-
tesia psíquica produzida 
pelo excesso de estímu-
los. Trata-se de uma alie-
nação sutil, que esvazia 
o tempo vivido e enfra-
quece o discernimen-
to. Como advertiu Guy 
Debord em A sociedade 
do espetáculo (1997), a 
representação substitui 
a presença real, e a ima-
gem toma o lugar da ex-
periência.

A substituição do “es-
tar presente” pelo “estar 
online” compromete não 
apenas a atenção plena, 
mas também a profun-
didade relacional. Quan-
do transformamos mo-
mentos significativos em 

curtidas ou registros em 
redes, diluímos a expe-
riência em aparências. 
A tecnologia, segundo 
Giannetti, não é um mal 
em si. O problema resi-
de em tornar-se servo 
dela. “Estamos sob o do-
mínio de algoritmos que 
regulam o que vemos, o 
que sentimos e até o que 
desejamos”, afirma. Essa 
“servidão algorítmica” 
é uma forma moderna 
de alienação, já prevista 
por autores como Ador-
no e Horkheimer (1985), 
ao denunciarem o poder 
anestesiante da indústria 
cultural.

Giannetti nos convida 
à vigilância: é necessário 
recuperar zonas de silên-
cio, tempo lento e presen-
ça autêntica. Não se trata 
de rejeitar o digital, mas 
de reafirmar a soberania 
humana sobre as tecno-
logias. Tal proposta con-

verge com as reflexões de 
Byung-Chul Han (2015), 
ao apontar o esgotamen-
to psíquico na sociedade 
da performance, onde a 
autoexploração é disfar-
çada de liberdade. O de-
safio é ético, existencial 
e coletivo. Educar para a 
consciência digital im-
plica formar indivíduos 
capazes de agir com au-
tonomia, e não apenas 
reagir a estímulos.

A pergunta de Gian-
netti ecoa como provoca-
ção filosófica: “Estamos 
realmente vivendo mais 
ou apenas sobreviven-
do num tempo ampliado 
por estímulos, mas em-
pobrecido de sentido?” 
O colapso digital não será 
um colapso técnico, mas 
humano — marcado pela 
perda de presença, de in-
terioridade e de sentido.

A dependência a redes, telas e estímulos viciantes

MARCO MARCO 
AURÉLIO AURÉLIO 

Neurologista

A saúde do cérebro não 
é um marco — é uma tra-
vessia.

O cérebro, nosso órgão 
mais complexo e extraor-
dinário, exige cuidados 
contínuos e atenção em 
todas as fases da vida. 
Não se trata apenas de 
tratar doenças quando 
surgem. Trata-se de cul-
tivar um estado de saúde 
neurológica desde a ori-
gem da vida até a maturi-
dade avançada.

Neste Dia Mundial do 
Cérebro de 2025, que tem 
como tema “Saúde cere-
bral para todas as idades”, 
nos unimos à Federação 
Mundial de Neurologia 
para reforçar uma men-

sagem urgente: a preven-
ção começa antes mesmo 
do nascimento — e deve 
continuar até o fim da 
vida.

Desde a pré-concep-
ção, o estilo de vida dos 
pais impacta a formação 
neurológica dos filhos.  
Na infância e adolescên-
cia, estímulos positivos, 
alimentação adequada 
e segurança emocional 
moldam o desenvolvi-
mento cerebral.  Na fase 
adulta, hábitos saudáveis 
ajudam a evitar doenças 
neurológicas e cogniti-
vas.  E na terceira idade, 
manter a mente ativa, 
as conexões sociais e o 
acompanhamento mé-

dico são essenciais para 
preservar a autonomia e 
a qualidade de vida.

No Instituto de Neuro-
logia de Goiânia (ING), 
buscamos oferecer mais 
do que excelência téc-
nica no cuidado com o 
cérebro, mas também 
educação em saúde, aco-
lhimento das famílias 
e acesso à prevenção e 
diagnóstico precoce.

Este ano, usamos a me-
táfora do cérebro como 
um jardim: um terreno 
fértil que precisa de nu-
trição, proteção e vigilân-
cia. A prevenção é a rega 
diária. O diagnóstico pre-
coce é o olhar atento que 
reconhece o primeiro si-

nal de alerta. O cuidado 
contínuo é o adubo que 
sustenta sua vitalidade.

Cuidar da saúde cere-
bral é um ato de respon-
sabilidade e afeto — con-
sigo mesmo, com quem 
amamos, com a socieda-
de.

Em nome de toda a 
equipe do ING e do Gru-
po Kora Saúde, convido 
você a se engajar nesta 
campanha, a comparti-
lhar informações, a cul-
tivar hábitos que prote-
jam sua mente e a apoiar 
quem precisa de ajuda.

Precisamos fazer da 
saúde cerebral uma prio-
ridade para todas as ida-
des. Hoje e todos os dias.

Saúde cerebral para todas as idades
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VITTORIA EMPREENDIMENTOS S.A. 
CNPJ/MF n° 48.691.403/0001-50 

NIRE n° 52.3.0004623-8 
Companhia Fechada

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA
Os Senhores Acionistas da Vittoria Empreendimentos S.A. 
estão convocados para se reunirem em Assembleia Geral 
Extraordinária, a realizar-se, em primeira convocação, no 
dia 05 de agosto de 2025, das 8h às 13h, no Auditório 
2 da Assembleia Legislativa do Estado de Goiás 
(ALEGO), localizado na Av. Emival Bueno, Quadra 
G - Lote 01 - Park Lozandes, Goiânia - GO, a fim de 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: Deliberação 
sobre a venda do imóvel de propriedade da companhia, 
imóvel este no qual funcionou a antiga sede do Jornal 
Diário da Manhã, mediante pagamento à vista no valor de 
R$ 7.990.000,00 (sete milhões, novecentos e noventa mil 
reais), conforme minuta de contrato disponibilizada aos 
Senhores Acionistas no local do evento, com a consequente 
alienação do referido ativo em favor da BIENE HOLDING 
PATRIMONIAL LTDA, CNPJ nº 29.577.097/0001-81, com 
intermediação imobiliária da URBS Imobi/CTC Jardim 
Goiás Empreendimento Imobiliários LTDA, CNPJ n 
46.511.817/0001-85. O imóvel em questão, de propriedade 
da Vittoria Empreendimentos S.A., consiste em um terreno 
comercial de esquina, com área total de 3.030,45m² (três 
mil e trinta metros quadrados e quarenta e cinco centésimos 
de metro quadrado), localizado na Avenida Anhanguera, nº 
2833, Setor Leste Universitário, na cidade de Goiânia — GO. 
Não havendo quórum para a instalação da assembleia em 
primeira convocação, a mesma será realizada, em segunda 
convocação, no dia 15 de agosto de 2025, das 8h às 13h, 
no Auditório Jaime Câmara da Câmara Municipal de 
Goiânia, situado na Av. Goiás, nº 2001 - Setor Central, 
Goiânia - GO, com a mesma ordem do dia. Informações e 
documentos pertinentes à matéria a ser deliberada estarão 
à disposição dos Senhores Acionistas no local do evento em 
conformidade com o disposto nos artigos 124 e seguintes 
da Lei nº 6.404/1976. Poderão participar da assembleia os 
acionistas que comprovarem sua qualidade na forma da 
legislação aplicável. Os acionistas deverão apresentar, no 
momento do credenciamento, os seguintes documentos: 
-Documento de identidade com foto; -No caso de acionista 
pessoa jurídica, o respectivo ato constitutivo e documento 
que comprove os poderes de representação; - Procuração 
com firma reconhecida, se for o caso, com poderes 
específicos para representação na assembleia.
Goiânia - GO, 21/07/2025.

Elpides Carvalho da Cruz 
Diretor Presidente 

Vittoria Empreendimentos S.A. 
Avenida Anhanguera 2833 
Setor Leste Universitário 

Goiânia - GO 
74610-010

MUNICÍPIO DE MARA ROSA
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 032/2025 - O FUNDO MUNICIPAL 
DE SAÚDE, pessoa jurídica de direito público interno, inscrito no CNPJ (MF) 
sob nº 11.905.198/0001-79, telefone: (62) 98112-3699, torna-se público para 
conhecimento dos interessados que irá realizar no dia 07 de AGOSTO de 
2025, às 09:00h em sessão pública, no Portal de Compras do Governo Fe-
deral, COMPRASNET, endereço: www.gov.br, na forma da Lei nº 14.133/21, 
na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO nº 032/2025, tipo MENOR PREÇO 
POR ITEM, visando o REGISTRO DE PREÇO para a AQUISIÇÃO DE EQUI-
PAMENTOS E MATERIAIS HOSPITALARES, PARA ATENDER AS DEMAN-
DAS DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE MARA ROSA - GO. Conforme 
especificações do Edital, Processo n° 5291/2025. Mara Rosa, aos 23 dias do 
mês de julho de 2025. Publique-se. JOSIANE BATISTA DA SILVA. Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE POSSE-GO
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO 017/2025

A Prefeitura Municipal de Posse - GO, realizará licitação dia 06/08/2025 
às 09:00h (nove horas), através da plataforma da Bolsa Nacional de 
Compras - BNC, visando registro de preços, para fornecimento de even-
tual, futura e parcelada aquisição de  material de consumo, gêneros 
alimentícios, destinados ao atendimento das necessidades da prefeitura 
municipal de posse – go e suas respectivas secretarias, conforme espe-
cificações do termo de referência. O Edital e seus anexos encontram-se 
à disposição nos endereços eletrônicos Bolsa Nacional de Compras - 
BNC, disponível em: https://www.bnc.org.br e https://posse.go.gov.br/
transparencia/painel_de_licitacoes/licitacoes e na sede da Prefeitura 
Municipal, situada na Avenida Padre Trajano, Nº 55, Setor Central – 
Sala de Licitações e contratos, Posse – GO em até 24hs. Divulgação 
dos outros atos - Diário Oficial https://posse.go.gov.br/

ANA PAULA COSTA DIRCEU CINTRA - Pregoeira – 23/07/2025.

COMUNICADO

O Hotel Rio Branco, CNPJ 01.941.588/0001-40, informa 
que o colaborador Kawa Erick Mota de Souza se encontra 
ausente de suas atividades profissionais desde o dia 
01/07/2025, sem apresentar qualquer justificativa ou aviso 
prévio. Solicitamos que o referido colaborador compareça à 
empresa no prazo de 5 (cinco) dias úteis a contar da data 
desta publicação, para regularização da situação. O não 
comparecimento no prazo estipulado resultará na aplicação 
das medidas legais cabíveis, incluindo a rescisão do contrato 
de trabalho por justa causa, conforme previsto no Artigo 482, 
alínea “e”, da Consolidação das Leis do Trabalho (CLT). 
Goiânia, 23 de julho de 2025

Viviane Adelar Coutinho
Sócia proprietária
Hotel Rio Branco

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N.º 076/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 05 de agosto de 2025, às 09:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Registro de preços para aquisição de Gêneros 
Alimentícios e Material de Limpeza e Higiene para as Secretarias do 
Fundo do Executivo e SANEACÉU, conforme descrito no modelo de proposta 
anexo ao Edital do Pregão Eletrônico SRP de nº 076/2025 nos termos da Lei 
Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, pode 
rão ser obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de 
expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, 
pelo telefone 0**64 3634-1228 ou pelo WhatsApp (64) 98443-5123.

Chapadão do Céu – GO, 24 de julho de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITARUMÃ
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO - MODALIDADE: PREGÃO 

PRESENCIAL - SRP Nº 016/2025 - TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM
DATA DA ABERTURA DOS ENVELOPES: 07/08/2025 – 09h00min

O MUNICÍPIO DE ITARUMÃ/GO, com sede na Praça Sebastião Assis Freitas, 
nº. 18, Centro, em Itarumã/GO, por seu Pregoeiro WEUGUER FLÁVIO 
FERREIRA SANTOS, torna público que fará realizar procedimento licitatório, na 
modalidade PREGÃO PRESENCIAL – SRP nº 16/2025, tipo MENOR PREÇO 
POR ITEM, com a finalidade da escolha da melhor/menor proposta para a 
contratação de empresa para futura e eventual aquisição de produtos de 
gêneros alimentícios, panificados e carnes, para atender as necessidades das 
Secretarias, Fundos e do Município de Itarumã/GO, nos termos do Edital e seus 
Anexos. O Edital completo estará disponível aos interessados no Setor de 
Licitação da Prefeitura de Itarumã/GO, no endereço acima, ou no site 
www.itaruma.go.gov.br e informações pelo telefone: 64 99327-4948. 
Itarumã/GO, 23 de julho de 2025. WEUGUER FLÁVIO FERREIRA SANTOS.

ELIETE FERREIRA ALVES, CPF nº 500.205.441-20 , torna público que 
requereu junto a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Recursos Hídricos de 
Vicentinópolis/GO - SEMARV, a Renovação da Licença Ambiental Simplificada 
de uma barragem de terras com área inundada de 4.958,15 m² e volume 
acumulado de 5.212,66 m³ na Fazenda Pombas, zona rural do município de 
Vicentinópolis/GO, CEP: 75.555-000.
ELIJANE FERREIRA ALVES E ANTONIO FERREIRA ALVES, CPF’s nº 
707.228.971-20 e 588.929.661-20, tornam público que requereram junto a 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Recursos Hídricos de 
Vicentinópolis/GO - SEMARV, a Renovação da Licença Ambiental Simplificada 
de uma barragem de terras com área inundada de 5.135,90 m² e volume 
acumulado de 5.930,85 m³ na Fazenda Pombas, zona rural do município de 
Vicentinópolis/GO, CEP: 75.555-000.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
ERRATA DE EDITAL PREGÃO
ELETRÔNICO SRP 069/2025

A presente ERRATA é ora levado a efeito, para retificar parcialmente o 

Edital de Pregão Eletrônico nº 069/2025. A Agente de Contratação torna 

público, para conhecimento e esclarecimento dos interessados, que 

houve um equívoco, cabendo as seguintes correções no Edital
1. Fica acrescida ao Edital a Lei Municipal nº 1.633, de 25 de março de 

2025 que “Dispõe sobre o tratamento diferenciado e simplificado para 

as microempresas e empresas de pequeno porte sediadas no 

município de Chapadão do Céu Goiás, nas contratações públicas de 

bens, serviços e obras, no âmbito da administração pública”.
2. Em razão das retificações contidas na presente errata se altera a 

data de abertura para o dia 04 de agosto de 2025 às 14:00 hs (horário 

de Brasília).
3. Ficam mantidos os demais termos do edital. Esta Errata integra o 

edital respectivo, para todos os efeitos legais, sendo publicado nos 

jornais, no placar e no site www.chapadaodoceu.go.gov.br.
Chapadão do Céu - GO, 23 de julho de 2025.

JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO CONCORRENCIA 004/2025 MODALIDADE: 
CONCORRENCIA 004/2025 TIPO: TECNICA E PREÇO. 
INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS. 
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
NA ELABORAÇÃO DE PROJETOS DE ENGENHARIA, 
GEOTÉCNICO, TOPOGRAFICO E HIDROLÓGICO PARA 
IMPLANTAÇÃO DE TRECHOS DE RODOVIA PAVIMENTADA 
GO-474 A AURORA DO LAGO E GO-474 A ENCANTO DAS 
AGUAS DA CIDADE DE ABADIANIA-GO, CONFORME 
DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO 
PELO (A) GESTOR (A). DATA: 12/09/2025 - HORA: 08:00 
M A I O R E S  I N F O R M A Ç Õ E S :  E - M A I L : 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA, 22 DE JULHO DE 
2025. LUIS ALBERTO PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA 
EQUIPE DE APOIO

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE MOZARLÂNDIA-GO
AVISO DE LICITAÇÃO PÚBLICA

O MUNICÍPIO DE MOZARLÂNDIA por meio da sua agente de contra-
tação, em conformidade com a Lei nº 14.133/21, torna pública a realiza-
ção de PREGAO ELETRONICO, publicado no site oficial do Município e 
PNCP o edital de Pregão Eletrônico n° 017/2025 – CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA O FORNECIMENTO CONTÍNUO 
DE OXIGÊNIO MEDICINAL, ACONDICIONADO EM CILINDROS DE 
10M³ E 7M³, EM CONFORMIDADE COM AS NORMAS DA AGÊNCIA 
NACIONAL DE VIGILÂNCIA SANITÁRIA – ANVISA, COM O OBJETI-
VO DE ATENDER ÀS DEMANDAS DAS UNIDADES DE SAÚDE VIN-
CULADAS À SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO 
DE MOZARLÂNDIA-GO, GARANTINDO A MANUTENÇÃO DOS SER-
VIÇOS ESSENCIAIS DE SUPORTE RESPIRATÓRIO E ATENDI-
MENTO EMERGENCIAL À POPULAÇÃO.– Plataforma utilizada será 
BLL,  //bll.org.br abertura será dia 12 de agosto de 2025 às 09:00 ho-
ras. O edital estará à disposição dos interessados nos endereços ele-
trônicos: mozarlandia.go.gov.br/ ou no endereço acima mencionado. 
Maiores informações serão concedidas aos interessados, pelo e-mail: 
licitacaoecontratos@mozarlandia.go.gov.br Tel.: (62) 3348-7086. 
ADRIELLY KATIUCIA PAULA DE MOURA - Agente de Contratação

MUNICÍPIO DE POSSE/GO
EDITAL DE CREDENCIAMENTO ELETRÔNICO Nº 004/2025
O Município de Posse/GO, torna público, o EDITAL que tem por objeto, 
o CREDENCIAMENTO PARA CONTRATAÇÃO DE PESSOAS JURÍDI-
CAS QUALIFICADAS PARA EXPLORAÇÃO DAS MODALIDADES LO-
TÉRICAS EM MEIO FÍSICO E/OU VIRTUAL, para o exercício de 2025. 
O prazo para entrega dos documentos se inicia no dia 24/07/2025. Os 
interessados poderão adquirir o Edital, no site https://posse.go.gov.br/ 
ou no portal da BNC (Bolsa Nacional de Compras) no site www.bnc.org.
br. Maiores informações, fone: (62) 3481-1370. Posse – GO, 23 de julho 
de 2025. Fabio Alves do Santos - Secretário Municipal de Finanças

MUNICÍPIO DE POSSE/GO
EDITAL DE CREDENCIAMENTO ELETRÔNICO Nº 005/2025
O Município de Posse/GO, torna público, o EDITAL que tem por objeto, 
o Prestação de serviços por instituições financeiras ou bancárias, 
instituições de pagamento e cooperativas, legalmente autorizadas, 
interessadas na oferta de produtos de antecipação de salário, aos 
servidores da “Administração Direta e Indireta”, para o exercício de 
2025. O prazo para entrega dos documentos se inicia no dia 24/07/2025. 
Os interessados poderão adquirir o Edital, no site https://posse.go.gov.br/ 
ou no portal da BNC (Bolsa Nacional de Compras) no site www.bnc.org.
br. Maiores informações, fone: (62) 3481-1370. Posse – GO, 23 de julho 
de 2025. Fabio Alves do Santos - Secretário Municipal de Finanças

VITTORIA EMPREENDIMENTOS S.A. CNPJ/MF n° 
48.691.403/0001-50 NIRE n° 52.3.0004623-8 Companhia 
Fechada EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA 

GERAL EXTRAORDINARIA RETIFICADO
Os Senhores Acionistas da Vittoria Empreendimentos 
S.A. estdo convocados para se reunirem em Assembleia 
Geral Extraordinaria, a realizar-se, em primeira 
convocação, no dia 05 de agosto de 2025 (terça-feira), 
com primeira chamada as 8h15 e segunda chamada as 
8h30, no Auditório 2 da Assembleia Legislativa do 
Estado de Goias (ALEGO), localizado na Av. Emival 
Bueno, Quadra G - Lote 01 - Park Lozandes, Goiânia 
- GO, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do 
dia: Venda do imóvel de propriedade da companhia no 
qual funcionou a antiga sede do Jornal Diario da Manhã, 
mediante pagamento a vista no valor de R$ 7.990.000,00, 
conforme contrato disponibilizado aos acionistas no local 
do evento, com a consequente alienação do referido ativo 
em favor da BIENE HOLDING PATRIMONIAL LTDA, CNPJ 
nº 29.577.097/0001-81, com intermediacao imobiliaria da 
CTC Jardim Goias Empreendimentos Imobiliarios LTDA, 
CNPJ nº 46.511.817/0001-25. O imóvel em questão consiste 
em um terreno comercial de esquina, com área total de 
3.030,45m?, localizado na Avenida Anhanguera, nº 2833, 
Setor Leste Universitário, na cidade de Goiânia — GO. 
Não havendo quórum para a instalação da assembleia em 
primeira convocação, a mesma será realizada, em segunda 
convocação, no dia 15 de agosto de 2025 (sexta-feira), 
no mesmo horário, no Auditório Jaime Câmara da 
Câmara Municipal de Goiânia, situado na Av. Goiás, nº 
2001 - Setor Central, Goiânia - GO, com a mesma ordem 
do dia. Informações e documentos pertinentes à matéria a 
ser deliberada estarão à disposição dos acionistas no local 
do evento em conformidade com o disposto nos artigos 124 
e seguintes da Lei nº 6.404/1976. Poderao participar da 
assembleia os acionistas que comprovarem sua qualidade 
na forma da legislagao aplicavel. Os acionistas deverão 
apresentar, no momento do credenciamento, os seguintes 
documentos: * Documento de identidade com foto; e Nocaso 
de acionista pessoa jurídica, o respectivo ato constitutivo e 
documento que comprove os poderes de representação; 
e Procuração com firma reconhecida, se for o caso, com 
poderes especificos para representação na assembleia. 
Goiânia - GO, 22/07/2025.

Elpides Carvalho da Cruz
Diretor Presidente

Vittoria Empreendimentos S.A.
Avenida Anhanguera 2833
Setor Leste Universitário

Goiânia GO
74610-010

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
JOSÉ BATISTA DE AGUIAR, CPF n.º 921.323.081-87, 
torna público que requereu da Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de Silvânia-Go - SEMMA, a Licença Ambiental de 
Instalação e de Funcionamento (Ampliação) para extração de 
areia em cava, na Fazenda Morro Feio, Zona Rural, Silvânia-
Goiás, CEP: 75.180-000. Não foi determinado estudo de 
impacto ambiental.

SAYOGA INSTRUMENTAL LTDA inscrito CNPJ: 05.275.910/0001-19 
torna público que requereu junto à Agência Municipal de Meio Ambiente - 
AMMA, a Licença Ambiental de Instalação e Operação para atividade de 
47.56-3-00 - Comércio varejista especializado de instrumentos musicais 
e acessórios Localizada na Avenida Goiás, Quadra 7, Lote55, número 
489, Setor Central CEP: 74.005-010 no Município de Goiânia – Goiás.

RETIFICAÇÃO DO EXTRATO DO EDITAL Nº 01/2025
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO PARA CONTRATAÇÃO POR TEM-
PO DETERMINADO - O MUNICÍPIO DE PILAR DE GOIÁS, Estado de Goiás, 
com sede administrativa na Praça das Cavalhadas, nº 401, Centro, CEP: 
76.372-000, Pilar de Goiás, por meio da Comissão Especial de Processo Sele-
tivo Simplificado, nomeada pelo Decreto nº 184/2025, de 24 de junho de 2025, 
torna público para conhecimento dos interessados a RETIFICAÇÃO do EDI-
TAL Nº 01/2025 do Processo Seletivo Simplificado. ONDE SE LÊ: “... no perío-
do de 23/07/25 a 25/07/25 serão realizadas as inscrições do Processo Seletivo 
Simplificado...” PASSE A LER: “... no período de 28/07/2025 a 30/07/2025 se-
rão realizadas as inscrições do Processo Seletivo Simplificado...” As demais 
disposições do Edital nº 01/2025 permanecem inalteradas. Pilar de Goiás, 
23 de julho de 2025. Daniel Martins de Oliveira, Presidente da CEPSS.

Festival Latinidades mostra arte e 
empreendedorismo de mulheres negras
Agência Brasil

As mulheres negras la-
tino-americanas e caribe-
nhas como protagonistas 
de suas lutas e resistências 
e, ainda, como geradoras 
de arte, cultura e saberes 
ancestrais. Elas são o foco 
do Festival Latinidades 
2025, que iniciou nesta 
quarta-feira (23) e vai até o 
dia 31 de julho, em diver-
sas localidades do Distrito 
Federal.

A 18ª edição tem o tema 
Mulheres Negras Movem 
o Mundo e homenageia 
a intelectual e ativista do 
movimento negro Lélia 
Gonzalez (1935-1994). O 
evento é parte das cele-
brações do Dia da Mulher 
Afro-Latino-Americana e 

Caribenha, em 25 de julho 
A fundadora do Festi-

val Latinidades e diretora 
do Instituto Afrolatinas, 
Jaqueline Fernandes, ga-
rante que nesta semana 
o público terá encontros 
potentes, conteúdos trans-
formadores e muita arte 
negra de diferentes terri-
tórios.

“Uma celebração da 
maioridade do festival, 
mas também um marco 
de reinvenção, afirmação e 
futuro”, adiantou em entre-
vista à Agência Brasil.

Programação
A programação do La-

tinidades 2025 abrange 
rodas de conversa sobre 
diversas temáticas e con-

ferências, atrações de ar-
tistas negros de diferentes 
regiões do país, como ex-
posições, teatro, música 
e batalhas de rimas com 
convidadas, festival infan-
til de dança breaking, 
experiências imersivas; 
shows com artistas na-
cionais e internacionais. 
A Feira Preta de empre-
endedorismo com 30 
marcas lideradas por 
mulheres negras, na loja 
Latinidades, está ins-
talada na área externa 
do Museu Nacional da 
República, no centro de 
Brasília.

Para Jaqueline Fer-
nandes, garantir auto-
nomia econômica para 
mulheres negras é tam-
bém garantir liberdade, 

dignidade e justiça. 
“O Latinidades investe 

em formação, visibilida-
de e oportunidades para 
que mulheres negras 
empreendam, inovem e 
vivam da sua arte, do seu 
saber e do seu trabalho.”

A deputada federal 
Erika Hilton (PSol-SP) 
também será homena-
geada pela organização 
do Latinidades pela de-
fesa da garantia de di-
reitos sociais de pessoas 
pretas e transgêneras. A 
parlamentar é autora da 
Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que 
propõe o fim da escala 
de trabalho 6x1, entre 
outras iniciativas. 

O pensar negro

Um dos destaques do 
evento é a exposição 
coletiva Alumbramen-
to, instalada no Museu 
Nacional. Desenvolvida 
especialmente para a 
celebração dos 18 anos 
do Festival Latinidades, 
a galeria de obras de 25 
artistas negros teve a 
curadoria da pesquisa-
dora de Nathalia Grilo, 
com assistência de Lara 
Godoi.

Durante a abertura da 
exposição, nesta quarta-
-feira (23), Nathalia Gri-
lo explica que o alum-
bramento brasileiro, 
inspirado no surrealis-
mo negro e no conceito 
do que é maravilhoso no 
Caribe, tem imaginações 
temporais próprias. 
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Lineagro Produtos Agropecuários S.A.
(“Companhia”) - CNPJ/MF nº 21.018.928/0001-73 - NIRE 52.300.045.371

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA CONVOCAÇÃO
O Conselho de Administração da Companhia, nos termos do Artigo 6º, §2º de seu Estatuto Social, convoca os Senhores Acionistas 
a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (“AGE”) no dia 1º de agosto de 2025, às 15 horas, em primeira chamada, ou 
às 15 horas e 30 minutos, em segunda chamada, a realizar-se de modo digital, conforme orientações desta Convocação, sendo 
permitida somente a participação à distância, mediante atuação remota via sistema eletrônico Teams (“Sistema Eletrônico”), 
a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: a) a lavratura da ata em forma de sumário das deliberações; b) aprovar o 
Protocolo e Justificação de Incorporação, celebrado entre Companhia e a Dallarmi & Oliveira Produtos Agrícolas Ltda., sociedade 
empresária limitada, com sede na Cidade de Porto Velho, Estado de Rondônia, na Avenida Amazonas, nº 2.160, Nova Porto Velho, 
CEP 76.820-114, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 07.451.343/0001-11, com seus atos constitutivos devidamente arquivados na Junta 
Comercial do Estado de Rondônia sob o NIRE 11.200.435.298 (“Nossa Lavoura Porto Velho” ou “Incorporada”), a ser incorporada 
pela Companhia (“Protocolo e Justificação de Incorporação”), disponível para consulta dos acionistas mediante solicitação à 
Companhia; c) ratificar a nomeação da Vera Cruz Investimentos Ltda., inscrita no CNPJ/MF sob o nº 17.160.120/0001-59, com 
sede na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Avenida Nações Unidas, nº 12.901, Torre Norte, 12º andar, sala 12-104, 
CEP 04.578-910 (“Vera Cruz”), como empresa especializada responsável pela elaboração do laudo de avaliação que determinou 
o valor do patrimônio líquido da Incorporada, para os fins da incorporação da Nossa Lavoura Porto Velho pela Companhia, nos 
termos dos artigos 226 e 227 da Lei das S.A. (“Laudo de Avaliação”), disponível para consulta dos acionistas mediante solicitação 
à Companhia; d) aprovar o Laudo de Avaliação; e) aprovar a incorporação da Nossa Lavoura Porto Velho pela Companhia, nos 
termos do Protocolo e Justificação de Incorporação; f) caso sejam aprovadas as matérias acima, indicar as filiais da Companhia 
que serão responsáveis por exercer as atividades da Incorporada; g) caso sejam aprovadas as matérias acima, autorizar a 
Diretoria da Companhia a tomar todas as providências necessárias para implementar a incorporação da Nossa Lavoura Porto Velho 
pela Companhia, bem como ratificar os atos até então praticados; e h) por fim, aprovar a consolidação do Estatuto Social da 
Companhia. Os documentos relativos às matérias a serem discutidas na Assembleia Geral (i.e. Protocolo e Justificação e Laudo 
de Avaliação) encontram-se à disposição dos acionistas para consulta na sede da Companhia ou mediante solicitação direta à 
Companhia, em conformidade com as disposições da Lei das Sociedades por Ações e da regulamentação aplicável. Mediante a 
utilização do Sistema Eletrônico, o Acionista participará e votará de forma remota na AGE, que será transmitida ao acionista de 
forma digital, em tempo real. Para participação pelo Sistema Eletrônico os acionistas deverão utilizar computador/notebook/
telefone/celular ou equipamento equivalente que possua câmera de vídeo e áudio, observadas as instruções abaixo. Nos termos 
do artigo 126 da Lei nº 6.404/76 (“Lei das S.A.”), para participar da Assembleia, os acionistas ou seus representantes deverão 
encaminhar à Companhia, aos cuidados do Departamento Jurídico, por meio do endereço eletrônico contato.juridico@axiaagro.
com, os seguintes documentos: (a) documento de identidade; (b) atos societários que comprovem a representação legal, se 
aplicável; e (c) instrumento de procuração, se a participação se der por meio de procurador. Nos termos do §1º do artigo 126 da Lei 
das S.A., a outorga de poderes de representação deverá ter sido realizada há menos de 1 (um) ano. Ademais, em conformidade com 
o disposto nos §§1º e 2º do artigo 654 da Lei nº 10.406/2002 (“Código Civil”), a procuração deverá indicar o local de sua emissão, 
conter a qualificação completa do outorgante e do outorgado, a data e o objetivo da outorga, bem como a descrição e a extensão 
dos poderes conferidos. Ressalta-se que os acionistas somente poderão ser representados na Assembleia por procurador que seja 
acionista da Companhia, administrador ou advogado, conforme previsto no §1º do artigo 126 da Lei das S.A. Por fim, a Companhia 
informa que enviará, de forma tempestiva, a todos os seus acionistas, por e-mail, o link de acesso ao sistema eletrônico para 
participação remota na Assembleia Geral Extraordinária. Goiânia, 22 de julho de 2025. Presidente do Conselho de Administração 
- Ary Rodrigues Junior. (22, 23 e 24/07/2025)

AGROGALAXY PARTICIPAÇÕES S.A.
Em Recuperação Judicial

CNPJ nº 21.240.146/0001-84 - NIRE 52.300.048.907 - Cód. CVM 02565-8
ATA DE REUNIÃO DE CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO REALIZADA EM 02 DE JULHO DE 2025

1. DATA, HORA E LOCAL: No dia 02 de julho de 2025, às 09:00 horas, de forma exclusivamente digital, sendo considerada 
como realizada na sede social do AGROGALAXY PARTICIPAÇÕES S.A. – Em Recuperação Judicial (“Companhia”), localizada 
na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º andar, Condomínio Comercial Connect Park Business, 
Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, Estado de Goiás, CEP 74230-025. 2. CONVOCAÇÃO: Dispensada a convocação por 
estar presente a totalidade dos membros do Conselho de Administração da Companhia, conforme autorizado pelo Estatuto 
Social da Companhia. 3. COMPOSIÇÃO DA MESA: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretário: Luiz Conrado dos Santos 
Carvalho Sundfeld. 4. ORDEM DO DIA: Discutir e deliberar sobre: (i) nos termos do Artigo 21º, (xvi) e (xxxiv) do Estatuto 
Social da Companhia, a outorga de garantia fidejussória pela controlada da Companhia, na forma de fiança (“Fiança”), em 
garantia ao cumprimento das obrigações estabelecidas no instrumento e seu aditamento por meio do qual a Companhia 
assumiu determinadas obrigações – incluindo obrigações relativas às cotas do AgroGalaxy Fornecedores Fundo de 
Investimento nas Cadeias Produtivas Agroindustriais FIAGRO – Direitos Creditórios, fundo de investimento nas cadeias 
produtivas do agronegócio, inscrito no CNPJ sob o nº 52.286.115/0001-98 (“FIAGRO”) e à outorga de opção de venda de 
determinadas cotas do FIAGRO (“Obrigações Companhia”), conforme detalhado no material de suporte submetido à 
apreciação dos membros do Conselho de Administração e arquivado na sede da Companhia (“Material de Suporte”), 
previamente aprovado em Reunião do Conselho de Administração, realizada em 06 de maio de 2024 (“RCA 06.05.2024”), 
e, versão aditada aprovada em Reunião do Conselho de Administração, realizada em 13 de junho de 2024 (“RCA 
13.06.2024”); (ii) a autorização aos membros da Administração da Companhia a adotar todas as providências necessárias 
para efetivar as deliberações tomadas nesta ata. 5. DELIBERAÇÕES: Após discutidas as matérias constantes da ordem do 
dia, os membros do Conselho de Administração presentes decidiram, por unanimidade e sem quaisquer restrições ou 
ressalvas, o quanto segue: 5.1. Aprovar a outorga da Fiança pela controlada da Companhia, Ferrari Zagatto Comércio de 
Insumos Ltda. – Em Recuperação Judicial, inscrita no CNPJ sob o nº 80.798.499/0001-63, em conjunto com as demais 
controladas, conforme previamente aprovado na RCA 06.05.2024 e RCA 13.06.2024, e de acordo com o detalhado no 
Material de Suporte. 5.2. Autorizar os membros da Administração da Companhia a praticar todos os atos e assinar todo e 
qualquer documento necessários à implementação das deliberações tomadas na presente reunião. 6. ENCERRAMENTO: 
Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, foi 
assinada por todos os presentes. Composição da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretário: Luiz Conrado dos 
Santos Carvalho Sundfeld. Conselheiros presentes: Sebastian Marcos Popik, Tomas Agustin Romero, Eron Martins, Luiz 
Carlos Passetti e Mônica da Cruz Lamas. Goiânia, 02 de julho de 2025. Certifico que a presente confere com o original 
lavrado no livro próprio. Mesa: Sebastian Marcos Popik - Presidente, Luiz Conrado dos Santos Carvalho Sundfeld - 
Secretário. JUCEG - Certifico o registro em 22/07/2025 sob nº 20251779912, Protoloco 251779912 de 11/07/2025. Suzana 
Fontes Borges Fileti - Secretária-Geral.

Entidades classistas apoiam linhas 
de crédito para enfrentar tarifaço

Wandell Seixas

As entidades classistas 
patronais declaram apoio 
às novas linhas de crédito 
criadas pelo Estado para 
enfrentar o “tarifaço”. O 
presidente da Federação 
das Associações Comer-
ciais, Industriais, Empre-
sariais e Agropecuárias 
de Goiás (Facieg), Márcio 
Luís da Silva, disse “contar 
com indústrias, serviços e 
comerciantes entre nossos 
associados. Vamos levar 
ao conhecimento de todas 
as possibilidades de crédi-
to oferecidas pelo governo 
para enfrentar esse mo-
mento de dificuldade”.

As empresas poderão 
usar esses créditos para 
obter empréstimos com 
juros reduzidos por meio 
de um fundo privado. A 
Secretaria da Economia 
será responsável por vali-
dar os créditos acumula-
dos de ICMS e autorizar a 
transferência dos valores 
entre os contribuintes. O 
presidente da Facieg co-
mentou que a medida 
pode amenizar o impacto 
das taxas dos EUA. “Nós 
observamos que essa polí-
tica que foi adotada agora 
pelo governo do Estado foi 
muito assertiva e tem nos-
so apoio integral”, afirmou.

Márcio Luís declarou 
que a boa prática adotada 

pode servir como exemplo 
a outros estados. “O sinal 
que o povo do Estado de 
Goiás passa para o Brasil é 
um sinal de seriedade, de 
diplomacia e de que o as-
sunto tem que ser tratado 
com a importância que, de 
fato, tem.”

O presidente da CDL 
Goiânia, Geovar Pereira, 
também acompanhou o 
anúncio de uma linha de 
crédito emergencial vol-
tada a empresas goianas 
com exposição ao merca-
do norte-americano.

Pereira avaliou positiva-
mente a ação do governo 
estadual diante da crise 
anunciada. “A melhor so-
lução é o diálogo. No en-
tanto, ainda não temos 
ideia do que vai acontecer 
após primeiro de agosto. 
Por isso, é importante que 
o poder público crie me-
canismos e adote medidas 
para que o setor produtivo 
tenha condições de conti-
nuar operando até que as 

coisas fiquem mais claras”
A Fieg apóia as linhas 

de crédito e expressa preo-
cupação com os possíveis 
efeitos das medidas de 
Trump sobre a economia 
goiana, especialmente em 
setores como agroindús-
tria, mineração e auto-
peças, que podem sofrer 
perda de competitividade. 
“Estimativas preliminares 
indicam uma retração de 
até 15% no fluxo comercial 
entre Goiás e os Estados 
Unidos”, aponta.

A entidade defende arti-
culação técnica entre o Ita-
maraty, governos estadu-
ais e setor produtivo para 
mitigar os danos e propõe 
medidas como diversifi-
cação de mercados, ado-
ção de compensações fis-
cais para setores afetados 
e manutenção de canais 
de diálogo com o governo 
americano.

A Fieg reforça que o 
momento exige posicio-
namento técnico, coo-

peração internacional e 
construção de estratégias 
comerciais sustentáveis, 
em favor da indústria goia-
na e nacional e da preser-
vação de empregos e in-
vestimentos.

Sifaeg e Sifaçúcar
Os produtores de eta-

nol e açúcar de Goiás têm 
encontro marcado com 
o governador Ronaldo 
Caiado nesta quinta-feira, 

às 8 horas, no Palácio das 
Esmeraldas. O objetivo é 
discutir estratégias para 
enfrentar as novas tarifas 
impostas pelos Estados 
Unidos sobre os produtos 
brasileiros, previstas para 
entrar em vigor em 1º de 
agosto.

            O setor será repre-
sentado por André Rocha, 
presidente executivo do 
Sifaeg/Sifaçúcar e presi-
dente da Fieg, e por Mar-
celo Barbosa, presidente 
do Conselho Administra-
tivo das duas entidades. 
Empresários goianos tam-
bém devem participar da 
reunião, levando ao gover-
nador um panorama dos 
impactos esperados caso 
as tarifas sejam de fato im-
plementadas, além de re-
forçarem pedidos de apoio 
emergencial ao setor.

A reunião é um desdo-
bramento direto do en-
contro realizado na ter-
ça, entre o governador e 
representantes do setor 
produtivo, ocasião em que 
Caiado apresentou as pri-
meiras medidas do Gover-
no de Goiás para apoiar a 
cadeia sucroenergética.

Setores como agroindústria, mineração e autopeças serão
afetados e podem sofrer perda de competitividade com o tarifaço

Empresas poderão 
usar créditos criados 
pelo Estado para obter 
empréstimos com juros 
reduzidos por meio de 
um fundo privado

MST invade prédios 
do Incra pelo país

Folhapress

Membros do MST (Mo-
vimento dos Trabalha-
dores Rurais Sem Terra) 
promoveram ações nesta 
quarta-feira, 23, em sedes 
regionais do Incra (Insti-
tuto Nacional de Coloni-
zação e Reforma Agrária), 
autarquia federal vincu-
lada ao Ministério do De-
senvolvimento Agrário 
responsável pelas políti-
cas de distribuição de ter-
ras no país.

Segundo balanço do 
MST, ocupações e outros 
atos acontecem em 21 
estados e no Distrito Fe-

deral. Nas outras unida-
des federativas, há atos 
em prédios de secretarias 
estaduais e do Banco do 
Brasil. Desde a segunda-
-feira, 21, foram 26 mo-
bilizações ao todo, com 
participação de cerca de 
17 mil pessoas.

Lideranças se reuniram 
com o presidente Lula e 
com a ministra-chefe da 
Secretaria de Relações 
Institucionais, Gleisi Ho-
ffmann (PT), na manhã 
desta quarta, 23, e levaram 
diretamente as demandas. 
À tarde, deve acontecer 
um outro encontro entre 
o Ministério do Desenvol-

vimento Agrário e a SPU 
(Secretaria do Patrimônio 
da União).

Ceres Hadich, da dire-
ção nacional do MST, afir-
ma que na reunião com o 
presidente foram aborda-
dos temas como soberania 
nacional, os Brics e as tari-
fas impostas pelo governo 
Donald Trump ao Brasil.

"Dentro disso, a gente 
também foi tratando te-
mas que dialogam com a 
pauta da reforma agrária, 
que obviamente é uma 
pauta que não está desco-
nectada desse contexto ge-
ral de luta por soberania", 
disse em nota.
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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL DE CONSTITUIÇÃO
ALBIOMA CODORA BIOMETANO S/A 

REALIZADA EM 03 DE JULHO DE 2025.
1. Data, Hora e Local: Em 03 de julho de 2025, às 10:00 
horas, na sede da ALBIOMA CODORA BIOMETANO S/A 
(“Companhia”), no município de Goianésia, Estado de Goiás, 
na Rodovia GO 338, Km 33 (à esquerda) + 4 Km, zona rural, 
CEP 76388-899. 2. Presença: A totalidade dos Acionistas 
Fundadores da Companhia representando a totalidade 
dos subscritores do Capital Social, conforme assinaturas 
apostas no Livro de Registro de Presença de Acionistas. 3. 
Convocação: Dispensadas as formalidades de convocação, 
na forma do artigo 124, §4º, da Lei nº 6.404, de 15 de dezembro 
de 1976, conforme alterada (“Lei das Sociedades por Ações”). 
4. Composição da Mesa: (i) Presidente: Christiano Forman 
Villaça e (ii) Secretário: Paulo Fernando Schimidt. 5. Ordem do 
dia: Deliberar e aprovar: (i) a constituição da Companhia; (ii) o 
capital social inicial da Companhia; (iii) o Estatuto Social 
da Companhia; (iv) a eleição dos membros da Diretoria da 
Companhia; (v) a remuneração dos membros da Diretoria 
da Companhia; e (vi) a autorização para a Diretoria praticar ou 
exercer todos e quaisquer atos relacionados à implementação 
das deliberações dos itens anteriores. 6. Deliberações: Após 
a análise e discussão das matérias constantes da Ordem do 
Dia, os Acionistas (abaixo definidos), por unanimidade e sem 
ressalvas, aprovaram: (i) A constituição de sociedade anônima 
de capital fechado sob a denominação de ALBIOMA CODORA 
BIOMETANO S/A, com sede e foro no município de Goianésia, 
Estado de Goiás, na Rodovia GO 338, Km 33 (à esquerda) 
+ 4 Km, zona rural, CEP 76.388-899, e cujo objeto social 
corresponde a produção e comercialização de biometano 
(CH4), resultante da purificação de gases resultantes da 
biodigestão da matéria orgânica (biogás), produzido a partir da 
vinhaça, resíduo resultante da destilação fracionada do caldo 
de cana de açúcar fermentado para obtenção de etanol ou de 
outro substrato adequado, incluindo o investimento em ativos 
e a prática de todas as atividades necessárias para o refino 
do biogás, compressão e carregamento do biometano. (ii) O 
capital social inicial de R$ 10.000,00 (dez mil reais), dividido 
em 10.000 (dez mil) ações ordinárias, nominativas e sem valor 
nominal, totalmente subscritas e que será integralizado em 
moeda corrente nacional, que deverá ser integralizado pelos 
acionistas fundadores e depositado em instituição financeira 
nacional até a data de protocolo da Ata de Assembleia Geral de 
Constituição, perante a Junta Comercial do Estado de Goiás, 
da seguinte forma: a) A acionista ALBIOMA PARTICIPAÇÕES 
DO BRASIL LTDA., sociedade empresária limitada com sede 
na Rua Gomes de Carvalho, n.º 1069, cj. 131/132, Edifício 
Advanced Tower, na cidade de São Paulo, Estado de São 
Paulo, CEP 04547-004, inscrita no Cadastro Nacional de 
Pessoas Jurídicas (“CNPJ”) sob o n.° 18.255.605/0001-99, 
neste ato representada por Christiano Forman Villaça, 
brasileiro, solteiro, economista, inscrito no Cadastro Nacional 
de Pessoas Físicas (“CPF”) sob o n.º 072.394.237-43, portador 
da Cédula de Identidade RG n.º 10.626.237-43 (IFP/RJ), 
residente e domiciliado na Alameda dos Anaparus, n.º 965, 
Indianapolis, CEP 04087-002, cidade de São Paulo, Estado 
de São Paulo, na forma de seu contrato social (“Albioma”), 
subscreve e integralizará na moeda corrente nacional do país, 
o total de 5100 (cinco mil e cem) ações ordinárias nominativas 
e sem valor nominal, no valor de R$ 1,00 (um real) cada, 
correspondendo ao valor de R$ 5.100,00 (cinco mil e cem 
reais), conforme Boletim de Subscrição constante do Anexo 
I à presente ata e conforme comprovante de Transferência 
Eletrônica Direta (TED) realizada pela Acionista junto ao Banco 
Itau Unibanco S.A. constante do Anexo III ao presente ato e; b) 
e JALLES MACHADO S.A., sociedade por ações com sede na 
Fazenda São Pedro, Rodovia GO 080, Km 751, no município 
de Goianésia, Estado de Goiás, CEP 76388-899, inscrita no 
CNPJ sob o n.º 02.635.522/0001-95, neste ato representada 
por seus diretores: Otávio Lage de Siqueira Filho, brasileiro, 
casado em regime de comunhão parcial de bens, engenheiro 
civil, portador da cédula de identidade RG n° M-463046 SSP-
MG e CPF n° 229.250.406-59 e Rodrigo Penna de Siqueira, 
brasileiro, casado em regime de comunhão parcial de bens, 
engenheiro civil, portador da cédula de identidade RG n° 
36.794.213-6 SSP-SP e CPF n° 292.037.128-28, ambos com 
endereço comercial estabelecido na Fazenda São Pedro, Zona 
Rural, Rodovia GO-080, Km 185, no Município de Goianésia, 
Estado de Goiás, CEP 76.388-899 na forma de seu estatuto 
social (“JM”) subscreve e integralizará na moeda corrente 
nacional do país, o total de 4900 (quatro mil e novecentas) 
ações ordinárias nominativas e sem valor nominal, no valor 
de R$ 1,00 (um real) cada, correspondendo ao valor de R$ 
4.900,00 (quatro mil e novecentos reais), conforme Boletim 
de Subscrição constante do Anexo I à presente ata e 
conforme comprovante de Transferência Eletrônica Direta 
(TED) realizada pela Acionista junto ao Banco Itau Unibanco 
S.A. constante do Anexo III ao presente ato. (iii) Os termos 
do Estatuto Social da Companhia, o qual passa a reger a 
Companhia a partir da presente data, com a seguinte redação: 
“ESTATUTO SOCIAL DA ALBIOMA CODORA BIOMETANO 
S/A - CAPÍTULO I - DENOMINAÇÃO, SEDE, OBJETO 
SOCIAL E DURAÇÃO 
Artigo 1 A ALBIOMA CODORA BIOMETANO S/A é uma 
sociedade por ações regida pelo presente Estatuto Social, pelo 
Acordo de Acionistas arquivado em sua sede social e pelas 
disposições legais que lhe forem aplicáveis (“Companhia”). 
Artigo 2 A Companhia tem sede no município de Goianésia, 
Estado de Goiás, na Rodovia GO 338, Km 33 (à esquerda) + 4 
Km, zona rural, CEP 76388-899.
Parágrafo Único. Por deliberação da Diretoria, poderão ser 
abertas, instaladas, transferidas ou extintas filiais, sucursais, 
escritórios, agências ou representações em qualquer ponto do 
território nacional ou do exterior.
Artigo 3  A Companhia tem por objeto social a produção e 
comercialização de biometano (CH4), resultante da purificação 
de gases resultantes da biodigestão da matéria orgânica 
(biogás), produzido a partir da vinhaça, resíduo resultante da 
destilação fracionada do caldo de cana de açúcar fermentado 
para obtenção de etanol ou de outro substrato adequado, 
incluindo o investimento em ativos e a prática de todas as 
atividades necessárias para o refino do biogás, compressão e 
carregamento do biometano.
Artigo 4 O tempo de duração da Companhia é 
indeterminado.

CAPÍTULO II - CAPITAL SOCIAL E AÇÕES
Artigo 5 O capital social, totalmente subscrito e 
integralizado, é de R$ 10.000,00 (dez mil reais), dividido em 
10.000 (dez mil) ações ordinárias nominativas, sem valor 
nominal.
Artigo 6 A cada ação de emissão da Companhia 
corresponde um voto nas deliberações das Assembleias 
Gerais.
Artigo 7 É vedado à Companhia emitir partes beneficiárias.
Artigo 8 As ações não serão representadas por cautelas 
ou títulos múltiplos, presumindo-se sua propriedade pela 
inscrição do nome do acionista no Livro de Registro de Ações 
Nominativas da Companhia.
Artigo 9 A Companhia deverá realizar, no prazo de 5 
(cinco) dias a contar do pedido do acionista, os atos de 
registro, averbações ou transferências de ações.
Artigo 10 Nos casos de reembolso de ações previstos em 
lei, o valor de reembolso das ações corresponderá ao valor do 
patrimônio líquido da Companhia, nos termos do artigo 45 da 
Lei Federal nº 6.404, de 15 de dezembro de 1976, conforme 
alterada (“Lei das S.A.”). 

CAPÍTULO III - ASSEMBLEIAS GERAIS
Artigo 11 A Assembleia Geral reunir-se-á, ordinariamente, 
nos 4 (quatro) meses seguintes ao término do exercício social, 
e, extraordinariamente, sempre que os interesses sociais o 
exigirem, guardados os preceitos de direito nas respectivas 
convocações, que serão feitas por qualquer membro da 
Diretoria.
Artigo 12 As Assembleias Gerais serão presididas pelo 
Diretor Presidente, ou, em sua ausência, por indivíduo 
escolhido por maioria de votos dos Acionistas presentes. O 
presidente da Assembleia Geral escolherá um dos presentes 
para secretariar os trabalhos.
Parágrafo 1º. As Assembleias Gerais serão convocadas pela 
Diretoria ou por qualquer acionista (com a apresentação da 
pauta dos assuntos a serem tratados e apresentação dos 
documentos pertinentes que já se encontrarem disponíveis), 
devendo, para tanto, serem observadas todas as formalidades 
previstas em lei e neste Estatuto Social. 
Parágrafo 2º.  Nenhuma deliberação tomada que não tenha 
sido expressamente incluída na ordem do dia da reunião será 
válida, exceto deliberações aprovadas pelos acionistas por 
unanimidade.
Artigo 13 As deliberações das Assembleias Gerais 

ressalvadas as exceções previstas em lei, neste Estatuto ou 
no Acordo de Acionistas, serão tomadas por maioria do capital 
votante, não se computando os votos em branco. Cada Ação 
corresponderá a um voto nas deliberações das Assembleias 
Gerais da Companhia.
Parágrafo 1º. Só poderão exercer o direito de voto nas 
Assembleia Gerais, diretamente ou por meio de procuradores, 
os acionistas titulares de ações ordinárias que estejam 
registradas em seu nome, no livro próprio, na data de 
realização da Assembleia.
Parágrafo 2º. Qualquer acionista poderá participar de 
uma Assembleia Geral remotamente, por teleconferência 
ou videoconferência, ou equipamento semelhante de 
comunicação por meio do qual todos os participantes da 
assembleia possam ouvir o outro e tal participação constituirá 
a presença pessoalmente em tal assembleia. Uma cópia 
assinada do voto emitido por qualquer acionista, se aplicável, 
será entregue por e-mail à Diretoria da Companhia e para os 
demais acionistas imediatamente após o final da Assembleia 
Geral em quesito, e arquivado na sede da Companhia. O 
acionista que participar remotamente, assim que praticamente 
possível, assinará a lista de comparecentes e as atas da 
assembleia de forma física ou virtual por meio de plataforma 
digital de assinaturas.
Artigo 14 Além das matérias previstas em lei, as 
seguintes matérias deverão ser submetidas à apreciação da 
Assembleia e sua aprovação deverá obedecer ao quórum 
qualificado previsto no Acordo de Acionistas arquivado na sede 
da Companhia: 
(i) qualquer alteração do estatuto social da Companhia, 
incluindo, mas não se limitando à alteração do objeto social 
da Companhia e a criação de ações preferenciais ou novas 
classes de ações ordinárias, emissão de novas ações 
sem guardar proporção com as demais espécies e classes 
existentes ou a alteração nas preferências, vantagens e 
condições de resgate e amortização das ações atualmente 
existentes;
(ii) distribuição de dividendos ou juros sobre capital próprio 
acima do dividendo mínimo obrigatório previsto no estatuto 
social, bem como a alteração de política de destinação de 
resultados, distribuição de dividendos ou retenção de lucros 
da Companhia;
(iii) aprovar ou promover emendas ao orçamento anual 
da Companhia apresentado pela Administração, exceto por 
hipóteses previstas em outras cláusulas deste instrumento;
(iv) liquidação e dissolução da Companhia ou de qualquer 
Controlada, bem como eleição e destituição de liquidantes, 
julgamento de suas contas e partilha do acervo social em caso 
de liquidação;
(v) fusão, incorporação, incorporação de ações, constituição, 
cisão (total ou parcial), ou outra operação com efeitos 
similares, incluindo, sem limitação, qualquer outra forma 
de reorganização ou reestruturação societária envolvendo 
a Companhia, bem como a formação de associações ou 
associação da Companhia com outras sociedades para 
a formação de joint venture e a aquisição de participação 
societária em outras sociedades ou a participação da 
Companhia em grupo de sociedades, entidades ou fundos de 
investimento;
(vi) autorização aos administradores para declarar falência 
e/ou requerer recuperação judicial, bem como qualquer 
reestruturação financeira judicial ou extrajudicial, renegociação 
geral de dívidas com credores, requerimento de falência ou 
procedimento similar envolvendo a Companhia; 
(vii) prestação de garantias pela Companhia em 
transações de terceiros;
(viii) transformação da Companhia em outro tipo 
societário;
(ix) autorização da contratação ou destituição dos auditores 
independentes da Companhia, exceto pela contratação de 
uma das Principais Empresas de Auditoria como auditor 
independente;
(x) aprovar qualquer transação ou conjunto de transações, 
independentemente do valor, entre a Companhia e Partes 
Relacionadas, ressalvado o Contrato de Assistência Técnica. 
Independentemente do valor envolvido, todas as transações 
entre a Companhia e as Partes Relacionadas devem ser 
realizadas em termos e condições de mercado (arm’s 
length). Fica assegurado a qualquer membro da Diretoria a 
possibilidade de requisitar uma avaliação independente de 
qualquer transação prevista neste inciso;
(xi) qualquer grupamento, bonificação, desdobramento, 
recompra, negociação ou conversão de valores mobiliários da 
Companhia; 
(xii) quaisquer mudanças substanciais nas práticas 
ou princípios contábeis adotadas pela Companhia, exceto 
aquelas decorrentes de normas legais;
(xiii) aprovação de planos de opção de compra de ações, 
planos baseados em ações ou similares aos administradores, 
empregados e indivíduos que prestem serviços à Companhia, 
ou alteração material de tais planos, bem como quaisquer 
outorgas de ações ou outros valores mobiliários ou títulos 
neles conversíveis no âmbito desses planos envolvendo a 
Companhia;
(xiv) aumentos de capital social da Companhia, inclusive 
por meio da emissão de novas ações ou sobre a emissão ou 
oferta de quaisquer instrumentos, títulos, debêntures, bônus 
de subscrição, partes beneficiárias, ações ou quaisquer outros 
valores mobiliários conversíveis em ações; 
(xv) resgate, amortização ou compra de ações ou outros 
valores mobiliários de emissão da Companhia, bem como a 
redução de seu capital social; 
(xvi) contratação, pela Companhia, de qualquer operação 
ou série de operações que implique Dívida Líquida em 
montante superior a 4,5 (quatro vírgula cinco) vezes o EBITDA 
do exercício anterior;
(xvii) aprovação das contas dos Administradores e das 
demonstrações financeiras da Companhia;
(xviii) deliberar sobre a renúncia de qualquer direito 
da Companhia previsto no Contrato de Consórcio ou no 
Regulamento; 
(xix) celebração de contratos (a) de prestação de serviços, 
(b) técnicos, (c) administrativos ou (d) consultivos, que tenham 
prazo de vigência inicial de 10 (dez) anos ou mais, ou que 
superem o prazo de fim de vigência do Consórcio; 
(xx) a criação e a extinção de Subsidiárias da Companhia 
no país ou no exterior;
(xxi) alteração de marcas da Companhia ou licenciadas à 
Companhia por terceiros; (b) autorização do licenciamento ou 
concessão de autorização para uso de marca de propriedade 
da Companhia;
(xxii) aprovação da realização de quaisquer investimentos 
ou despesas pela Companhia ou por suas Subsidiárias 
(incluindo qualquer renúncia de direitos) não incluídos 
no Orçamento Anual, que representem uma obrigação, 
isoladamente ou em conjunto com outras obrigações da 
mesma natureza, durante o mesmo exercício fiscal, em 
montante superior a R$ 5.000.000,00 (cinco milhões de reais), 
atualizado anualmente pelo IPCA;
(xxiii) autorizar a realização de atos que importem 
renúncia de direitos em valor agregado superior a 10% (dez por 
cento) do patrimônio líquido da Companhia (ou da respectiva 
subsidiária), de acordo com o último balanço aprovado, 
considerando o período dos 3 (três) meses anteriores ao 
respectivo negócio;
(xxiv) a aquisição ou alienação de quaisquer ativos em 
montante superior a R$ 5.000.000,00 (cinco milhões de reais), 
atualizado anualmente pelo IPCA, durante o mesmo exercício 
fiscal, exceto operações já incluídas no Orçamento Anual e/ou 
alienação fiduciária no contexto do Financiamento da Planta 
de Biometano, desde que, não ultrapasse o prazo final do 
Consórcio;
(xxv) a alienação ou transferência de Ativos Vinculados, a 
qualquer título, ainda que como resultado de reorganização 
societária envolvendo a Companhia (incluindo drop down 
de ativos), exceto na hipótese de substituição dos Ativos 
Vinculados por ativos equivalentes no curso normal dos 
negócios, hipótese em que a deliberação sobre a aquisição 
será realizada pela Diretoria e/ou alienação fiduciária no 
contexto do Financiamento da Planta de Biometano, desde 
que, não ultrapasse o prazo final do Consórcio;
(xxvi) constituição de qualquer Ônus sobre os Ativos 
Vinculados, exceto para garantia de operações previamente 
aprovadas pelos acionistas e/ou alienação fiduciária no 
contexto do Financiamento da Planta de Biometano, desde 
que, não ultrapasse o prazo final do Consórcio;
(xxvii) contratação de financiamento bancário com 
vencimento posterior à Vigência do Consórcio;
(xxviii) a aprovação de acordos em relação a quaisquer 
litígios administrativos, judiciais ou arbitrais envolvendo 

montante superior a R$ 1.000.000,00 (um milhão de Reais), 
atualizado anualmente pelo IPCA, durante o mesmo exercício 
fiscal; 
(xxix) abrir, instalar, transferir ou extinguir filiais, sucursais, 
escritórios, agências ou representações em qualquer ponto do 
território nacional ou do exterior; e
(xxx) quaisquer dos atos e deliberações constantes de 
todos os subitens acima a serem tomados nas Controladas ou 
subsidiárias da Companhia.

CAPÍTULO IV - ADMINISTRAÇÃO DA COMPANHIA
Artigo 15 A Companhia será administrada por uma 
Diretoria, observadas as disposições legais e as deste 
Estatuto.
Parágrafo 1º. O mandato dos membros da Diretoria é 
unificado, com prazo de 2 (dois) anos, mas, qualquer que seja 
a data de sua eleição, os respectivos mandatos terminarão 
na data da realização da Assembleia Geral que examinar as 
contas relativas ao último exercício de suas gestões. Mesmo 
se vencidos os respectivos mandatos, os Diretores continuarão 
no exercício de seus cargos até a posse dos novos titulares. 
Os membros da Diretoria poderão ser reeleitos, inclusive por 
mais de uma vez.
Parágrafo 2º. A investidura dos Diretores em seus cargos se 
dará mediante assinatura de termo de posse no livro de atas 
de reuniões da Diretoria, independentemente de caução.
Artigo 16 A Assembleia Geral da Companhia fixará 
os honorários da Diretoria, em montante global e anual, 
competindo à Diretoria a divisão da remuneração entre os 
membros de seu próprio órgão.

Seção I – Diretoria
Artigo 17 A Diretoria será composta por 2 (dois) 
membros, acionistas ou não, residentes no país, todos eleitos 
pela maioria dos acionistas, na forma da seção anterior, sendo 
1 (um) Diretor Presidente e 1 (um) Diretor Adjunto.
Parágrafo 1º. Na hipótese de impedimento definitivo ou 
vacância do cargo dos Diretores, será imediatamente 
convocada Assembleia Geral para que seja preenchido o 
cargo, que completará o mandato do Diretor substituído. 
Parágrafo 2º. Além dos casos de morte ou renúncia, 
considerar-se-á vago o cargo do Diretor que, sem justa 
causa, deixar de exercer suas funções por 30 (trinta) dias 
consecutivos.
Artigo 18 Além dos que forem necessários à consecução 
do objeto social e ao regular funcionamento da Companhia, 
a Diretoria fica investida de poderes para representar a 
Companhia ativa ou passivamente, em juízo ou fora dele, 
transigir, renunciar, desistir, firmar compromissos, contrair 
obrigações, confessar dívidas e fazer acordos, adquirir, alienar 
e onerar bens móveis e imóveis, observadas as competências 
da Diretoria previstas neste Estatuto Social.
Artigo 19 Compete especialmente à Diretoria: 
(i) cumprir e fazer cumprir este Estatuto e as deliberações 
da Diretoria e da Assembleia Geral de Acionistas;
(ii) apresentar o relatório da Administração, as 
demonstrações financeiras e a proposta de destinação dos 
lucros do exercício, previstas em lei, para apresentação à 
Assembleia Geral e ao Conselho Fiscal, se em operação;
(iii) apresentar, trimestralmente, aos Acionistas, o 
balancete econômico-financeiro e patrimonial detalhado, da 
sociedade e de suas controladas; 
(iv) representar a Companhia ativa e passivamente, judicial 
e extrajudicialmente;
(v) fixar a orientação geral dos negócios e elaborar o plano 
anual de negócios e os orçamentos anuais e suas respectivas 
alterações, em especial aquelas que, no conjunto, signifiquem 
um aumento nas despesas superior ao equivalente a 10% (dez 
por cento) do orçamento previamente aprovado;
(vi) escolher e destituir os auditores independentes, 
observando-se, nessa escolha, o disposto na legislação 
aplicável;
(vii) determinar a auditoria anual das demonstrações 
contábeis da Companhia por auditores independentes 
registrados perante a Comissão de Valores Mobiliários 
(“CVM”);
(viii) determinar a realização de inspeções, auditoria ou 
tomada de contas nas subsidiárias, controladas ou coligadas 
da Companhia; e
(ix) estabelecer a política geral de salários e demais 
políticas gerais de pessoal, incluindo, mas não se limitando a 
quaisquer benefícios, bônus, qualquer outro componente de 
remuneração e participação nos resultados da Companhia.
Artigo 20 Observado o disposto no Parágrafo 1º, infra, 
a Companhia considerar-se-á obrigada quando representada: 
(i) necessariamente em conjunto pelo Diretor Presidente e 
pelo Diretor Adjunto; (ii) pelo Diretor Presidente ou pelo Diretor 
Adjunto, necessariamente em conjunto com 1 (um) procurador, 
de acordo com os poderes conferidos no respectivo 
instrumento de mandato; ou (iii) por 2 (dois) procuradores, 
de acordo com os poderes conferidos nos respectivos 
instrumentos de mandato.
Parágrafo 1º. Na constituição de procuradores, a Companhia 
deverá ser necessariamente representada pelo Diretor 
Presidente.
Parágrafo 2º. Os mandatos outorgados pela Companhia 
deverão especificar os poderes outorgados e, salvo se 
contiverem a cláusula ad judicia et extra, terão prazo de 
vigência determinado, não superior a 1 (um) ano, e não 
admitirão substabelecimento. Nos mandatos outorgados pela 
Companhia para representação em assembleias e/ou reuniões 
de condomínio, os mandatos que vierem a ser outorgados 
poderão admitir o substabelecimento. 
Artigo 21 Em operações estranhas ao objeto social é 
vedado aos Diretores ou a qualquer procurador, em nome da 
Companhia, conceder fianças e avais, ou contrair obrigações 
de qualquer natureza, salvo se houver prévia e expressa 
autorização da Diretoria a esse respeito.
Parágrafo Único. Os atos praticados com violação deste 
dispositivo não serão válidos ou eficazes, nem obrigarão a 
Companhia, respondendo o Diretor ou o procurador infrator 
pessoalmente pelos efeitos de tais atos e pelas obrigações 
deles decorrentes.

CAPÍTULO V - CONSELHO FISCAL
Artigo 22 O Conselho Fiscal, de caráter não 
permanente, será instalado somente se por deliberação da 
Assembleia Geral ou a pedido de acionistas. Quando solicitada 
a sua instalação, será composto por 3 (três) membros efetivos 
e igual número de suplentes, com as atribuições e nos termos 
previstos em lei. 
Parágrafo Único. Cada período de funcionamento do 
Conselho Fiscal terminará na primeira Assembleia Geral 
Ordinária após sua instalação. A remuneração dos membros 
do Conselho Fiscal será determinada pela Assembleia Geral 
que os eleger, observado o limite mínimo estabelecido no 
artigo 162, parágrafo 3º, da Lei das S.A.
CAPÍTULO VI - EXERCÍCIO SOCIAL E DISTRIBUIÇÃO DE 

RESULTADOS
Artigo 23 O exercício social terá início em 1º de janeiro 
e terminará no dia 31 de dezembro de cada ano, ocasião em 
que serão elaboradas as demonstrações financeiras previstas 
em lei. 
Artigo 24 Do resultado do exercício, serão deduzidos 
os prejuízos acumulados e a provisão para o imposto sobre 
a renda e para a contribuição social sobre o lucro líquido. Do 
lucro líquido apurado após as deduções previstas neste artigo, 
serão destinados sucessivamente e nesta ordem: 
a) 5% (cinco por cento) para a constituição de reserva legal, 
até que esta atinja o valor correspondente a 20% (vinte por 
cento) do capital social; a constituição da reserva legal poderá 
ser dispensada no exercício em que o saldo desta reserva, 
acrescido do montante das reservas de capital, exceder a 30% 
(trinta por cento) do capital social;
b) 50% (cinquenta por cento) a título de dividendo obrigatório 
devido aos titulares de ações ordinárias, deduzidos dos 
eventuais dividendos intermediários que tenham sido 
declarados no curso do exercício e o valor líquido dos juros 
sobre o capital próprio; e
c) o eventual saldo do lucro líquido que não for apropriado à 
reserva estatutária terá a destinação que a Assembleia Geral 
determinar, observadas as disposições legais aplicáveis.
Parágrafo 1º. Os dividendos serão pagos, salvo deliberação 
em contrário da Assembleia Geral, no prazo de 30 (trinta) dias 
contados da data em que forem declarados e, em qualquer 
caso, dentro do exercício social.
Parágrafo 2º. O dividendo previsto neste Artigo não será 
obrigatório no exercício social em que a Diretoria informar 
à Assembleia Geral Ordinária não ser ele compatível com a 
situação financeira da Companhia. O Conselho Fiscal, se em 
funcionamento, deverá dar parecer sobre essa informação. 
Os lucros que assim deixarem de ser distribuídos serão 
registrados como reserva especial e, se não absorvidos por 

prejuízos em exercícios subsequentes, deverão ser pagos 
como dividendos assim que o permitir a situação financeira da 
Companhia.
Artigo 25 A Diretoria poderá, em qualquer periodicidade, 
levantar balanços intermediários e declarar dividendos à conta 
de lucros apurados nesses balanços, observadas as restrições 
legais aplicáveis.
Artigo 26 A Diretoria poderá declarar dividendos 
intermediários à conta de lucros acumulados ou de reservas 
de lucros existentes no último balanço anual ou semestral 
aprovado em Assembleia Geral, bem como poderá determinar 
o pagamento de juros sobre o capital próprio, imputando-
se o valor líquido dos juros pagos ou creditados ao valor do 
dividendo obrigatório.
Artigo 27 Prescrevem e reverterão em favor da 
Companhia os dividendos não reclamados em 3 (três) anos, 
a contar da data em que tenham sido colocados à disposição 
dos acionistas.

CAPÍTULO VII - LIQUIDAÇÃO DA COMPANHIA
Artigo 28 A Companhia entrará em liquidação nos casos 
previstos em lei, cabendo à Assembleia Geral determinar o 
modo de liquidação e nomear o liquidante que deverá atuar 
nesse período.

CAPÍTULO VIII - PRÁTICAS DE GOVERNANÇA 
CORPORATIVA

Artigo 29 A Companhia seguirá, de acordo com as 
demais disposições do presente Estatuto Social, as seguintes 
práticas de governança corporativa: 
(i) nos termos do artigo 7º, supra, é vedado à Companhia 
emitir partes beneficiárias, inexistindo tais títulos de emissão 
da Companhia em circulação;
(ii) nos termos do artigo 16, parágrafo 1º, o mandato dos 
membros da Diretoria é unificado, com prazo de 2 (dois) anos;
(iii) a Companhia disponibilizará aos acionistas os 
contratos celebrados com Partes Relacionadas, definidas 
no artigo 15, alínea “vii”, supra, acordos de acionistas e 
programas de opções de aquisição de ações ou de outros 
títulos ou valores mobiliários de emissão da Companhia;
(iv) nos termos do artigo 32, infra, quaisquer disputas entre 
os acionistas e/ou entre os acionistas e a Companhia serão 
decididas, nos termos do artigo 109, parágrafo 3º, da Lei das 
S.A., por um tribunal arbitral, cabendo a condução do processo 
arbitral à Câmara de Comércio Brasil – Canadá; e
(v)  nos termos do artigo 20, alínea “vii”, supra, será realizada 
auditoria anual das demonstrações contábeis da Companhia 
por auditores independentes registrados perante a CVM.

CAPÍTULO IX - DISPOSIÇÕES FINAIS
Artigo 30 A Companhia respeitará e obedecerá aos 
termos de acordos de acionistas que venham a ser arquivados 
em sua sede.
Artigo 31 Quaisquer disputas entre os acionistas e/ou 
entre os acionistas e a Companhia serão decididas, nos termos 
do artigo 109, parágrafo 3º, da Lei das S.A., por um tribunal 
arbitral formado por 3 (três) árbitros, a serem escolhidos 
de acordo com o Regulamento do Centro de Arbitragem 
e Mediação da Câmara de Comércio Brasil – Canadá. A 
condução do processo arbitral caberá à Câmara de Comércio 
Brasil – Canadá, de acordo com o aludido regulamento. A 
arbitragem deverá ser realizada na Capital do Estado de São 
Paulo, em língua portuguesa, devendo ser aplicada à solução 
do conflito a legislação brasileira vigente.
Parágrafo 1º. Uma vez decidido qualquer eventual litígio entre 
os acionistas e/ou entre os acionistas e a Companhia, nos 
termos do caput deste artigo 32, fica desde já esclarecido que, 
nos termos do artigo 18, da Lei nº 9.307, de 23 de setembro de 
1996, conforme alterada: (i) a Companhia e/ou os acionistas 
que restarem vencidos pelo laudo arbitral não poderão intentar 
recurso ao Poder Judiciário; e (ii) a validade e eficácia do laudo 
arbitral não dependerão de homologação do Poder Judiciário.
Parágrafo 2º. Para dirimir as disputas de caráter cautelar 
surgidas antes da instauração do tribunal arbitral, bem como 
as questões de caráter executório, fica eleito o Foro da Capital 
do Estado de São Paulo, com renúncia a qualquer outro, por 
mais privilegiado que seja.
Artigo 32 Aos casos omissos aplicar-se-ão as 
disposições da Lei das S.A.”
(i) A eleição das seguintes pessoas para os cargos 
de Diretores da Companhia, conforme Termos de Posse 
constantes do Anexo II ao presente ato, todos com mandato 
de 2 (dois) anos, iniciando em 03 de julho de 2025, a saber:
(a) Christiano Forman Villaça, brasileiro, solteiro, economista, 
inscrito no Cadastro Nacional de Pessoas Físicas (“CPF”) 
sob o n.º 072.394.237-43, portador da Cédula de Identidade 
RG n.º 10.626.237-43 (IFP/RJ), residente e domiciliado na 
Alameda dos Anaparus, n.º 965, Indianapolis, CEP 04087-002, 
cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, para o cargo de 
Diretor Presidente; e 
(b) Adilson Martins Amado, brasileiro, casado sob o regime 
de comunhão parcial de bens, engenheiro eletricista, inscrito 
no CPF sob o n.º 168.008.568-94, portador da Cédula de 
Identidade RG n.º 26.586.801-4 (SSP/SP), residente e 
domiciliado na Rua 25, n.º 245, Bairro Carrilho, CEP 76380-
706, cidade de Goianésia, Estado de Goiás, para o cargo de 
Diretor Adjunto. 
Os Diretores ora eleitos declaram, sob as penas da Lei, não 
estarem impedidos de exercer a administração da Companhia 
por lei especial ou em virtude de condenação criminal, ou por 
se encontrarem sob os efeitos dela, ou de penas que vedem, 
ainda que temporariamente, o acesso a cargos públicos, 
ou por crime falimentar, de prevaricação, peita ou suborno, 
concussão, peculato, ou contra a economia popular, contra o 
sistema financeiro nacional, contra as normas de defesa da 
concorrência, contra as relações de consumo, a fé pública ou a 
propriedade, dessa forma não estando incursos em quaisquer 
crimes previstos em lei que os impeçam de exercer a atividade 
mercantil, estando cientes do disposto no artigo 147 da Lei das 
Sociedades por Ações. 
Os Diretores ora eleitos tomarão posse em seus cargos 
mediante a assinatura dos respectivos termos de posse em 
livro próprio. 
(ii) A remuneração global anual dos membros da Diretoria 
da Companhia ora eleitos, em conjunto, no montante não 
superior a R$ 710.000,00 (setecentos e dez mil reais), sem 
prejuízo de eventuais benefícios de qualquer natureza e/
ou verbas de representação a serem determinadas por 
Assembleia Geral.
(iii) A autorização para os Diretores da Companhia 
praticarem todos os atos, tomar todas as providências, adotar 
todas e quaisquer medidas e firmar todos os documentos 
necessários à realização, formalização e efetivação das 
deliberações tomadas neste ato.
1. Encerramento. Nada mais havendo a tratar, foram 
encerrados os trabalhos, e o Presidente declarou constituída 
a Companhia para todos os efeitos de direito, lavrando-se a 
presente ata na forma de sumário, nos termos do artigo 130, 
§1º, da Lei das Sociedades por Ações, a qual foi lida, achada 
conforme e assinada por todos os presentes.

Goianésia-Go, 03 de julho de 2025.
Mesa

CHRISTIANO FORMAN VILLAÇA – Presidente
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Comitê Olímpico dos EUA proíbe mulheres trans
Agência Brasil

As mulheres transgêneros 
estão proibidas de partici-
par de competições femini-

nas nos Estados Unidos. Na 
última segunda-feira (21), 
de forma discreta, o Comitê 
Olímpico e Paralímpico dos 
EUA - USOPC, na sigla em 

inglês - atualizou, em publi-
cação no site, a “Política de 
Segurança do Atleta” (PSA). 
Inicialmente, o texto com 27 
páginas, datado em 18 de ju-

nho, não cita a palavra “trans-
gênero”.  No entanto, junto ao 
texto da “Política de Segu-
rança do Atleta” publicado 
no site na segunda (21), foi 

incluído um trecho em que 
a entidade afirma ter acatado 
a ordem executiva do presi-
dente Donald Trump, assi-
nada em fevereiro. 


